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Miembros del Consejo de Administración de CCM en la reunión del pasado miércoles. De izquierda a 
derecha el presidente de FED ETO , Angel Nicolás; Tomás Martín Peñato y Qermán Chamán, 

consejeros por el PP; Federico RodríguezMorata, Vicepresidente; Hernández Molió, Presidente y el 
Director Qeneral Ildefenso Qarcía.

El Partido Popular se ha apuntado a 
dar la puntilla al toro antes de que se 
levante. Una estrategia que debe de 

venir de fuera de la región a la que se 
suman con entusiasmo dirigentes del PP 
castellano-manchego de provincias, 
como Guadalajara, en la que CCM no 
goza de la misma implantación que en el 
resto. Ni la disciplina de partido está 
acallando el malestar interno que en el PP 
se está produciendo por la estrategia de 
tierra quemada que sigue, utilizando 
como instrumento a CCM, para deteriorar 
la imagen de José María Barreda.
A estas alturas pocos se engañan y la 
mayoría sabe que la absorción de CCM 
por Unicaja es una operación política 
encaminada a despejar de incertidumbre 
a CCM. La estrategia de los directivos de 
la entidad en estos últimos años, con una 
apuesta desmedida por el sector 
inmobiliario, la ha puesto, con la llegada 
de la crisis, en riesgo, agudizado por una 
rumorología y unas filtraciones 
informativas que desde dentro no han 
sabido atajarse. Nadie es desconocedor ya 
de los problemas de las entidades 
financieras; pero mientras algunos, como 
por ejemplo el Banco de Santander, salta 
en información negativa cuando ellos 
mismos deciden suspender por dos años 
los fondos en inversión inmobiliaria, días 
antes sólo se hablaba de los enormes 
beneficios que este banco había tenido, a 
CCM le llovían esas noticias negativas sin 
saber ni cómo ni de dónde, lo que 
evidentemente dañaba su liquidez porque 
eran muchos los que retiraban sus 
depósitos. Actuar para dar confianza se 
hacía necesario. Actuar para provocar 
desconfianza es miserable. No es a cuatro 
directivos y a algún político a los que se 
perjudica, es a la economía de Castilla-La 
Mancha. Añadir deterioro al deterioro y 
abrir nuevas vías de agua cuando se tapan 
otras es hundir el barco y a una parte de 
la economía regional con él.
El sorprendente cambio de actitud del PP 
en menos de un mes en torno a CCM

resulta inexplicable. El martes, la dirección 
regional pedía a sus consejeros en la 
entidad que dimitieran porque, decían, no 
se habían enterado de las intenciones de 
fusión; pero lo cierto es que días antes de 
eso ya habían formulado sospechas sobre 
la situación de CCM y habían pedido la 
comparecencia del presidente Barreda en 
las Cortes para hablar de la entidad. 
Proponer la dimisión y decir que no se 
enteraban de lo que ocurría es 
doblemente lamentable. Hay que estar en 
los momentos buenos, cuando se 
recorrían medio mundo a costa de la Caja, 
y en los momentos delicados cuando se 
necesita arrimar el hombro para pagar la 
factura de aquellos viajes. Decir que no se 
enteran cuando su diputado por Toledo, 
Arturo García Tizón, era el presidente de 
la Comisión del Buen Gobierno, cuando el 
secretario regional, Vicente Tirado, era 
vocal de esa misma comisión. Cuando en 
el Comité de Auditoría están, por 
representación del PP, Germán Chamón 
Arribas y Tomás M artín Peñato, el 
hombre que presidió en su día CCM 
cuando el PP tuvo posibilidad de elegir al 
presidente, decir que no sabían cuándo 
en la comisión de control de CCM está el 
secretario del PP por Toledo, Jesús 
Labrador Encinas, y lo primero le ha dado 
méritos para lo segundo, resulta 
paradójico. Da la impresión de que en las 
reuniones las cosas importantes les 
pillaba siempre mirando para otro lado.

Es increíble decir que no sabían cuando en 
la Asamblea General de CCM del 19 de 
diciembre de 2008 se acordaba y 
transcribo literalmente parte de la nota 
que todo el mundo sin excepción puede 
leer entrando en la página www.cnmv.es, 
la página de la Comsión Nacional del 
Mercado de Valores, por la cual, a 
propuesta del Consejo de Administración 
de CCM, se acuerda: "Delegar en el 
Consejo de Administración las facultades 
previstas en el apartado 10 del artículo 22 
de los Estatutos de la Caja para que, en los 
términos y condiciones que estime 
convenientes, acuerde la emisión de 
valores negociables de todas clases, 
computables o no, como recursos propios 
de la Caja, por el importe máximo de 
12.000 millones de euros", y la asamblea 
acordaba además que esas facultades 
pudieran ser delegadas en la Comisión 
Ejecutiva, en el Presidente e incluso en el 
Director General.
Entonces, ese 19 de diciembre, el PP no se 
opuso a que la Caja pudiera ponerse en 
venta, que en esencia es lo que significa lo 
anterior, y ahora boicotea la integración 
con Unicaja, medida que en principio 
parece más acorde con la defensa del 
interés público.
Está bien que la oposición busque 
deteriorar la imagen del Presidente del 
Gobierno; pero sería bueno que lo hiciera 
sin deteriorar aún más la hucha de los 
castellano-manchegos.
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economía
SI LA UNIÓN CUAJA SE CONVERTIRÁ EN LA 5a MAYOR CAJA DE AHORROS DEL PAÍS

CCM y Un ¡caja inician 
su proceso de integración

Con la bendición política de los gobiernos de José María Barreda y Manuel Chaves y 
con el respaldo sindical (condicionándolo a que no haya despidos), Caja Castilla-La 
Mancha y Unicaja preparan un proceso de unión (por integración o absorción) que 
daría lugar a la quinta mayor caja de ahorros española por volum en de negocio. 
Sumarían más de 8.000 trabajadores, unos recursos gestionados de más de 41.290 
millones de euros y 1.500 oficinas repartidas por Castilla-La Mancha y Andalucía.

E l presidente de Castilla-La Mancha, José M - Barreda, y  e l presidente de CCM, 
Hernández M olió. En segundo plano, la  vicepresidenta M - Luisa Araújo.

Ha sido un secreto a voces, pero 
finalmente esta semana se ha 
desvelado oficialmente que 

Caja Castilla-La Mancha -presidida 
por Juan Pedro Hernández Moltó- y 
Unicaja (con sede en Málaga) - 
presidida por Braulio Medel- preparan 
su integración, previsiblemente a 
través de un proceso de absorción de la 
caja castellano-manchega por parte de 
la andaluza.

Para CCM sería la mejor solución 
ante la actual coyuntura económica y

financiera. Aunque aún no ha 
presentado públicamente las cuentas 
de 2008, la entidad podría haber visto 
deteriorado su balance patrimonial 
como consecuencia de su fuerte 
apuesta por el sector inmobiliario y de 
la construcción. Se apunta a una 
morosidad que habría pasado del 
0’49% que mantuvo en 2007 a un 
4’8% (similar a la de Caja Madrid).

Tras meses de intensos rumores 
sobre la situación financiera de CCM 
y de su búsqueda de alianzas con otras

El presidente
Barreda apoya la  
fusión entre CCM 

y  Unicaja y  aseg ura  
que “ la s  ca ja s  no son  
un juguete en m anos 
de los gobiernos de 
turno”

cajas de ahorro, los primeros visos de 
oficialidad respecto a una presumible 
alianza entre CCM y Unicaja los ha 
dado el presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, que el 
16 de febrero declaraba ante los 
micrófonos de RNE que la fusión no 
sólo era posible, sino probable, y que 
por parte del gobierno no se iban a 
poner problemas políticos, asegurando 
que “las cajas no son un juguete en 
manos de los gobiernos de tumo” . Por su 
parte, el presidente de Andalucía, 
Manuel Chaves, también daba su 
visto bueno a la operación valorándola 
como “buena iniciativa", pero
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EL PP HA INSTADO A DIMITIR A LOS 9 CONSEJEROS QUE TIENE EN CCM

matizando que “no debe ni puede 
obstaculizar el proceso de fusión (entre 
Unicaja y Cajasol) hacia una caja de 
ahorros única andaluza” .

El vicepresidente de la Junta de 
Andalucía, Gaspar Zarrias, ha 
apoyado la fusión y ha declarado 
públicamente que “Unicaja no se verá 
contaminada por los problemas 
económicos de CCM ”.
El ministro de Economía y Hacienda, 

Pedro Solbes, ha querido mantener la 
neutralidad en este asunto y ha dicho 
que “las entidades financieras deben 
tomar las decisiones que mejor se 
adapten a sus circunstancias” , y se ha 
mostrado partidario de sanear 
balances utilizando el Fondo de 
Garantías de Depósitos, un 
instrumento del sistema financiero 
español.
Al cierre de esta edición (18 de 
febrero), estaba reunido el Consejo de 
Administración de CCM  para 
autorizar (o no) el inicio del proceso 
de alianza con Unicaja. Para el día 19 
estaba previsto el Consejo de 
Administración de Unicaja (la 
decisión también debe ser tomada por 
las asambleas generales de ambas 
entidades).
De cuajar la integración, el resultado 
sería la creación de la cuarta o quinta 
caja de ahorros de España, con una 
cartera crediticia que sumaría los 
44.100 millones de euros, una red de 
oficinas de 1.500 y una plantilla de 
más de 8.000 trabajadores.
La diferencia de tamaño y balance de 
ambas entidades, a favor de la 
andaluza, conlleva a que el proceso sea 
por absorción y parece barajarse la 
idea de que la sede social de la entidad 
resultante se fije en Málaga; de hecho, 
el responsable sindical de Unicaja, 
Iñigo Vicente, ha declarado que “éste 
es uno de los aspectos más relevantes de 
la integración".

ernando Botica ICCOOl: “ Los trabajadores  
de CCM llevan un año trabajando en una  
gran tensión. Ha faltado tran sp aren cia  por

parte de los g esto res de CCM vv

RESPALDO SINDICAL A L PROCESO DE U NIÓ N

Sí a la unión si no hay coste laboral

U nicaja tiene una plantilla de 5.300 
trabajadores y Caja Castilla-La 

Mancha cuenta en la actualidad con 
3.100 empleados. Si ambas entidades 
se unen sumarían una plantilla de 8.400 
trabajadores, que son las prioridad para 
CCOO (sindicato mayoritario en los 
comité de empresa de CCM y de 
Unicaja) y para UGT. Fernando Botica, 
responsable de la Federación de Banca 
de CCOO en Castilla-La Mancha, ha 
manifestado el apoyo del sindicato a 
este proceso "si no hay coste laboral. 
Será positivo, dada la coyuntura, 
siempre que sea viable y haya garantías 
para los depositantes y para el empleo. 
No nos vamos a oponer al proceso, que 
daría lugar a la cuarta caja de ahorros 
española". Botica considera que no 
debe verse con dramatismo un proceso 
de fusión o absorción: " Tenemos una 
gran confianza en los profesionales de 
CCM para que este proyecto siga 
adelante, pero si hubiera que hacer una 
orientación hacia una fusión y otra 
fórmula, desde luego no se puede 
plantear con el dramatismo y con los 
riesgos y perjuicios que pueden 
suponer la falta de transparencia. Un 
proceso de fusión da garantías a 
impositores y trabajadores, es algo 
natural, lo ha sido en otras épocas y lo 
tiene que ser ahora que está aún más 
justificado. Pero exigimos a los gestores

de CCM, porque toca ya, una mayor 
transparencia, sin la cual no va a haber 
tranquilidad ni entre los depositantes ni 
entre los trabajadores. Sería 
conveniente que se presentaran los 
resultados de la entidad y en ese marco 
tanto el presidente como el director de 
la entidad dieran mensajes claros y 
tranquilizadores, y si no son 
tranquilizadores al menos que sean 
claros. Y actuar contra la campaña 
infame de algunos medios de 
comunicación que están creando un 
perjuicio a la institución que yo creo que 
ya es irreparable".
Botica recuerda que " los trabajadores 
de CCM llevan un año trabajando con 
gran tensión. Ha faltado transparencia 
por parte de los gestores de CCM".
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LA MOROSIDAD DE CCM PODRÍA RONDAR EL 5%

Hernández M olió charla con e l presidente d el Aeropuerto Central de Ciudad Real, 
León Triviño, an te  la  presencia de la  vicepresldenta Araújo. Tras ellos, 
em presarios vinculados a  CCM Corporación.

I presidente de CEPYME, B árcen as, dimitió 
como v icep resid ente  de CCM por 
su p u estas d iscrep an cia s  con la gestión de 

la entidad. Este hecho ace leró  los rum ores

T o r m e n t a  POLÍTICA. Las mayores 
críticas y oposición están llegando 
desde el Partido Popular de Castilla-La 
Mancha, que esta misma semana ha 
pedido a sus nueve consejeros que 
“dimitan por falta de información”. En 
una nota de prensa emitida el día 16, el 
PP se hace eco de distintas informa
ciones aparecidas en prensa (ni des
mentidas ni ratificadas por CCM), 
según las cuales “hasta el propio Banco 
de España podría llegar a intervenir, por lo 
que desde el ministerio de Hacienda y el 
gobierno de Castilla-La Mancha se habría 
instado a buscar una absorción o fusión 
por parte de otras cajas, como Ibercaja o 
Unicaja. Ante esta situación hemos pedi
do a los consejeros propuestos en su día 
por este partido en los consejos de 
Administración, Comité de Control,

Comisión Ejecutiva, Corporación de 
Empresas y Comité del Buen Gobierno 
que dimitan de sus cargos para no ser 
cómplices de una situación gestada desde 
la sede del PSOE y con la participación de 
los dirigentes del Gobierno de Castilla-La 
Mancha y de la propia Caja, con absolu
to desconocimiento por parte de ios conse
jeros del PP y realizada a espaldas de ¡os 
impositores, ahorradores y empleados, que 
pueden ser los grandes perjudicados por 
esta situación” . El PP pide la convoca
toria urgente de una asamblea general 
de CCM.

LOS RUMORES han sido el caballo de 
troya que ha tenido CCM a lo largo de 
este año. El único desmentido oficial 
que emitió la entidad hacía precisa
mente alusión a un proceso de fusión

CCM CORPORACIÓN

L a  joya 
de la corona  
pierde valor

£ 'stamos perfectamente preparados 
para asumir el cambio de ciclo 

económico'', aseguraba Hernández 
Moltó hace justo un año, cuando 
presentaba en Toledo "las mejores 
cuentas de la historia de la entidad".
A tenor de los acontecimientos que se 
han ido sucediendo a lo largo del año, 
hubo un error de cálculo. El propio 
director general de la compañía, 
Ildefonso Ortega, reconocía entonces 
que "e l 48% de la inversión total de la 
entidad corresponde a inversión 
crediticia inmobiliaria", y 2008 (y lo que 
llevamos de 2009) ha sido un año 
negro para el sector inmobiliario. Así, 
CCM se ha visto implicada 
directamente en los malos resultados 
del sector del ladrillo y en los 
concursos de acreedores de las 
grandes empresas del sector, como 
Martlnsa Fadesa, DHO, Colonial, etc.
La CCM Corporación, joya de la corona 
e instrumento creado por la entidad en 
el año 2000 para diversificar el negocio 
netamente bancario e involucrarse en 
proyectos empresariales diversos, ha 
perdido valor bruscamente. Entre sus 
proyectos más emblemáticos están el 
Ciudad Real Aeropuerto Central, del 
que CCM posee cerca del 24% del 
capital, y el Reino de Don Quijote, en el 
que participa con un 10'84% del 
accionariado. Ahora, CCM intenta 
obtener plusvalías con la venta de su 
participación en el aeropuerto, mientras 
que el proyecto turístico e Inmobiliario 
del Reino de Don Quijote se ha 
truncado tras el abandono de los dos 
inversores norteamericanos: Harrah's 
Entertainmet (que iba a construir el 
hotel casino Caesar Palace) y el grupo 
inmobiliario Forest City.
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El v icepresidente  
de la Junta de 
Andalucía,

Gaspar Z arrias, apoya 
la fusión y  asegura  
que “ Unicaja no se  
verá  contam inada por 
los problem as 
económ icos de CCM” ,

con Unicaja, y lo realizó el 31 de octu- 
bre, asegurando rotunda y textual- 
mente “CCM no está preparando ¡a 
fusión con ninguna entidad financiera... 
esta posibilidad no se ha debatido ni en el 
ámbito del Consejo de Administración ni 
en el del Comité Directivo” . Caja 
Madrid e Ibercaja han sido otras can- 
didatas a hacerse con el control de 
CCM, según distintas publicaciones 
aparecidas a lo largo del año, no sólo 
en los medios digitales sino también 
en la prensa más seria. Así, el diario 
‘El País’ apuntaba en septiembre la 
posibilidad de “una fusión entre Caja 
Madrid y CCM ”.

Tanto el presidente de CCM, Juan 
Pedro Hernández Moltó, como la 
vicepresidenta del Gobierno de 
Castilla-La Mancha y consejera de 
Economía y Hacienda, M3 Luisa 
Araújo, han desmentido reiterada
mente la posibilidad de fusión de la 
entidad. Hace menos de cuatro meses 
Araújo destacaba la solvencia de 
CCM y aseguraba: “Si no tenemos un 
problema, ¿por qué vamos a forzar nin
guna solución que no sea necesaria 
El propio Moltó manifestaba en 
noviembre que “no es una prioridad 
plantearse una fusión que debe responder 
a una estrategia y no a una emergencia".

Pero el rumor más dañino para la 
entidad de ahorros castellano-man- 
chega fue el que corrió como la polvo-

PRINCIPALES IN D IC A D O R E S  DE C C M Y  U N IC A JA

Dos Cajas de Ahorro surgidas 
de la fusión de nueve entidades

C'a/a Castilla-La Mancha y Unicaja 
tienen algo en común: ambas 

proceden de procesos de fusión con 
otras cajas de ahorro de su comunidad 
autónoma. CCM se creó en 1992, fruto 
de la unión de las cajas de ahorro de 
Toledo, Ciudad Real, Cuenca y Albacete; 
al margen del proceso de fusión quedó 
Caja Guadalajara, que continúa su 
actividad en solitario pero que se define 
"caja hermana de CCM" y hasta el 
momento su presidente, José Luis Ros, 
no ha mostrado interés por integrarse 
en CCM.
Por su parte, Unicaja nació un año 
antes, en 1991, de la fusión de las cajas 
de ahorro andaluzas de Ronda, de Cádiz, 
de Almería, de Málaga y Caja de 
Ahorros y Préstamos de Antequera. 
Según los balances de resultados 
correspondientes a 2007, Unicaja 
obtuvo unos beneficios de 3577  
millones de euros. Los beneficios de 
CCM ese ejercicio fueron 280'63 
millones de euros. El volumen de

negocio de Unicaja alcanzaba los 55125 
millones de euros, mientras que CCM 
presentaba un balance consolidado de 
24.552 millones de euros. Hace apenas 
un año ambas entidades presumían del 
control sobre la morosidad, que en 
CCM era del 0'49% y en Unicaja del 
0'62%. La inversión crediticia de CCM 
alcanzó los 17.875 millones de euros y 
en Unicaja llegó a los 24.589 millones 
de euros. Los recursos ajenos 
gestionados por CCM sumaban los 
18.980 millones de euros y 30.537 en el 
caso de Unicaja.
CCM tiene una red de 582 oficinas y 
Unicaja cuenta con 908. La plantilla de la 
castellano-manchega es de 3.100 
trabajadores y de 5.300 la de la 
andaluza. Si se materializa la integración 
entre ambas cajas, el vicepresidente de 
la Junta de Andalucía, Gaspar Zarrias, 
ya se ha adelantado a declarar que la 
sede social estará en Málaga. En la foto, 
Consejo de Administración de CCM 
reunido el 18 de febrero.

ra el 22 de enero de 2008. Una emiso
ra de radio local se hacía eco de una 
noticia que titulaba “Quiebra CCM ”, 
fruto, como se supo posteriormente, de 
una confusión por la quiebra de una 
empresa de Los Yébenes llamada 
“ITM”. El pánico cundió y cientos de 
ahorradores quisieron sacar sus depósi

tos. La confusión le ha costado a CCM 
(que ha llevado el asunto a los tribuna
les, por los perjuicios ocasionados) más 
de 1.000 millones de euros, según fuen
tes de la entidad. Las suspensiones de 
pagos de grandes empresas constructo
ras apoyadas por CCM han puesto la 
puntilla a un año negro. O
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siete días

I

I

F r a s e s  d e  l a  
s e m a n a

José María Barreda, presidente 
de Castilla-La Mancha:

"La jo m a d a  de caza e n tre  Berm ejo  
y Garzón ha s ido  in co n ven ie n te  e 

in o p o r tu n a "

Fernando Lamata, consejero de 
Salud y Bienestar Social:

"La poesía es un a rm a  con la  que  
se puede c a m b ia r e l m undo  a 

través de la p a la b ra "

María Dolores de Cospedal, 
presidenta del PP regional:

"La p a la b ra  trasvase no puede ser 
un ana tem a, ya que h a y  m uchos  

que son beneficiosos, com o ocurre  
con e l de P icadas que p e rm ite  a 
los to ledanos beber agua  de un 

em balse de M a d r id "

CSI-CSIF
Piden “austeridad” a Barreda ante 
la sede de la Presidencia de la Junta

Entre 200 delegados de CSI-CSIF, 
según la policía y 300, según el 
sindicato, se concentraron el pasado 
martes ante la sede de la Presidencia 
de Castilla-La Mancha, tras conseguir 
el correspondiente permiso del 
Tribunal Superior de Justicia, para 
pedir austeridad y control del gasto 
público y medidas contundentes 
contra la crisis económica y el paro.

El presidente autonómico de la 
Central Sindical Independiente y de Funcionarios (CSI-CSIF), Juan Pinilla, explicaba 
que el objetivo de la convocatoria era manifestarle al presidente Barreda, su 
preocupación por el aumento del paro en Castilla-La Mancha, que ya llega al 15 por 
ciento. Asimismo, pedía a Barreda "que sea austero y controle hasta el último 
céntimo del contribuyente". Los delegados de CSI-CSIF, llegados de las cinco 
provincias de Castilla-La Mancha, se concentraron de forma pacífica ante la sede de 
la Presidencia sin pitar ni gritar eslóganes. Se hizo llegar al Gobierno regional, a 
través del Registro de la Presidencia, un manifiesto con sus reivindicaciones.

Emiliano García-Page, alcalde de 
Toledo:

"M e so n ro ja  que haya d ipu tados  
de Toledo que estén hac iendo  e l 
tra b a jo  suc io  a los de M u rc ia  y  
V a lenc ia " (en a lus ión  a García 

Tizón)

Leandro Esteban, diputado 
regional del PP:

"El G obierno de C as tilla -La  
M a n ch a  ha m ostrado  

ob s tru cc io n ism o  y  chu le ría  a n te  el 
proceso de fus ión  de C C M " y

¡P U B L IC ID A D  V

CO N SEJO  DE G O BIERN O
El proceso de Bolonia, en m archa

El Consejo de Gobierno ha aprobado el procedimiento para implantar en la 
región durante el próximo curso las nuevas enseñanzas universitarias en el marco 
del Espacio Europeo de Educación Superior, conocido como el proceso de Bolonia.

Según ha informado la Junta, durante el próximo curso 2009-2010 entrarán en 
funcionamiento los primeros planes de estudio adaptados al nuevo modelo que, una 
vez completados, beneficiarán a cerca de 30.000 alumnos y afectará, entre otras, a 
las nuevas titulaciones de la Universidad de Castilla-La Mancha.

También a propuesta de la Consejería de Educación y Ciencia, se ha autorizado 
un gasto de casi 10 millones de euros para contratar la adquisición de material para 
el equipamiento de centros educativos de la región.
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actualidad
SE I N T E N S I F I C A N  L OS R E P R O C H E S  E N T R E PP Y PSOE

El acuerdo del Estatuto, 
cada vez más lejos
El cruce de acusaciones entre PSOE y PP tras la presentación de enmiendas a la 
reforma del Estatuto se intensifica. La peor parada es María Dolores de Cospedal, a 
quien los socialistas acusan de haberse plegado a los intereses de Levante. M ientras, 
las declaraciones del diputado García Tizón que considera "inconstituc iona l" fija r el fin 
del trasvase en el Estatuto, han provocado una airada reacción del alcalde de Toledo, 
Emiliano García-Page. El acuerdo, pues, parece cada vez más lejano.

Durante la toma en consideración del Estatuto en el Congreso ya se pusieron de manifiesto las 
primeras desavenencias entre PP y PSOE. Foro: m  a  s.

La finalización del plazo de 
presentación de enmiendas 
a la reforma del Estatuto, 

aprobada por unanimidad en las 
Cortes de Castilla-La Mancha, ha 
abierto otro periodo de reproches 
entre los representantes de los dos 
grandes partidos. Mientras, sus 
compañeros en Murcia y Levante 
están dispuestos a hacer oír su voz 
contra cualquier tipo de iniciativa 
que ponga en peligro el trasvase 
Tajo-Segura, del que se vienen 
surtiendo desde hace más de treinta 
años. Desde el Ejecutivo murciano, 
que preside Ramón Luis Valcárcel, 
del PP, se anunciaba un recurso de 
inconstitucionalidad si prosperaban 
algunas de las enmiendas que 
hablan del posible fin, por una u otra 
vía, del trasvase. Más llamativas han 
sido las declaraciones del diputado 
toledano Arturo García Tizón, quien 
en una entrevista concedida al diario 
La Tribuna, decía: “no es constitucional 
que el Estatuto de Castilla-La Mancha 
fije el fin del trasvase. Así de claro".

Las palabras del parlamentario del 
PP provocaban una reacción 
inmediata del alcalde de Toledo,

Emiliano García-Page, quien, en 
alusión a García Tizón criticaba que 
“haya diputados en Toledo que le hagan el 
trabajo sucio, más sudo que el agua del 
Tajo, a Murcia y a Valencia” .

Por su parte, el diputado del PP, 
Leandro Esteban, que fue uno de los 
ponentes del Estatuto, manifestaba 
que las declaraciones de García Tizón 
responden a una visión personal del 
parlamentario, ya que el único 
autorizado para dirimir estas

cuestiones es el Tribunal 
Constitucional. Eso sí, el diputado 
regional apuesta por buscar “fórmulas 
que legalmente sean eficaces” para 
acabar con el trasvase. A  su juicio, tan 
sólo las propuestas del PP garantizan 
que se acabe con esta infraestructura 
no en 2015, sino antes, una aspiración 
reiterada desde el primer momento por 
este partido que, no obstante, en sus 
enmiendas hablaba no de acabar con 
el trasvase, sino de “revisarlo”. Para
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A C T U A L I D A D

B A R R E D A :  " N O  HAY Q UE  S A C R A L I Z A R  L A  F E C H A  DE 2 0 1 5

Esteban, las propuestas socialistas, que 
han establecido la fecha para acabar 
con el acueducto Tajo-Segura en 2015, 
no suponen sino “un brindis al sol" y 
considera a los socialistas “más 
preocupados por la literatura que por lo 
sustancial” de este asunto.

Lo cierto es que el propio 
presidente Barreda decía esta semana 
que “no hay que sacralizar la fecha de 
2015 para establecer la caducidad del 
travase Tajo-Segura, sino que es una 
fecha a tener en cuenta".

También hablaba de estas 
polémicas infraestructuras, en 
términos generales, la presidenta del 
PP de Castilla-La Mancha, María 
Dolores de Cospedal, quien durante 
esta semana ha sido acusada por 
diversos dirigentes socialistas de 
doblegarse a sus compañeros de 
Murcia y Valencia, a pesar de ser la 
número dos de su partido a nivel 
nacional. Pues bien, Cospedal, que 
siempre ha abogado por una plan 
hidrológico nacional para resolver los 
problemas de agua que sufren 
determinadas zonas de nuestro país, se 
refería a la bondad de diversos 
trasvases. Como ejemplo citaba el 
sistema de Picadas, un embalse de la 
Comunidad de Madrid que abastece 
de agua a Toledo. “La palabra trasvase 
no es un anatema” , decía la número 2 
del PP. Eso sí, este término ha sido 
denostado por muchos en los últimos 
días. Incluso el Consejo de la Juventud 
de España ha apostado por “el fin de 
todo tipo de trasvases". Según su 
presidente, Daniel Lostao, este 
organismo defiende la “sostenibilidad, 
la eficiencia en los recursos hídricos y una 
nueva cultura del agua”.

En espera de que, en la segunda 
quincena de marzo, la Mesa de la 
Comisión Constitucional del 
Congreso fije la fecha del inicio del 
trámite parlamentario del proyecto 
de refonna del Estatuto, los partidos 
aspiran todavía a un acuerdo sobre el 
texto, aunque parece cada vez más 
lejano. □

El alcalde de Toledo ha arremetido con dureza contra García Tizón. En la imagen, junto al 
presidente de la Confederación Hidrográfica del Tajo, José M° Maclas, y el edil Nicolás.

Levante se m oviliza  co n tra  el 
Estatuto de Castilla-La M ancha

El S ind icato  C entra l de R egantes del trasvase  Tajo-Segura convocará 
una m ovilizac ión general de los c iudadanos de A lican te , M urc ia  y  A lm ería  
la p rim era  qu incena de m arzo. El p res iden te  de e s te  s ind ica to , F ra n c isco  
d e l A m o r , asegura que " e l  trasvase Tajo-Segura nos  ha dado de c o m e r  
duran te  3 0  a ñ o s "  y  ex ige  a los d ipu tados nacionales de  M urc ia  que vo ten  
en contra  de la re fo rm a  del E s ta tu to  de Castilla-La M ancha tal co m o  está 
planteado.

Lo c ie rto  es que  en Levan te  ni PP ni PSOE están  d ispues tos  a oír 
hablar de la posib le  caducidad del trasvase. E ntre  los d irigen tes  po líticos 
de am bos partidos se suceden  las acusac iones ante  las enm iendas 
p resentadas en el C ongreso  por sus respectivas fo rm a c io n es  e, incluso, 
se piden d im is iones . Así, los socia lis tas qu ie ren  que  se vaya el p res iden te  
de M urc ia , R a m ó n  L u is  V a lcá rce l, po r haber acep tado  las enm iendas  del 
PP, "q u e  Im plican la su s titu c ió n  p rog res iva  d e l trasvase Tajo Segura p o r  la 
m odern izac ión  de  regadíos o la co n s tru cc ió n  de  o tro  trasvase , que  
tam b ién  suponen  e l fina l d e l a cu e d u c to  en  2 0 1 5  y  una reserva  estra tég ica  
de 600  hm . cúb icos

D esde el PP de M urc ia  atacan al líder de los socia lis tas de esa 
C om unidad, P e d ro  S a u ra . De él d icen que  "n o  p in ta  nada " y  le recrim inan 
que haya apoyado el plan 'A g u a ' de Z a p a te ro , cuyo  resu ltado  ha s ido que 
"n o  te n e m o s  agua y  es m u ch o  m ás cara

Incluso la U n ivers idad de A lican te  ha realizado un e s tu d io  según el cual 
las indem nizac iones al se c to r agrario de la cuenca h id rográ fica  del Segura 
derivadas de una posib le  caducidad del trasvase  ascenderían a 10.000 
m illones  de euros. El in fo rm e  alerta, adem ás, de  los riesgos de 
desertización  y  salin ización del suelo.
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noticiaseconomía
P R A D O  L. G.

LOS PRECIOS CAYERON EN TOLEDO UN 1'4% EN EL MES DE ENERO

NEG O CIACIÓ N COLECTIVA

SUBE LATENSIÓN 
ENTRE PATRONAL 
Y SINDICATOS
En poco menos de una semana, la sede 
de Federación Empresarial Toledana ha 
sido el escenario elegido por los 
sindicatos para protagonizar sonoras 
concentraciones por lo que consideran 
incumplimientos de la patronal de 
acuerdos negociados. La última de las 
protestas se produjo el día 18, cuando 
una veintena de delegados sindicales de 
CCOO y UGT se éncadenaron, 
encabezados por los responsables de 
las federaciones del Metal de ambos 
sindicatos (García Barroso y Duque, 
respectivamente), denunciado que no 
se querían aplicar el aumento salarial 
pactado para 2009 en las empresas del 
metal. Finalmente Fedeto cedió y firmó. 
Una semana antes fueron delegados de 
UGT (en la foto) los que se 
concentraron. Fedeto advierte que "un  
aumento desproporcionado de los 
salarios provocará más destrucción de 
empleo".

i MCA

RESPETAR LO ACORDADO 
,  FEDETO NO CUMPLE j

PUBLICIDAD

AUMENTA BENEFICIOS UN 7’ l%

EL BALANCE DE CAJA 
RURAL NO SE RESIENTE

DE LA CRISIS
Caja Rural de Toledo asegura afrontar 
2009 "con optimismo", tras presentar un 
balance de resultados de 2008 saneado 
y en crecimiento. La entidad que dirige 
Rafael Martín Molero (en la imagen) ha 
visto aumentar sus beneficios un 7'1°/o, 
hasta sumar los 40'9 millones de euros. 
La tasa de morosidad crece con respecto 
al año anterior pero está por debajo de 
la media del sector financiero, un 
7 '57%. Entre los indicadores más 
destacados en tiempos de crisis, el de la 
liquidez, que en Caja Rural supera los 
463 millones de euros. La inversión 
crediticia aumento en 2008 cerca del 
9%, con un importe total de 675 
millones de euros. El empleo también ha 
crecido durante el pasado año, en el que 
se han incorporado a la plantilla 49 
trabajadores más. Caja Rural de Toledo 
está inmersa en un proceso de 
integración con Caja Rural de Albacete, 
que dará lugar a la que previsiblemente 
se llamará Caja Rural de Castilla-La 
Mancha, con sede en Toledo.

CONSEJERÍA DETRABAJO

EL PLAN DE EMPLEO 
HA PROPICIADO 4.287 

CONTRATOS
La consejera de Trabajo y Empleo, M a 
Luz Rodríguez, ha hecho esta semana 
un balance de las políticas activas de 
empleo desarrolladas en la región y los 
frutos que están dando en la provincia 
de Toledo. Respecto al Plan por el 
Crecimiento, la Consolidación y la 
Calidad del Empleo (firmado en 
septiembre de 2008 por el Gobierno 
regional y los agentes sociales), 
aseguró que a través de él se han 
invertido en estos meses 12 millones de 
euros, que han propiciado una 
oportunidad de empleo para 4.287 
parados en la provincia de Toledo.
Por otra parte, 1.200 desempleados 
participan en los programas 
experimentales de empleo y acciones 
especiales. Otros 500 trabajadores han 
aprovechado planes combinados de 
formación y empleo.

NO  SE BAJA LA GUARDA EN 
SINIESTRAUDAD LABORAL

En 2008 se redujo la siniestralidad 
laboral en Castilla-La Mancha, 
especialmente los accidentes mortales.
La consejera de Trabajo ha destacado la 
ayuda o frecida el pasado año a 60 
empresas de la provincia para invertir en 
prevención de riesgos laborales; otras 
279 empresas participaron en el Plan 
REDUCE, rebajando la siniestralidad un 
20%. La consejería realizó inspecciones 
en 1.224 empresas de la construcción, 
las de mayor riesgo.
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E C O N O M IA

DESPLOME DE LOS PRECIOS DE VESTIDO Y CALZADO DE CASI UN 14% (CASTILLA-LA MANCHA)

INFRAESTRUCTURAS

PREACUERDO PARA PONER 
UNA ESTACIÓN DELAVE EN 
CRAEROPUERTO CENTRAL

La ministra de Fomento, M ag d alen a  
Alvarez, ei presidente del Gobierno de 
Castilla-La Mancha, José M a Barreda, 
y el presidente de la sociedad Ciudad 
Real Aeropuertos, Juan A n to n io  León 
(los tres en la foto) se han reunido esta 
semana en Madrid para firmar el pre
acuerdo que permitirá la construcción 
de una estación de tren de Alta 
Velocidad en el aeropuerto de Ciudad 
Real (en funcionamiento desde 
noviembre de 2008). El ministerio se 
compromete a "impulsar las medidas 
necesarias para la aprobación y 
ejecución del proyecto", la Junta 
"adecuará el marco urbanístico y dará 
las autorizaciones que le correspondan", 
mientras que la empresa gestora del 
aeropuerto aporta el suelo y la 
construcción del edificio de viajeros".

LABORAL
300 DESPIDOS EN LAS 
SUBCONTRATAS DE DHO
Las doce empresas de Talavera de la 
Reina que trabajan como subcontratas 
de DHO (constructora en concurso de 
acreedores) han anunciado el despido 
de 300 trabajadores, alegando 
"dificultades económicas por los 
impagos de DHO". Los subcontratistas 
calculan que la deuda conjunta supera 
los 800 millones de euros y exigen a la 
Junta de Comunidades -para la que 
trabajaba DHO- que se haga cargo del 
problema.

las cu en tas  claras
P . L . G .

rumores

L
os ru m o re s  no s ie m p re  son  fru to  de  la m a le d ic e n 
cia, ta m b ié n  su e le n  se r c o n s e c u e n c ia  na tu ra l del 
s e c re t is m o  o de  la op a c ida d . Caja C astilla -La  
M a n ch a  ha s id o  v íc tim a  de la ru m o ro lo g ía  d e sd e  
hace m ás de un año  y  ahora  la n o tic ia  de  su p o s i
b le  a b so rc ió n  p o r p a rte  de  U n ica ja  pa re ce  c o n fir 

m a r la d e b ilid a d  en la q u e  se e n cu e n tra  la e n tid a d  fin a n c ie ra , 
a lgo  que , po r o tra  pa rte , s ig u e n  n e g a n d o  los d ire c tiv o s  de  la 
Caja y los re s p o n s a b le s  de l G o b ie rn o  reg io n a l.
C u rio s a m e n te , el pasado  m e s  de fe b re ro  e s ta  re v is ta  p u b li
caba un re p o rta je  t itu la d o  " C C M  aca lla  con  d a to s  lo s  ru m o 
res  de  c r is is " ,  en el q u e  la e n tid a d  que  p re s id e  H e rn á n d e z  
M o ltó  daba a c o n o c e r el ba lance  e c o n ó m ic o  de 2007 , que  
recog ía , en pa labras  de  su p re s id e n te , " lo s  m e jo re s  re s u lta 
dos  de  la h is to r ia  de  la e n t id a d " .  C on u n o s  b e n e fic io s , 
e n to n c e s , de  m ás de 2 8 0  m illo n e s  de e u ro s  y  una m o ro s i
dad que  no llegaba  al 0 '5 0 % , los  g e s to re s  de  la Caja a s e g u 
raban e s ta r p e r fe c ta m e n te  p re p a ra d o s  para el c a m b io  de 
c ic lo  e c o n ó m ic o , d e m o s tra n d o  que  c o m o  ta n to s  o tro s  no 
b a rru n ta b a n  el a lcance del q u e b ra n to  del s is te m a  fin a n c ie ro  
in te rnac iona l ni el ba tacazo que  se iban a dar las em p re sa s  de 
la co n s tru cc ió n  y del s e c to r inm ob ilia rio , en las que  ta n to s  
recu rsos  había a rriesgado  C C M  (m ás del 4 8 %  de su inve rs ión  
c red itic ia , sin co n ta r la pa rtic ipac ión  d irec ta  en g randes p ro ye c 
to s  e m p resa ria les  v íc tim a s  ta m b ié n  de la cris is).
E ntre  unos ru m o re s  y o tros , los traba jado res  de  la Caja han 
s ido  te s tig o s  del m ie d o  de los c lie n te s  que  han ido sacando 
sus d e p ó s ito s  sin que  a p a re n te m e n te  haya hab ido  tra n sp a re n 
cia y e s tra teg ia  para ev ita rlo . Y una certeza  es s ie m p re  m e jo r 
que  una duda.
A sí las cosas, la pos ib ilidad  de una fu s ió n , in teg rac ión  o abso r
c ión es la no tic ia  m e n o s  m ala, po rque  da esperanzas de c o n ti
nuidad.
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noticiaseconomía
P R A D O  L.G.

SE NEGOCIAN AJUSTES DE PLANTILLAS EN EMILIANO MADRID Y MARTO

REUNIÓN DETRABAJO ENTRE LA CONSEJERA DE ECONOMÍA Y HACIENDA Y FEDETO

Puesta en común de iniciativas contra la crisis económica

La vicepresidenta del Gobierno de Castilla- 
La Mancha y consejera de Economía y 

Hacienda, Ma Luisa Araújo, ha participado 
en una reunión de trabajo con el comité 
ejecutivo de la Federación Empresarial 
Toledana (FEDETO) con la crisis económica y 
financiera como tema principal. Araújo 
aseguraba momentos antes del encuentro 
que "la crisis económica nos castiga a todos,

empresarios, sindicatos y administraciones 
públicas, y sólo tiene un camino de solución 
posible, que es el trabajo y la unidad". La 
consejera se ha comprometido a agotar todo 
el margen de actuación que tiene el gobierno 
regional, que ha puesto a disposición de los 
empresarios una línea de crédito para 
liquidez (con 900 solicitudes registradas y 
aún pendientes de aprobación) y ha hecho

un esfuerzo mayor que años atrás en 
licitación de obra pública.
Por su parte, el presidente de la patronal 
toledana, Ángel Nicolás, ha reconocido este 
esfuerzo y ha asegurado que "la Junta está 
dando la talla, bastante más que nuestro 
Gobierno central".
FEDETO ha planteado un paquete de 
iniciativas frente a la crisis empresarial, que 
se resume en siete grandes ejes: "Control 
presupuestario, reducción de impuestos y 
tasas, dotación de liquidez a las empresas, 
moderación salarial, inversión en l+D+i, 
internacionalización de las empresas y 
debate energético.
En la fotografía, momento del encuentro 
entre la consejera de Economía y 
Hacienda y los presidentes de las 
principales organizaciones empresariales 
sectoriales de la provincia de Toledo. 
También estuvo presente el presidente de 
la Cámara de Comercio de Toledo, 
Fernando Jerez ■

FORMACIÓN EN PRÁCTICAS PARA CUATRO FUTUROS AGENTES DE DESARROLLO LOCAL

ACUERDO ENTRE FECMES, AYUNTAMIENTO DETOLEDO Y SEPECAM

Cuatro futuros agentes de desarrollo 
local van a realizar las prácticas del 
curso de formación que Imparte 
FECMES (Federación de Empresas de 
Economía Social de Castilla-La Mancha) 
en el ayuntamiento de Toledo.

El acuerdo se ha firmado esta semana 
en el ayuntamiento entre el alcalde, 
Emiliano García-Page; el director 
general del SEPECAM (Servicio Público 
de Empleo de Castilla-La Mancha), 
Francisco Rueda, y el gerente de

FECMES, Juan Gualda (los tres en la 
Imagen).
Los tres firmantes han destacado la 
Importancia de la formación y de la 
cuallflcación para acceder al mercado 
laboral, "tanto en épocas de bonanza 
como en tiempos de crisis". 
Aprovechando este encuentro han 
tratado el problema del paro, que en la 
comarca de Toledo afecta a 8.861 
personas (frente a los 5.339 parados 
registrados hace un año). El alcalde de 
Toledo ha anunciado que en materia de 
empleo se incrementa el presupuesto 
municipal un 30% este año, además del 
presupuesto disponible del Fondo de 
Inversión Local.
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economía
JOSÉ LUIS GIL REELEGIDO SECRETARIO GENERAL DEL SINDICATO EN CASTILLA-LA MANCHA

Diálogo y calle centran 
la estrategia de CCOO

José Luis Gil ha tenido e i respaldo dei 
75’75% dei sindicato para renovar ia  
secretaría generai. A ia  derecha, e i 
presidente de ia  patronal regional, 
Barcenas, saluda a i secretario confederai, 
Fernández Toxo, ante ia  m irada dei 
presidente Barreda y  dei delegado dei 
Gobierno, Díaz-Cano. f o t o : m  a  s

Negociación y m ovilización son las dos claves de la 
estrategia de CCOO para com batir las consecuencias (y las 
causas) de la crisis económica que se ceba con los 
trabajadores. José Luis Gil renueva el liderazgo del 
sindicato en la región, tras un congreso (Toledo, 12-13 
febrero) con mucho debate y gran apoyo social.

José Luis Gil (León, 1957) asume 
el compromiso de dirigir las 
Comisiones Obreras de Castilla- 

La Mancha en los próximos cuatro 
años. 190 de los 260 delegados 
presentes en el VII Congreso regional 
de CCOO le han renovado su apoyo 
(el 757% ). El equipo que le 
acompañará en la ejecutiva regional - 
diez mujeres y diez hombres- ha 
logrado el respaldo del 87’65% de los 
delegados, mientras que el informe de 
gestión que presentó Gil del último

mandato obtuvo el voto favorable de 
un 6775%.

Una vez normalizado el debate 
interno (“es bueno que hayamos sacado 
todo para trabajar juntos y sin 
desconfianza", reconocía Gil tras su 
reelección en un proceso congresual 
mucho más pacífico que en 2004), la 
prioridad del sindicato es responder a 
las expectativas de sus 78.000 afiliados 
en Castilla-La Mancha (19.000 más 
que hace cuatro años) y luchar por el 
empleo y las condiciones laborales de

los trabajadores de la región.
Una de las tres resoluciones aprobadas 
en el congreso hace referencia expresa 
al plan de acción y la estrategia a 
seguir: “Necesidad de cambio del modelo 
productivo de la región, como condición 
indispensable para conseguir un empleo 
más estable, de mayor calidad y con 
mejores condiciones laborales. La 
decidida apuesta para que el sector 
industrial y los servicios de valor añadido 
cobren mayor peso, será una permanente 
exigencia a los poderes públicos y a las
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E C O N O M I A

GIL: "VAMOS A PELEARNOS EN TODOS LOS CONVENIOS PARA AUMENTAR LOS SALARIOS"

v ^ j O  O *  f a '
comisiones obreras 
de Castilla-La Mancl

7 °  C o n g re s o  51

Once hombres y  diez m ujeres integran ia  nueva ejecutiva regional de CCOO. A José Luis G ii ie  acom pañan: Antonio Arrogante, 
Juan Barreda, Jesús Camacho, M aría Dolores Castejón, José Fernández, Laura Gii, Juan José González, Consuelo Hortelano, 
Kirsten Lattrich, Carlos López, Sagrario Mancebo, Joaquín Moreno, Antonio Navarro, M aría Concepción Plaza, Paloma 
Rodríguez, Á ngel Lucas, Ana Isabel Sánchez, Encarnación Sánchez, M aría Dolores Santillana, Esther Serrano y  M arcelino  
Zornoza. Fo t o s : Barrí

FERNÁNDEZTOXO, SECRETARIO GENERAL DE CCOO:

“ Este país no necesita una huelga 
general. Lo digo alto y claro”

instituciones públicas y privadas para 
cambiar las bases que sostienen el 
crecimiento económico de la Comunidad 
Autónoma que, en estos momentos de 
crisis, se ve más castigada al depender en 
exceso del ‘ladrillo’ y del consumo de las 
familias” . CCOO de Castilla-La 
Mancha sigue apostando por el 
diálogo social para el logro de los 
objetivos, sin renunciar a la 
movilización. Precisamente para el 19 
de febrero (un días después del cierre 
de esta edición), CCOO junto a UGT 
había convocado manifestaciones en 
todas las capitales de provincia de la 
región (el 22 en Albacete). “Las 
razones de la movilización tienen que 
llegar a todos los rincones y empresas, 
porque la defensa del empleo, el salario y 
la protección social son objetivos 
principales para la recuperación 
económica y para la salida de una crisis 
que no la han provocado los 
trabajadores".

Para garantizar el aumento del poder 
adquisitivo de los trabajadores Gil ha 
asegurado que “vamos a peleamos en 
todos los convenios”. O

El secretario general de CCOO, 
Ignacio Fernández Toxo, estuvo 

presente en la apertura del Vil Congreso 
de CCOO de Castilla-La Mancha y habló 
claro de los asuntos más relevantes que 
afectan a la sociedad española:
-Causas de la crisis económica. " Tiene 
motivaciones propias en España: un 
modelo productivo que ha quebrado, 
que durante muchos años ha 
descansado en intensificar el trabajo a 
bajo coste. Un déficit estructural que ha 
aterrizado en el peor contexto posible ". 
-Mercado laboral: “ En España es ya más 
que flexible, lo que hay que cambiar es 
el modelo productivo, algo que tenía que 
haberse hecho hace años... La crisis no 
tiene su origen en el mercado laboral y 
no hay que buscar en él las recetas para 
salir de ella".
-Estrategia: "Con diálogo social y la

presencia de los sindicatos en la calle, 
España puede iniciar la senda del 
cambio y del crecimiento, evitando una 
situación que ya presenta tintes muy 
dramáticos. Hay que trabajar 
reconociendo la realidad para producir 
las mejores alternativas posibles". 
-Huelga general: “España no necesita 
una huelga general. Lo digo alto y claro. 
Lo que tenemos que hacer es movilizar 
a los trabajadores/as cuando se vean 
amenazados".
-Negociación colectiva: “ Es ahora más 
necesaria que nunca y más fácil... No 
es el momento de meter mano en el 
sistema de protección social ni en el 
bolsillo de los trabajadores. Los salarios 
deben de aumentar por encima de la 
inflación, esto no va a llevar a la quiebra 
a ninguna empresa, pero lo contrario 
puede deprimir aún más el consumo ".
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echar los tejos

Déjenos descubrirle donde está ahora el máximo umbral de calidad 
e innovación, permítanos presentarle las soluciones más sensibles

al medio ambiente.
Abra su mente y su negocio a una nueva forma de entender el término

"construir"

i .  i

termoarcilla

www.ceratres.es
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agricultura
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ACUERDO ENTRE 
ASAJA Y  l_A COMISIÓN 
DE COM PETENCIA
El secretario general ASAJA de 
Castilla-La Mancha, José María 
Fresneda, y el presidente de la 
Comisión Regional de la 
Competencia, Sebastián Fuentes, 
han diseñado un protocolo de trabajo 
para colaborar en procesos de 
investigación en diversos subsectores 
que pueden mostrar problemas de 
competencia y que afectan al sector 
agrario y ganadero. La Comisión 
Regional de la Competencia se 
compromete a vigilar las posibles 
vulneraciones de las normas de 
competencia en el sector 
agroalimentario y actuará de oficio o 
por denuncia, aplicando sanciones si 
se demuestra irregularidad.
ASAJA ha denunciado la existencia 
de prácticas sospechosas por parte 
de las industrias que operan en el 
mercado del girasol, que imponen 
sus precios en detrimento de la renta 
de los agricultores. Otro tanto ocurre 
con el sector lácteo, en el que las 
grandes industrias lácteas negocian 
unilateralmente a la baja los precios 
de la leche que pagan a los 
ganaderos. Entre las denuncias más 
reiteradas por Asaja destaca la de las 
sangrantes diferencias de precios en 
origen y destino.

U B L IC ID A D  ▼

GRUPO ECOPERATIVO DE CASTILLA-LA M A N C H A

Los productos ecológicos se 
promocionan en A lem ania
El grupo 'Ecoperativo', creado dentro 

de la Sectorial de Producción 
Ecológica de la Unión de Cooperativas 
Agrarias de Castilla-La Mancha 
(UCAMAN) para promocionar de forma 
conjunta los productos ecológicos de 
las cooperativas castellano-manchegas, 
participa en la feria de productos 
ecológicos más importante 
internacionalmente: Biofach, que se 
celebrará en la ciudad alemana de 
Nuremberg (19 al 22 de febrero).
La última cooperativa que se ha unido 
ha sido Vinícola de Villarrobledo 
(Albacete), conformando así un grupo 
de diez cooperativas formado por 
Almendra Sierra del Segura, de Elche 
de la Sierra (Albacete); Alta Alcarria, de 
Valdeolivas (Cuenca); Frutales Santiago

Apóstol, de Hellín-lsso (Albacete); Jesús 
del Perdón de Manzanares (Ciudad 
Real); Bodegas Latúe, de Villanueva de 
Alcardete (Toledo); Montes Norte, de 
Malagón (Ciudad Real); San Antonio 
Abad de Villamalea (Albacete), Bodegas 
San Dionisio, de Fuente Álamo 
(Albacete); Manjavacas de Mota del 
Cuervo (Cuenca); y Vinícola de 
Villarrobledo Los vinos de una de estas 
cooperativas, San Isidro-Bodegas Latúe, 
han sido galardonados con los premios 
que anualmente se conceden con 
motivo de Biofach. En concreto han 
sido el vino Clearly Organic Airón 08, 
que ha logrado la medalla de plata, y 
Clearly Organic Syrah-Cabernet 06, que 
ha obtenido una recomendación de 
Biofach.

Apoyo a los seguros agrarios
La consejería de Agricultura y

Desarrollo Rural aporta once millones 
de euros en subvenciones para apoyar la 
contratación de seguros agrarios. El 
director general de Producción 
Agropecuaria, Francisco Martínez, ha 
recordado la importancia de suscribir 
estos seguros, "que deben considerarse

como parte fundamental de una 
explotación para que ésta sea viable, ya 
que son una garantía frente a los 
fenómenos adversos climatológicos 
que se producen en la región".
El mayor incremento de seguros se ha 
registrado en el viñedo y en la 
ganadería. ■

Cada año revisamos miles de calderas 
y todas son Saunier Duval 1ATEMANP,

La nueva Reglamentación sobre Instalaciones Térmicas obliga al 
propietario a revisar su caldera una vez al año. seguridad y confianza
Contía la revisión a Catemanp, tu Servicio Técnico Oficial. con la
Nadie mejor que Saunier Duval para cuidar tu caldera Saunier Duval.,

©902100789 Saunier Duval

ServicioT écnico Oficial
Hemisa I, nave 13 Poi Ind.

45007 Toledo 
Dirección GPS 
Lat 39*5213" 
Long. 3*57' 14"

Capitán Luque, 27 
45600 Talayera de la Reina

Alcántara, 5 
13004 Ciudad Real

¿A cíentes@catBmanp.es
wwicatBmanp.es Avete, de Europa, 50

wwsaunierduvaLes (Getafe Sec. 3) 28905 Madrid
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cámara de comercio

PLAN DE A C T U A C IÓ N  2009 

ALEMANIA Y  PORTUGAL, MERCADOS 
PRIORITARIOS PARA LA OFICINA DE CONGRESOS

El Consejo Consultivo de la Oficina de 
Congresos de Toledo ha aprobado en 
su ú ltim a reunión, celebrada en la 
Cámara de Comercio e Industria de 
Toledo, el Plan de Actividades para el 
presente año. En este sentido, TCB 
estará presente en varias de las citas 
prom ocionales de destino más 
importantes y consolidadas del sector 
de nuestro país como son In tu r  
Negocios (Valladolid), EIBTM 
(Barcelona) y Fitur y F itur Congresos 
(M adrid), a las que ya asistió el 
pasado mes de enero. La Oficina  
también estará presente en las citas 
internacionales más destacadas del 
sector de congresos e incentivos  
(Feria Imex de Frankfurt).
Como novedad, TCB prestará especial 
atención a dos mercados exteriores

p rio rita rio s  en su prom oción; 
Alemania y Portugal. En la reunión 
estuvieron presentes el d irector de 
Servicios Empresariales de la Cámara 
de Comercio, M anue l Gómez, el 
gerente del TCB, Javier Díaz, la 
técnico de Turismo del Ayuntam iento  
de Toledo, Paloma Gutiérrez y el 
vicepresidente de la Asociación  
prov inc ia l de Hostelería, A lfonso  
Silva. Forman parte  del Consejo 
Consultivo los miembros de la Oficina 
de Congresos. Precisamente las 
nuevas empresas en incorporarse  
(Observa Comunicación, Elegance, 
Bodegas González Byass y H otel 
Citymar Layos G olf y Autocares Vilar) 
tuvieron la oportunidad de asistir a 
esta prim era reunión del año y 
presentarse a los demás.

C O N TR O L DE C A LID A D  

EL TURISMO
INDUSTRIAL CO NTARÁ 
CO N  NORMA Q
La Jun ta  D irectiva  de AENOR ha 
aprobado la co n s titu c ió n  del 
C om ité Técnico de N orm a lizac ión  
para la e laboración de una norm a  
Q específica para  el Turismo 
In d u s tria l después de que el 
Consejo S uperio r de Cámaras de 
Comercio, a ins tanc ias de la  
Cámara de Toledo, presentara  una 
so lic itu d  para  crear d icho Com ité  
a l ICTE (In s titu to  para la Calidad  
Turística), con el fin  de no rm a liza r 
la a c tiv id a d  del tu rism o  in d u s tr ia l 
en el á m b ito  de la p restación  de los 
servicios. Así lo ha dado a conocer 
el ICTE, ind icando  que el in ic io  del 
desarro llo  de la N orm a com enzará  
en un p lazo de dos o tres meses, 
tras la aprobación de este Comité, 
de m anera fo rm al, p o r pa rte  de la 
com isión perm anente  de AENOR y 
la  aprobación del M in is te rio  de 
Industria .
No obstante, en coord inación  con 

el ICTE, ya se ha con fo rm ado un 
grupo  de traba jo , en el que 
p a rtic ip a  la  Cámara de Comercio  
de Toledo y las entidades que 
apoyan esta in ic ia tiva , para ir  
ade lan tando  traba jo  y pe rfila n d o  el 
desarro llo  de la  norma.

T a la v e ra  d e  la  R e in a
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90

C e n tro  d e  F o rm a c ió n  e n  T o le d o
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28

V il la c a ñ a s
C/Tírez, 16 
Tfno: 925 20 06 00

(cámara
Toledo

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 
Madrídejos. Tfno: 925 461651 
Torrijos. Tfno: 925 7704 19 
Sonseca. Tfno: 925 38 1706

www.camaratoledo.com
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CAFETERÍA BERLÍN

HORARIO AMPLIO PARA ATENDER A MÁS CLIENTELA .
Ubicada en el el número 5 de la calle Berlín, de Toledo, la cafetería Berlín Inició su 
actividad con la actual gerencia hace apenas tres semanas. Con un horario que va 
desde las ocho de la mañana hasta la medianoche, Antonio Robles, nuevo gerente 
de este local, intenta dar respuesta a una variada clientela y un amplio abanico de 
necesidades. “Desde los desayunos, dulces y salados, y el menú del día para los 
empleados de las oficinas de la zona por la mañana, a los cafés y las cañas de la 
tarde para los vecinos del barrio. Todo en un ambiente acogedor resultado tanto del 
trato del personal como de la cuidada decoración", indica Antonio Robles. Cafetería 
Berlín , que dispone de un salón comedor con capacidad para una veintena de 
comensales, cuenta con tres empleados y sólo cierra los domingos.

VICUS CAFETERÍA

PARA LLEGAR A MÁS CLIENTES CON IGUAL CALIDAD.
Vicus Restaurante, abierto en la calle Juan Labrador el pasado mes de agosto, acaba de 
incorporar a sus instalaciones un nuevo servicio de restauración, con el que sin mengua 
de la calidad en los productos, llegar a un número más amplio de clientes a precios más 
populares. "Se trata de ofrecer, en la barra, tapas y copas de vino para comidas 
informales y a lo largo de todo el día ininterrumpidamente, desde las ocho de la mañana 
hasta la medianoche. Disponemos de una amplía variedad tanto de vinos, con especial 
incidencia en los caldos de la zona, pero también de otras denomiaciones de origen de 
fuera de la región, como de tapas, clasificadas por su contenido y por su tamaño", 
señala José Francisco Rodríguez, gerente, junto con Silvia Alonso, de Vicus Restaurante. 
Este establecimiento cierra los domingos por la tarde y los lunes.

Bar R estaurante

S E L L E R  11

Tlf: 925 234 003 
Fax: 925 234 226

C l Hernisa Industrial II, 6
Poi. Industrial, 4007 TO LEDO

PELUQUERIA 
ESTÉTICA 
RAYOS U.V.A

Ronda Buenavista, 39 

Tel. 925 22 09 19 

TOLEDO

G E S T I O N  Y  S E R V I C I O S  S . L

•  FlSCAL®CONTA8LE«JURIDICO®LABORAL®SEGUROS 

•  INVERSIONES •  PRESTAMOS •  EMBARGOS® SUBVENCIONES

JESUS P IN ILL A  NUEVO
ADMINISTRADOR - AERENTE

C /.L E V A N T E  2 ,  1o D C H A T E L F  Y  FA X : 9 2 5  2 21  5 98  

4 5 0 0 5  -  T O L E D O  T E L F : 9 2 5  2 8 3  0 1 0
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P E R F I L E S ------------------------------------------------

FORMACIÓN E INNOVACIÓN CONTRA LA CRISIS. La
gerencia del centro  Com ercial Puerta de Toledo, de 
Olías del Rey, en colaboración con el CEEI de Talavera 
(Centro Europeo de Empresas e Innovación), están 
llevando a cabo un curso de 'Apoyo a la gestión  
em presaria l en áreas com ercia les'. El ob je tivo  de este  
curso dirig ido a los gestores y encargados de los 
estab lecim ientos del centro, con quince horas lectivas, 
divididas en tres b loques: m arketing en punto  de venta, 
gestión de la innovación en e l com ercio  y gestión  
innovadora de l persona l, es e l de fac ilita rles  
herram ientas y conceptos para se r aplicadas en los 
p u n to s  de venta y que con tribuyan  a la m ejora  
constan te  de la com petitiv idad . El curso se está  
im partiendo, en las salas de los m ultic ines, los jueves y 
viernes del m es de febrero.

COMPRA DIFERIDA, PARA PALIAR LA CRISIS. La crisis, 
que en opinión del gerente de Inmoméntrida S.L., José 
Angel Santa María, es sobre todo una crisis de confianza, ha 
llevado a esta empresa -con más de 20 años de experiencia- 
a fom entar una nueva fórmula de adquisición: la compra 
diferida. "El comprador va haciendo entregas a cuenta y si 
en un plazo establecido de antemano realiza la compra, que 
suele ser de tres años, se le computa el 100 por cien de las 
cantidades entregadas, s i sobrepasa el plazo establecido, lo 
contabilizado se reduce al 50% de las entregas. Es una 
formula m uy favorable para el comprador y que en estos 
m om entos se está utilizando m ucho", indica Santa María. 
Esta inmobiliaria, que cuenta con más de 300 referencias 
actualmente, dispone de todo tipo de inmuebles -pisos, 
chalés adosados, pareados o independientes, locales, 
naves- y solares en la comarca de Méntrida, localidad en la 
que tiene su sede en la Avenida Félix Arranz, 13 local B.

P U B L IC ID A D  T

asadorpalenciadelara.es reservas@palenciadelara.es

D isponemos de Salón 
para R euniones 

E specialidad en de Empresa

A rroces y A sados asador y C elebraciones

El buen sabor Toledano
La singularidad es el calificativo que merece este restau

rante toledano, cuando hablamos de elegancia, decoración 

y buena cocina. Su oferta está compuesta por las recetas 

más tradicionales, elaboradas como antaño, al mismo 

tiempo que se puede degustar una cocina de vanguardia 

europea de alto prestigio, con una presentación exquisita.

Nuncio Viejo, 6 45001 Toledo (junto a la Catedral)
Tel. 925 25 67 46 Fax. 925 21 55 56
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AUMENTA EL NÚMERO DE CASOS EN TOLEDO

Ecologistas en Acción exige rigor 
contra el uso de venenos en los cotos

" Ya son tres los casos m uy graves de 
uso de veneno y de otras artes 
ilegales de caza en cotos de la 
provincia de Toledo que se han 
registrado en lo que va de año. Esto 
supone una escalada sin precedentes 
de este tipo de delitos desde que 
está en vigor el Plan Regional contra 
el Uso Ilegal de Cebos Envenenados 
en el Medio Natural", ha denunciado 
en nota de prensa la organización 
Ecologistas en Acción.
La pasada semana, la Guardia Civil 
descubría en un coto de caza de la 
localidad toledana de Consuegra tres 
buitres leonados y un buitre negro 
muertos, junto a otros dos buitres 
negros en mal estado tras la Ingestión 
de venenos.
Para Ecologistas en Acción, "esta 
escalada del uso de veneno en Toledo 
tiene mucho que ver con el parón 
habido en la aplicación del plan 
regional contra el uso de venenos, 
parón relacionado con la traumática 
desaparición y partición de las 
competencias de la consejería de 
Medio Am biente y que desde 
entonces sean las delegaciones de

Agricultura las competentes de su 
aplicación".
Ecologistas en Acción reclama 
medidas urgentes y pide:
-"Suspender de inmediato la 
actividad cinegética en los cotos de 
caza donde se dan casos de uso de 
venenos, como medida previa al inicio 
del expediente sancionador.
- Adelantar la campaña de vigilancia 
del uso de venenos en la que 
participen los agentes 
medioambientales y el SEPRONA. 
-D o ta r a la provincia de Toledo de un 
equipo especializado de investigación 
que disponga de patrulla de perros 
rastreadores como la que ya existe en 
Albacete".
Semanas atrás aparecieron muertas 
dos águilas reales y un gavilán en la 
finca Castrejón Alto, en la localidad de 
Polán. Se constató la presencia de 
cebos envenenados.
Otro caso se ha registrado en 
Albarreal del Tajo.
En la foto, Miguel Ángel Hernández, 
de Ecologistas en Acción, junto a 
Manuel Guerrero, director general de 
Calidad y Sostenibilidad Ambiental. ■

EN TALAVERA Y ALCO BA

NUEVAS BASES DE 
LUCHA C O N TR A 
INCENDIOS FORESTALES

La empresa pública GEACAM ha 
adjudicado las obras de construcción 
de dos bases de Lucha contra 
Incendios Forestales (BIFOR A y B) en 
Alcoba de los Montes (Ciudad Real) y 
en Talavera de la Reina (Toledo), con 
un presupuesto que supera los 2,5 
millones de euros.
La Base de Lucha contra incendios 
forestales 'BIFOR B' se ubicará en 
Talavera de la Reina, junto a la 
carretera CM-4102. La obra ha sido 
adjudicada a la empresa ISOLUX 
CORSAN CORVIAM con un 
presupuesto de 1.081.591 euros. 
Según la información facilitada por la 
Junta de Comunidades, "las 
edificaciones proyectadas albergarán 
una brigada forestal Heli-transportada 
durante el período estival y los 
camiones auto-bomba durante el 
período invernal. Esta base, al igual 
que todas las 'BIFOR B', contará con 
un técnico y seis especialistas 
helitransportados y un helicóptero A- 
119 (KOALA). ■

ACUERDO CON URDA 
MÁS PROTECCIÓN PARA 
EL LINCEY EL ÁGUILA

La directora del Organismo 
Autónomo de Espacios Naturales, 
Ana Terol, ha firmado un convenio 
de colaboración con el alcalde de 
Urda, Florentino Fernández, para 
gestionar conjuntamente los montes 
públicos en favor de dos habitantes 
muy especiales: el lince ibérico y el 
águila imperial, dos especies 
protegidas.
El convenio tendrá vigencia durante 
veinte años, periodo en el que se 
mejorarán los recursos tróficos, se 
eliminarán las causas de mortalidad 
no natural de estas dos especies y 
se abordará el problema de 
atropellos, entre otras acciones. ■
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VERTEDERO
EL PP EXIGE LA VIABILIDAD DEL
TRASLADO
El grupo municipal del PP ha exigido 
al alcalde y a su equipo de gobierno 
que garantice la viabilidad del trasla
do del vertedero y cumpla así con el 
com prom iso alcanzado por unanim i
dad en el Debate sobre el Estado 
del Municipio, celebrado el pasado 
mes de junio. La portavoz del Grupo 
Municipal Popular, Paloma Barredo, 
señaló que "es inaceptable que la 
Diputación Provincial que gobierna 
el PSOE plantee una reducción del 
30%  del presupuesto para el trasla
do de esta instalación". "La austeri
dad necesaria en un m om ento de 
dificultad económica no puede afec
tar a un asunto en el que se está 
trabajando desde hace m ucho tiem 
po", afirm ó Barredo, que añadió al 
respecto que "existen otras partidas 
presupuestarias de gastos super- 
fluos en las que puede reducirse el 
importe, com o las dedicadas a 
publicidad".Barredo agregó que el 
alcalde deberá "dar explicaciones a 
los vecinos", que sufren los malos 
olores del actual vertedero, a los 
que prom etió en campaña solucio
nar el traslado.

RASOS DE CEBRA 
QUEJAS DE LOSVECINOS
La asociación de Vecinos 'Parque 
de Nara', de Buenavista ha puesto 
en conocim iento  del A yuntam iento 
num erosas quejas vecinales por los 
pasos peatonales realzados de las 
calles Reino Unido, Irlanda y 
Ronda de Buenavista. Según los 
vecinos la altura de los realces 
excede la norm ativa vigente y 
adem ás de los daños m ecáncios 
en los autom óviles puede provocar 
accidentes y  daños en las 
personas. La Asocición de vecinos 
ha solicitado al concejal 
responsable que se tom en las 
m edidas oportunas en el m enor 
tiem po  posible y  antes de que haya 
que lam entar daños graves.

U R BANISM O

Anuncian nueva vía verde y protección 
del Arroyo Carrasco
La Confederación Hidrográfica del Tajo (CHT) y el Ayuntamiento de Toledo anun

ciaron que el proyecto de protección del Arroyo Carrasco, mediante la instala
ción de dos muros de gaviones, comenzará esta semana. El proyecto de cons
trucción de una vía verde, que unirá el Puente del Alcántara con el Barrio del 
Polígono, y que tendrá una inversión total de 835.743 euros, también fue anun
ciado por los responsables de ambas instituciones, el presidente del 
Confederación Hidrográfica del Tajo (CHT), José María Macías y el alcalde, 
Emiliano García-Page. Según Macías, esta vía verde forma parte del Plan Español 
para el Estímulo de la Economía y el Empleo (Plan E), que incluye una inversión en 
Castilla-La Mancha de 55 millones de euros, con cargo al Ministerio de Medio 
Ambiente y creará 1.400 empleos al año. Por otra parte, la defensa y recuperación 
de las márgenes del Arroyo Carrasco, 
que quedó deteriorado por la lluvias 
caídas el pasado mes de diciembre, 
cuenta con una inversión asciende a 
663.225 euros y un plazo de ejecución 
de tres meses. Una parte de esta 
actuación consiste en la construcción 
de un colector de aguas residuales de 
665 metros que será ejecutado por el 
A yuntam iento.

SANTA BARBARA

689.000 euros para 14 calles del barrio

La Junta de Castilla-La Mancha y el Ayuntamiento cofinanciarán al cincuenta por 
ciento los 689.000 euros con los que harán mejoras urbanas integrales (asfal

to, aceras, rampas, alumbrado, ajardinamiento, parque infantil) en catorce calles de 
la zona de las Vírgenes del barrio de Santa Bárbara. El acuerdo fue firmado por el 
consejero de Ordenación del Territorio, Julián Sánchez Pingarrón, y el alcalde, 
Emiliano García-Page, quienes han coincidido en declarar que las mejoras urbanas 
en zonas concretas no pueden ser impedidas por los grandes proyectos para la 
ciudad, como la Ronda Suroeste en construcción. El alcalde ha dicho que al coin
cidir para los próximos meses grandes inversiones de distintas procedencias en

su equipo de gobierno estuvieron "tentados" 
de dejar algunas para los próximos años, 
pero que han preferido hacerlas "de golpe" y 
acometer de una vez las obras en la zona de 
las Vírgenes de Santa Bárbara. La licitación 
se hará probablemente esta semana y, 
según ha indicado el alcalde, a finales 
de verano podrían comenzar las obras. I
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TRANSPORTES 
REUNIONES ENBUSCA DEL 
AREA METROPOLITANA
El a lca lde , E m iliano  García Page 
a n unc ió  que  es ta  sem ana  tend rá  
lugar un p r im e r c o n ta c to  púb lico  
e n tre  la C once ja lía  de  M o v ilid a d  
y la D irecc ión  G enera l de 
T ranspo rte  de l G ob ie rn o  reg iona l. 
Por su pa rte  el co n se je ro  de 
O rdenac ión  del T e rrito rio , Ju lián  
S ánchez P ingarrón , d ijo  que  el 
A rea  M e tro p o lita n a  de To ledo no 
es una cu e s tió n  de  p re c io  y  que  
se tra ta  de  e v ita r que  la g e n te  
u tilice  el v e h ícu lo  p rivado  que 
llega a co la p sa r las c iudades  y 
u tilice  el tra n s p o rte  púb lico . 'Eso 
se c o n s ig u e  h a c iendo  que  el se r
v ic io  que  p res ta  el tra n s p o rte  
p ú b lico  se ade cú e  m e jo r a las 
p o s ib ilid a d e s  de los c iudadanos, 
sob re  to d o  en es tas  zonas en las 
que  e x is te  un g ru p o  de m u n ic i
p ios  a lre d e d o r de  una c iudad  en 
los que  se  p ro d u ce  m ucha  
d e p e n d e n c ia  de  la m o v ilid a d '.

TRAFICO
2 HERIDOS EN UNA PELEA
Una pelea entre dos conductores por 
motivos de tráfico acabó con ambos 
implicados en las urgencias sanitarias 
del Virgen de la Salud y el Centro de 
Salud de Buenavlsta por las lesiones 
que se ocasionaron y con denuncias 
mutuas, además de provocar una 
pequeña retención de tráfico. Según 
informó el Ayuntamiento, el incidente 
ocurrió sobre las 16:30 horas el pasa
do jueves 12 en la glorieta de Alfonso 
VI, junto a la Avenida de la Cava. Los 
agentes de la policia, observaron una 
ligera retención de tráfico y pudieron 
comprobar que se produjo por la pelea 
que estaban manteniendo dos con
ductores por un conflicto relacionado 
con la circulación. Los ocupantes de 
los vehículos presentaban varias lesio
nes como hematomas, mordiscos e 
incluso uno de ello sangraba de mane
ra abundante por una oreja al haber 
recibido un golpe con la puerta del 
turismo contrario.

M ¡raderò
A N A  N O D A L  D E  A R C E

La foto

P
oco  d e sp u é s  de llegar a la A lca ld ía , eso  d icen  los g rá fi
cos, el f la m a n te  re g id o r E m iliano  G arcía-Page co n vo ca 
ba a los m e d io s  para to d o  tip o  de  a c to s  y  firm a s  de 
co n ve n io s . H asta ahí, to d o  no rm a l en e s to s  casos. Sin 
e m b a rg o , lo que  m ás llam a la a te n c ió n  es el in te ré s  
que  m u e s tra  el a lca lde  p o r dar la m ano  a to d o s  aque 

llos que  se reúnen  con él. Pero G arcía-Page no da la m ano  de cua l
q u ie r m anera , no, s in o  que  e sce n ifica  una p o s tu ra  s im ila r a la de 
los m o s q u e te ro s , c o m o  la que  ven  en la pág ina  de al lado, con lo 
cual las pe rsonas  que  se  s itúan  a los e x tre m o s , en e s te  caso  los 
e d iles  Saavedra y  G onzález, tie n e n  que  e s tira r el brazo de m a n e 
ra casi so b re h u m a n a  para p o d e r rozar a su je fe . N o co m p re n d o  las 
razones de es ta s  p o s tu ra s  tan  re ite radas  del a lca lde , pero , ya ven, 
m e  han dado  m u ch o  que  pensar. Tam b ién  los p e rio d is ta s  y  los 
g rá fico s  d e b e ría m o s  s u g e rir  a n u e s tro  a lca lde  que  ca m b ie  su 
pose, que  ya con las fo to s  que  lleva podría hace r un á lb u m  m ás 
re p e tit iv o  que  los de  P rim era  C o m u n ió n .
Por c ie rto  que  E m iliano  G arcía-Page ha d e sp le g a d o  toda  su a rti
llería para a rre m e te r co n tra  el d ip u ta d o  nac iona l del PP A rtu ro  
García T zó n , que  anda que  no se es tá  lle vando  pa los po r sus  in te r
v e n c io n e s  en a su n to s  re la c io n a d o s  con el fin  del tra sva se  y  el 
E s ta tu to  de  A u to n o m ía . El a lca lde  ha d ich o  que  el p a rla m e n ta rio  
sería un buen  d ip u ta d o  "p o r  M u rc ia  o V a le n c ia " y  ha m a n ife s ta d o  
que  las d e c la ra c io n e s  de T zó n  le "s o n ro ja n " . A  mí, adem ás, m e 
so rp re n de n , m á x im e  te n ie n d o  en cu e n ta  que  en el PP asp iran  a 
que  el p a rla m e n ta rio  naciona l sea su p ró x im o  ca n d ida to  a la 
A lca ld ía . En fin , habrá que  v e r c ó m o  juega  sus  ca rtas  el ta m b ié n  
p re s id e n te  p rov inc ia l de l p a rtido , ya que  se le ve  m u y  se g u ro  
cua n d o  habla de  in c o n s tltu c io n a lid a d  de un te x to  que  han ap roba 
do sus p ro p io s  c o m p a ñ e ro s  en las C o rtes . A s í pues, está  c la ro  
que  ta n to  p leno  y  ta n ta  Carta M agna  no su p o n e n  m ás que  m e ro s  
trá m ite s . No es de  e x tra ñ a r que  no in te re se n  a la op in ió n  púb lica . 
Una p re g u n ta  re tó rica : ¿por qué  los co ch e s  cam pan  a sus  anchas 
en la Vega Baja? ¿Q ué pasa con los ve c in o s  que  no son v is igodos?
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FONDO ZP 
NO HABRÁ 
COMISIÓN
El equipo municipal de gobierno ha 
calificado de "ton tuna" la petición 
del Partido Popular de crear una 
comisión para realizar el 
seguim iento de las obras con cargo 
al Fondo Estatal de Inversión Local 
porque considera que ya existen las 
correspondientes mesas de 
contratación de obras, tal y como ha 
declarado Tirso Lumbreras, 
portavoz socialista.
Lumbreras no ha dudado en 
significar que la comisión específica 
para vigilar el Fondo Estatal de 
Inversión -que cuenta con un 
importe de 15,1 millones y con el 
que se afrontarán veintisiete 
proyectos- solicitada por Gonzalo 
Lago es "una tontuna de las 
habituales en el PP" porque "en las 
mesas de contratación hay técnicos 
municipales y representantes del 
PSOE y PP". Lago ha hecho público 
que doce de las veintisiete obras 
con cargo a este fondo se han 
licitado mediante procedimiento 
negociado, con una o varias 
empresas, y, por tanto, sin 
publicidad en los boletines oficiales. 
El concejal del equipo de gobierno 
ha contestado a esta crítica 
aduciendo que cualquier 
procedim iento legalmente 
establecido que se utilice para la 
licitación de obras -tanto el 
negociado y sin publicidad, como el 
abierto a todos las empresas- debe 
de ser valorado por la mesa de 
contratación, un órgano del que 
también forman parte ediles de la 
oposición.

AL SER CO NTRATADOS POR MÉRITOS

Los 74 empleados afectados por la 
sentencia seguirán

Los 74 empleados del
ayuntamiento que podrían verse 
afectados por la sentencia del 

Tribunal superior de Justicia de Castilla- 
La Mancha que anulaba el concurso- 
oposición como fórmula para acceder a 
sus puestos, seguirán en sus mismos 
trabajos sin modificación alguna.
Desde el equipo de gobierno se 
asegura que el consistorio ha aplicado 
la sentencia del máximo tribunal de la 
región, que establece que de manera general tiene preferencia la oposición 
libre para acceder al cargo público y sólo en determinadas circunstancias se 
recomienda el concurso-oposición. Tirso lumbreras -en la foto, con sus 
compañeros Carlos Ángel Devia y Miguel Perantón- matiza que "en este país 
tan válido es el concurso libre como el de m éritos" para acceder al cargo 
público, por lo que considera cumplida la sentencia.

en el consistorio

SE ESTÁ LLAM ANDO A  LOS RESERVAS

Aún restan por adjudicar diez pisos 
de los 138 de PO de V illa  Justina

A ún resta alrededor de una decena de viviendas de protección oficial de las 
138 que se están edificando en Villa Justina, pese a que la empresa 

constructora Contratas La Mancha ya ha llamado a ochocientos candidatos 
que se encontraban en la lista de reservas, que se creó en el segundo sorteo, 
concretam ente el pasado mes de septiembre. Ya han pasado diez meses

desde que se desarrolló el primero - 
como se muestra en la fo to- para 
seleccionar a 138 de los 3.000 
aspirantes, pero la crisis ha hecho 
que no acabe la adjudicación de 
esta promoción pública. Hay que 
tener en cuenta que los 
adjudicatarios siempre se han 
quejado de que hay que abonar el 
20 por ciento del total del 
piso antes de que se 
entreguen las llaves.
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TALAVER A FERIAL 
EXTREMADURA 

ESTARÁ PRESENTE

Las insta lac iones del com p le jo  
Talavera Ferial serán escenario, el 
p ró x im o  28  de m arzo, del 
E ncuen tro  N acional de  C entros 
E x trem eños, un e ve n to  en la que 
partic iparán una docena de asocia
ciones e x tre m e ñ a s  que ex is ten  en 
el país, según  ha hecho púb lico  
J u s to  P iz a r ro , p re s id e n te  del 
C e n tro  E x tre m e ñ o  Ta laverano. 
O rgan iza r en la C iudad de la 
C erám ica es te  encuen tro  era uno 
de los ob je tivos  de la asociación 
ta laverana y  ahora se ha v is to  rea
lizado "g ra d a s  a la co laboración e 
im p lic a c ió n  d e l A y u n ta m ie n to " ,  
c o m o  asegura  P izarro. Por su 
parte, R osa  B e llo , delegada m un i
cipal de Partic ipación Ciudadana y  
natural de Extrem adura  -en la fo to - 
, se congra tu la  de esta decis ión 
porque  considera  que  "ese  día 
Talavera se rá  m á s  que  nunca  
E x tre m a d u ra "  y  agradece que el 
C e n tro  E x tre m e ñ o  Ta laverano 
lleve realizando una labor de ve in 
tio ch o  años recuperando y  conser
vando  las trad ic iones, adem ás de 
los s ím bo los  de la com un idad  vec i
na, e n tre  los que se encuen tra  la 
realización de la trad ic iona l m atan
za ex trem eña .

El A l fa r
E M I L I O  J I M É N E Z

las bicicletas no se usan

Según un inform e que el Partido Popular ha presentado a 
los periodistas, las bicicletas no son para esta Talavera de 
nuestros pecados. El pasado año, allá por el m es de 

marzo, ya se in form ó en estas m ism as páginas de la alegría 
que invadió al equipo municipal de gobierno al poner en mar
cha el servicio gratuito de préstam o de bicicletas. Por aquel 
entonces la delegada municipal de M edio Am biente, Rosa 
Bello, y el alcalde José Francisco Rivas -gran aficionado al 
ciclismo, que pertenece a un club local- esperaban hacer más 
transitable la ciudad si los talaveranos usaran los carriles bicis. 
Pero después de un año, la oposición asegura que tan sólo se 
han registrado 198 solicitudes para utilizar este medio. Una 
cifra ridicula si tenem os en cuenta que esta iniciativa, que ha 
triunfado en A lbacete y Ciudad Real, cuenta con un presu
puesto global de 140.000 euros, que aportan los gobiernos 
central, autonóm ico y local. El PP dice que el consistorio des
tina 20.000 euros en concepto de m anten im iento de estas 
bicicletas y considera que "es dinero tirado a la basura".

Quizá se necesite hacer un buen estudio de movilidad y 
com probar el por qué las bicis no son para esta ciudad. De 
todos es sabido que al talaverano le gusta m ucho viajar en 
coche propio, descarta el transporte público, y esto extraña 
sobremanera a aquellos que nos visitan porque consideran 
que la Ciudad de la Cerámica es una urbe m uy apta para andar 
y pasear por lo llano que es su recorrido. Pero no, nosotros 
seguim os com o antaño: utilizando el coche.

La oposición ha dado una buena idea: abrir el cam po de los 
soportes en los que se encuentran dichas bicis. Ahora m ism o 
están situadas en la Oficina de Turismo y en las fachadas de 
cuatro de los pabellones deportivos con los que cuenta la ciu
dad, pero el PP considera que dichas máquinas tendrían más 
uso si se repartieran por la zona centro y administrativa, en los 
institutos, en los campus, en el hospital, en el Institu to de la 
Salud, en los polígonos industriales y junto  a los grandes cen
tros comerciales. A  m í la idea me parece buena, pero tam bién 
está condenada al fracaso. S im plem ente porque el carácter 
del talaverano no va con la utilización de la bici.
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POR LA MUERTE DE UN CAMIONERO DE SU EMPRESA, QUE SUCEDIÓ EN 2004

Condenan a Carriches 
a 1,5 años de prisión

El empresario, ex alcalde de la Ciudad de la Cerámica y ex presidente de Fepemta, 
Florentino Carriches, ha sido sentenciado por la Audiencia Provincial a la pena de año 
y medio de prisión por la muerte de un trabajador de su empresa, que perdió la vida al 
ser golpeado por un tubo de hierro que descargó en la Calzada de Oropesa. El fallo 
asegura que la víctima no había sido instruido para realizar este tipo de trabajo.

Florentino Carriches en uno de los pocos días que ocupó el banco de la oposición tras perder las 
elecciones. Junto a  él dos hombres fuertes de su gobierno en la legislatura anterior: Jaime Ramos y 
Montserrat Qómez.

La Audiencia Provincial de 
Toledo ha confirmado la pena 
de un año y medio de prisión 

para el empresario y ex alcalde de la 
Ciudad de la Cerámica, Florentino 
Carriches Peramato, por la muerte de 
uno de los trabajadores de su empre- 
sa, que perdió la vida tras caerle enci
ma una carga de hierro que transpor

taba en un camión y que no había sido 
instruido.

En la sentencia, contra la que no 
cabe recurso, se ratifica el fallo que ya 
dictó el Juzgado número 3 de Talavera 
en el mes de junio de 2008. Un fallo, 
por otra parte, que absuelve al propio 
Carriches del delito contra los dere
chos de los trabajadores, del que tam

bién fue acusado. El tribunal le con
dena por un delito de homicidio por 
imprudencia al entender que no haber 
hecho el Plan de Prevención de 
Riesgos Laborales, ni haber formado 
al trabajador, constituye una “falta de 
cuidado grave que comporta delito’’. En 
los hechos probados, la sentencia 
recoge que el empresario, administra
dor único de la mercantil Inversión 
Roche SL, con trató por tres meses al 
trabajador Ricardo G. P., concreta
mente en junio de 2004, como con
ductor de camión.

En las faenas que la empresa le 
encomendó estaba la de cargar y 
transportar hierros con el camión 
hasta el lugar de destino, así como rea
lizar la descarga utilizando una grúa 
instalada en el vehículo. La sala afir
ma que el acusado no había llevado a 
cabo el Plan de Prevención de Riesgos 
Laborales que exige la ley y que tam
poco había instruido al trabajador 
para el manejo correcto de la grúa ni 
preparar la carga y descarga de mane
ra que no supusiesen riesgo para su 
vida o integridad física.

Fue el 27 de julio de 2004 cuando 
sucedió el accidente laboral en la
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TALAVERA

LA AUDIENCIA CONFIRMA EL FALLO QUE YA SE EMITIÓ EN TALAVERA EN 2008

En la foto de la izquierda, Florentino Carriches en la puerta noble del 
ayuntamiento. Sobre estas líneas, el ex alcalde con José Bono y Justo Zambrana en 
uno de los actos institucionales durante la legislatura 1995-1999.

localidad de Calzada de Oropesa, 
lugar al que había llegado el trabaja
dor para descargar unos tubos metáli
cos destinados a las obras del recinto 
ferial que se estaban desarrollando 
junto al campo municipal de fútbol de 
esta población de la comarca de la 
Campana de Oropesa. El trabajador 
padeció el accidente cuando procedía 
a descargar los tubos, por lo que situó 
para ello en los mandos de la grúa, en 
el exterior del camión, sin haber utili
zado correctamente las eslingas de 
enganche de los tubos para asegurar la 
carga y elevando la pluma de la grúa 
en exceso “por la falta de formación", 
como asegura la sentencia. La 
Audiencia Provincial sostiene que 
esto último determinó que la carga se 
desequilibrara y se precipitase brusca
mente golpeándole la cabeza y encon
trar la muerte dos horas después.

No es la primera vez que el ex 
alcalde de Talavera es protagonista en 
la crónica de tribunales. 
Precisamente, cuando era presidente 
de la corporación municipal -en la 
legislatura 1995-1999- fue condenado 
por los destrozos ocurridos en la desa
parecida Discoteca Chopi, un local que

él y un socio suyo tenían alquilado. La 
condena, por responsabilidad civil, 
ascendió a unos tres millones de pese
tas. Además, Florentino Carriches 
acusó al abogado Alejandro 
Bermúdez de haber perdido esta 
causa, en la fase de apelación, por 
voluntad propia; algo que propició 
que el propio letrado interpusiera una 
querella contra él y que después retiró 
porque no quería que el PP pudiera 
perder la alcaldía, pues ambos enton
ces eran militantes de esta formación 
política. También retiró una denuncia 
que había interpuesto contra 
Carriches el director de La Voz de 
Talavera, Pedro Ángel Rosado, quien 
acusó al ex alcalde de haberle agredi
do. Un asunto que nunca se aclaró 
porque no fue juzgado y los protago
nistas echaron tierra sobre el asunto.

No obstante, como Florentino 
Carriches no dispone de antecedentes 
penales, el ex alcalde no entrará en la 
cárcel, pues -aunque esto es potestati
vo del juez- las condenas que se cum
plen en prisión son las que se dictan 
por un período de más de dos años, 
según han asegurado a esta revista 
fuentes jurídicas.

CARRICHES

El alcalde que 
ganó al P SO E

Florentino Carriches Peramato ha
sido el único candidato del Partido 
Popular que ha sido capaz de ganar en 

unos comicios locales al PSOE. Y fue en la 
legislatura 1995-1999 cuando este 
empresario de varios ramos -posee una 
empresa de laminados, un restaurante, 
una ganadería y un cadena de televisión- 
se impuso a los socialistas al mando de la 
denominada Quinta de los chulim bis. 
Carriches accedió a la política una vez que 
desde la presidencia de Fepemta fue 
minando ai entonces candidato socialista 
Isidro Flores. Luego no tuvo mucha suerte 
en el consistorio porque perdió en la 
siguiente legislatura a manos de José 
Francisco Rivas. Carriches padeció el 
ninguneo de su partido, en especial de 
José María Aznar en aquel mitin en la 
plaza de toros, y mantuvo diferentes 
enfrentamientos con algunos de sus 
concejales, el movimiento vecinal, los 
colectivos de izquierdas y la asociación 
vecinal de Gamonal, entidad que 
solicitó la segregación y que le fue 
negada en su mandato.
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LOSYÉBENES

Baile de la Banderas

Hermandades de Ajofrín, Burguillos, 
Argés, Chueca, Guadamur, Sonseca, 
Orgaz, Marjaliza, Nambroca y Los 
Yébenes participaron el pasado fin de 
semana en una exhibición de Bailes de 
Bandera organizada en la última locali
dad por la Hermandad de Ánimas de allí.

SONSECA

Nuevos lectores
La biblioteca municipal de Sonseca 
organiza desde el 28 de febrero (todos 
los fines de semana hasta abril) talleres 
de animación a la lectura.

NOBLEJAS

Motociclismo
La imagen es del segundo tramo crono
metrado putuable para el campeonato 
de Motociclismo de Castilla la Mancha, 
celebrado el domingo 15 en Noblejas.
Furos: Celestino Pérez

M O RA

Las reliquias de Agrícola Rodríguez
Reposan ya bajo el altar de la parroquia de Mora, en una urna de plata. El pasado 
fin de semana se sacaron del lugar donde habían estado en los últimos años, en 
la misma iglesia, fueron llevadas en procesión por las calles del municipio y des
pués colocadas en su nuevo 
emplazamiento, por iniciativa del 
párroco. Agrícola Rodríguez, 
nacido en Villacañas, era párroco 
de Mora cuando fue asesinado 
durante la Guerra. El año pasado 
fue beatificado por el Papa junto 
a otros 497 españoles a quienes 
la Iglesia consideró mártires del 
conflicto civil. Fotos:Fan

MIGUEL ESTEBAN

La singular “jota pujada”
Se baila en Miguel Esteban durante el Carnaval y es todo un espectáculo (este año 
hacia el mediodía del sábado 21 y el domingo 22, con Felipe Rodrigo y Engracia

Lara como capitanes). La 
foto es del Homenaje 
que el pueblo rindió a su 
singular jota, organizado 
por el grupo "Danzas y 
Costumbres". Sus inte
grantes bailaron 13 jotas, 
Incluida la pujada y la de 
Carnaval y, también, la 
bandera.

Q U IN T A N A R

Son una veintena de enca
jeras de la asociación 
Vallehermosa de Quintanar. 
El último año lo han pasado 
bordando en hilo de oro un 
manto de raso para su 
patrona, la Virgen de la 
Piedad. Estos días lo han 
entregado y han posado 
con la imagen. iotos:A .rojo
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EL II CERTAMEN DE BANDAS DE MÚSICA DE DOSBARRIOS SERÁ EL 18 DE JULIO

VILLALUENGA DE LA SAGRA

Encuentro  europeo
54 alumnos y profesores 
de Noruega, Italia, Turquía y 
Polonia han estado esta 
semana en Vlllaluenga de la 
Sagra, con los alumnos de 
4o de ESO y 1o y 2o de 
Bachillerato del instituto de 
este pueblo toledano, con 
quienes participan en un 
programa europeo de 
investigación. Los cinco 
grupos están estudiando 

las raíces culturales, sociales e históricas de sus comarcas y están permanentemen
te en contacto a través de Internet y en inglés, lo que les permite, además de apren
der y hacer nuevos amigos, mejorar su nivel de esta lengua. Los resultados irán pre
sentándose en una revista digital e impresa en cuya elaboración también están ya tra
bajando. Esta semana los alumnos europeos se han alojado con sus compañeros de 
Vlllaluenga, han salido con ellos, han visitado Toledo y Madrid y se lo han pasado en 
grande. Una delegación de Villaluenga ya estuvo en Polonia para mantener contacto 
directo con sus compañeros de estos cuatro países. Toda una experiencia y motiva
ción para estos chicos que participan de forma voluntaria, dice el profesor Miguel 
Angel Calderón, foto: mercedesruiz

Q U IN TA N A R  - BARGAS

D e p o rte  y
A sí se  llaman las Jornadas 
que promueve la dirección 
general de D eportes para 
animar a los chavales a prac
ticar deporte y llevar una vida 
sana. Este  curso llegarán a 
40 Institutos de la reglón.
Estos días se han celebrado

en Q u i n t a n a r , donde las 
chicas de la primera foto 
sorprendieron a todos con 
su coreografía; la segunda 
foto es de B a r g a s . Allí los 
chavales también dem ostra
ron que saben m overse a 
ritmo de funki y hubo com 
peticiones de distintas disci
plinas. Foto: Arturo Rojo |

VILLAFRANCA
Diccionario chelero
Lo ha elaborado la sociedad cultural La 
Humanitaria de Villafranca de los 
Caballeros y recoge más de 800 pala
bras del habla popular del municipio, 220 
fotos y coplillas en las que se resume 
como decenas de vecinos han colabora
do en este "diccionario chelero ¡lustra
do", realizado en Internet, a través de la 
web local: www.eltiocazuela.com El 
trabajo se ha presentado primero en la 
red, aunque también se imprimirá.

EL BORRIL
En busca de logo

La Diputación ha convocado un concur
so para elegir nuevo logotipo al aula de 
la naturaleza El Borril (en Polán). Las pro
puestas se pueden presentar hasta el 6 
de marzo. Las bases están en la web: 
www.diputoledo.es (medio ambiente). 
El ganador recibirá 500 euros.

VILLACAÑAS
Escuchar “ mejor”
La Escuela municipal de Música de 
Villacañas impartirá el 26 de febrero un 
taller gratuito para aprender a escuchar 
"mejor" y disfrutar más de la música.

SONSECA
Consejo Escolar

El PSO E de Sonseca ha mostrado su 
malestar con el Reglamento del 
Consejo Escolar Municipal elaborado 
por el equipo de gobierno del PP, entre 
otras cosas porque no incluye a los gru
pos políticos municipales, aunque sí al 
alcalde y al concejal de educación como 
representantes del ayuntamiento. Dicen 
que la inclusión política se acordó en una 
reunión con la comunidad educativa y 
consideran que es "un veto" más del 
actual equipo popular a su partido.
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EL PP DE ORGAZ (2.700 VECINOS) PIDE UN CENTRO SANITARIO DE ESPECIALIDADES

NUMANCIA - LA PUEBLA
Más competencias

Similares a las funciones de la policía 
judicial son las que ha pedido el alcalde 
de Numancia, Lorenzo Toribio, para la 
policía local de su pueblo (con 10 agen
tes). Dice que así podría acceder a datos 
informáticos de los Cuerpos y Seguridad 
del Estado, mejoraría su coordinación 
con ellos y  su efectividad. El subdelega
do del Gobierno, Javier Corrochano, 
ha instado al alcalde a que estudie y con
crete su reivindicación antes de trasmi
tirla al Ministerio del Interior.
En L a  P u e b l a  d e  M o n t a l b á n , el ayunta
miento ha convocado 7 plazas para su 
policía local: 2 nuevas y  5 para cubrir las 
que se han quedado vacantes. El servi
cio, que tendrá con ellas 11 policías, se 
instalará en el antiguo centro de salud, 
cuando el nuevo esté en marcha.

PROVINCIA
Nuevos proyectos

La consejera de Educación, María 
Angeles García, ha estado estos días 
en el colegio de Y u n c l e r , donde acaba 
de iniciarse la segunda fase de amplia
ción y remodelación que dejará un único 
centro (ahora son dos edificios) con 6 
unidades de infantil y 12 de primaria. 
Costará cuatro millones.
En V il l a c a ñ a s  han iniciado también la 
reforma del ayuntamiento, en la que se 
van a invertir 825.000 euros, y han obte
nido esta semana el visto bueno de la 
Dirección general de Deportes para 
colaborar en la construcción de dos pis
tas de padel en el complejo deportivo de 
Las Pirámides.
Y  los alcaldes de E s c a l o n a  y de L a  

E s t r e l l a  acaban de firmar convenios 
con la Junta para pavimentar y mejorar 
el entorno del castillo, en la primera loca
lidad; y remodelar el de la iglesia, en la 
segunda. El Gobierno colabora con 
124.730 euros y 150.000 respectiva
mente.

: C O M A R C A  DE TORRIJOS

In te re se s  p a rtid ista s  
em p añ an  la  d efen sa  del tre n

• Coincidiendo con la concentración 
organizada hace más de un mes por 
la Plataforma en Defensa del

: Ferrocarril de Torrijos (liderada por el 
ex-concejal de ÍU, Teodoro Cañadas) 
el sábado 15 (reunió a 600 personas)

: para exigir el mantenimiento y  mejora 
de la actual línea de ferrocarril que les 

: une con Madrid y, de paso, la supre- 
: sión de pasos a nivel y la conexión 

ferroviaria con Toledo; el PP y el PSOE
• (que no participaron en ese acto, en la 

foto de arriba) se han enredado en un cruce frenético de acusaciones por el liderazgo 
en la defensa del tren en la comarca.
El alcalde popular de Torrijos, Juan José Gómez Hidalgo, asegura que desde el pasa

do mes de abril su equi
po está negociando con 
Fomento la construc
ción de una estación en 
Torrijos, en la nueva 
línea que unirá Madrid 
con Lisboa, sin que 
hasta ahora hayan teni
do contestación. Y  por 
eso, dice, ha promovido 
una recogida de firmas 
en toda la comarca en 
apoyo de la reivindica
ción, pidiendo por escri

to la colaboración, también, de todos los alcaldes, incluidos los socialistas.
Pero el viernes 13, estos y concejales del PSOE de la comarca, encabezados por la ex
alcaldesa de Torrijos y diputada regional, Mercedes Giner, dieron una rueda de prensa 
en Toledo (segunda foto) para desmarcarse de lo que consideran "maniobras del alcal
de" de Torrijos que responden a "su egocentrismo político para adquirir caché dentro 
de su partidoDicen los socialistas que existe "un compromiso " de sus responsables 
provinciales, regionales y nacionales "en garantizar el servicio ferroviario" y que, de 
hecho, saben "de la intención del Gobierno de España de posibilitar las comunicacio
nes ferroviarias con la instalación en la comarca de una estación que así lo permita". 
En la rueda de prensa estaba también el alcalde de M o r a , José Manuel Villarrubia. 
En su pueblo y los del entorno también están recogiendo firmas para exigir que vuelva 
a haber una parada de tren (desmantelada con la línea Madrid -Sevilla hace 17 años). 
Este alcalde también lleva meses manteniendo contactos con las instituciones para 

■  lograr que en su pueblo vuelva a parar el tren, ^ natauaŝ che Aparicio y barrí
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EL AYUNTAMIENTO DE YUNCOS AYUDA CON VALES DE COMIDA A FAMILIAS DESESPERADAS

"M enos
crisis"
Aliviar los efectos de ia crisis en 
quienes se han visto más afectados es 
lo que intenta el ayuntamiento de 
Yuncos con el singular Plan de 
Emergencia que han puesto en marcha. El alcalde de Yuncos, Qregorio Rodríguez, en el centro social de su pueblo, donde se tramitan 

las solicitudes. Esta semana se habían presentado 160. Fotos: A lba Sánchez de Rojas

En pleno siglo XXI no podemos 
permitir que en un pueblo próspe
ro como éste haya alguien que 

pase hambre’’. Así de claro lo tiene 
Gregorio Rodríguez, el alcalde de 
Yuncos. Por eso hace un par de sema- 
ñas, cuando una joven vecina llegó 
desesperada al ayuntamiento, pidien
do ayuda para dar de comer a sus dos 
hijos, al alcalde se le ocurrió que 
había que poner en marcha de inme
diato “un plan de emergencia munici
pal” para afrontar situaciones como 
esa: la de familias que, de la noche a 
la mañana, se han quedado sin traba
jo y aún no han cobrado la presta
ción por desempleo o, incluso, de 
quienes no tenían contrato y no van 
a llegar a percibirlo, o quienes llevan 
meses sin cobrar y sin dinero que lle
var a casa. Gente que se ha quedado 
sin liquidez hasta para hacer la com
pra. “Aquí la crisis va a ser menos cri
sis” , advierte Gregorio Rodríguez, 
del PP.
El Plan prevé entregar dos euros dia
rios por cada miembro de la unidad 
familiar, a quienes demuestren que al 
mes disponen de menos de 120 euros 
por componente (en una familia de 
cuatro miembros deben ingresar

menos de 480 euros mensuales para 
recibir una ayuda semanal de 56 
euros). El alcalde dice que han 
demostrado que la cantidad garanti
za, al menos, una alimentación y los 
productos de higiene básicos para la 
familia. El dinero se va a recibir en 
vales semanales que deberán canjear
se sólo por esos productos en super
mercados de Yuncos (no se puede 
comprar alcohol o artículos de lujo). 
Además, los niños de estas familias 
no pagarán sus cuotas en la ludoteca, 
escuelas deportivas y servicios muni
cipales mientras dure la crítica situa
ción en casa.

160 FAMILIAS habían presentado la 
solicitud hasta esta semana. Una 
comisión de seguimiento, formada 
por el alcalde, los concejales de bie
nestar social y cultura, técnicos de los 
servicios sociales y de recursos huma
nos, la interventora y la secretaria, 
supervisan cada caso para comprobar 
no sólo que no tienen salario alguno 
prestación u otras ayudas; también 
que en las cuentas bancarias no dis
ponen de dinero. “Intentaremos que 
no nos engañen, aunque no creo que en 
general lo pretendan”, dice el alcalde.

Las familias, que deben estar empa
dronadas en Yuncos desde antes del 1 
de enero para acogerse al Plan, se 
comprometen a renunciar a la presta
ción en cuanto mejore su situación. 
El alcalde presume de tener un ayun
tamiento económicamente saneado 
para poder llevar a cabo su iniciativa. 
“Nos hemos preocupado en estos años 
de no tener déficit y de no deber nada a 
nadie” . Yuncos, con 10.000 habitan
tes empadronados y 2.000 más 
viviendo de hecho, es uno de los pue
blos que más ha crecido en los últi
mos años. No sólo residencialmente, 
también en industrias. Rodriguez 
dice que no se han puesto límite eco
nómico para afrontar el gasto que 
supondrá su Plan, pero está dispuesto 
a reducir gastos en las fiestas y en 
todo lo que pueda resultar “ostentoso” 
en esta situación de crisis. “Es 
momento de echar una mano en lo que 
de verdad importa”. Además, tienen 
previsto abrir una cuenta bancaria 
para todo el que quiera colaborar en 
la iniciativa. El alcalde cuenta que 
algunos alcaldes se han interesado ya 
por el proyecto, pero lamenta que a 
otros ayuntamientos “les haya inco
modado". □
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UGENA

Máxima condena
El juez ha im puesto a Monica 

Morales 12 años y  6 m e se s  de 
cárcel, la pena m áxim a que el fiscal 
y  la acusación particular pedían 
para ella por m atar de tre s  puñala
das en el pecho a su  novio, Cesar 
Consuegra, el 12 de septiem bre 
de 2006, en un polígono industrial 
de Ugena. El jurado popular la con
sideró culpable de hom icidio y  
absolvió a su herm ano Ja v ie r (6 
m iem bros de 9 lo consideraron 
culpable, pero son necesario s 7 
votos para declararlo com o tal). En 
la sentencia , el juez señala que la 
versión de la acusada fue "absur
da, increíble y rozó el surrealismo". 
La obliga a indem nizar al hijo de la 
víctim a con 150 .000 euros y  con 
9 .000  a cada uno de su s  padres.

PROVINCIA

Violaciones
La Audiencia ha condenado a 6 

años de cárce l al búlgaro Nicola 
Deyanov, de 29 años, por agredir 
sexu a lm en te  y  herir a una joven 
en Talavera, a quien abordó en la 
m adrugada del 23 de sep tiem bre  
de 2007 . La v íctim a logró huir al 
pedir auxilio a otros jó ven es a 
qu ienes vio  ace rca rse . A d em ás 
de no poder vo lver a Talavera en 5 
años ni ace rca rse  a la joven , debe
rá indem nizarla con 16 .240  euros.

El rum ano Obretin Nicusor, 
de la m ism a edad que el anterior, 
ha sido condenado a 4  años y  6 
m e se s  de prisión por violar a una 
joven , con quien m antenía relacio
n e s  s e x u a le s  e sp o rá d ica s , en 
M azaram broz, en junio de 2006 . 
La v íctim a , que será  juzgada en 
breve por la m uerte  de su  m adre, 
deberá  s e r  indem nizada con 
6 .2 1 0  euros. El juez ha rebajado la 
pena al e stim ar probado que el 
de lincuente  actuó bajos los e fe c 
tos de la droga y  el alcohol.

HUELGA DE JU ECES EN LA PROVINCIA
Algunos asuntos subieron hasta un 600% en 

un año y se afrontan con los mismos medios
El 3 0 %  de los ju e ce s  de la provincia 

de Toledo (el 100 %  en los juzgados de 
lllescas) secundaron la huelga convoca
da a nivel nacional el m iérco les 18 para 
protestar por la falta de m edios hum a
nos y  m ateria les con los que deben 
afrontar su  trabajo. El decano Juan 
Ramón Brigidano dio datos "de la 
variación extraordinaria" del vo lum en 
de trabajo registrado entre 2007  y  2008 
en los juzgados to ledanos sin que se  
hayan re fo rzado  los re c u rso s  para 
hacerle frente : sobre todo en los pro
c e so s  m ercantiles (un 6 0 0 % ) en los contenciosos o en los juzgados de lo Social. 
El juez, en una rueda de prensa junto a otros 14 com pañeros, señaló  que tal 
aum ento  de trabajo sin refuerzo de m edios está  duplicando el tiem po de res
puesta a los asuntos y  que la situación en la provincia, donde no se  crea ningún 
juzgado d esde  2003 , p ese  a se r  una de las que experim enta m ayor crecim iento  
dem ográfico , sea  aún peor que en otras (los juzgados de lllescas están  com ple
tam ente  colapsados). Lo s ju e ce s  to ledanos consideran insufic ientes los 20  millo
nes que el Gobierno ha puesto  sobre la m esa  para m ejorar la situación y  pro
nostican que si no se  avanza en las negociaciones, de las que los to ledanos han 
retirado la reivindicación salarial, la huelga de junio "será masiva".

LILLO - ORGAZ

Mortales
A s í fueron los a cc id e n te s  reg istra

dos el día 15 en Lillo y  en O rgaz. En 
el aeródrom o del p rim ero  m urió  un 
exp erim en tad o  instructo r de paracai
d ism o , m adrileño , 29  añ os, al trope
zar durante la carrera de aterriza je  y  
go lpearse  contra el sue lo . En la N-401 
perdieron la vida dos jó ve n e s  de 19 y  
16 añ os, cuando  su  co ch e  se  sa lió  de 
la carre te ra  y  chocó  contra un árbol 
en el té rm ino  de O rgaz. El te rce r ocu
pante resu ltó  herido.

YUNCOS -OLÍAS

Los atracadores
La guardia civil ha deten ido  esta  

se m a n a  a 4  p resu n to s atracadores , 
de en tre  40  y  32 añ os, im p licados en 
el asa lto  a una gaso linera de Y u n co s

el 9  de d ic iem bre  y  en otros robos en 
e stab le c im ie n to s  de M adrid . L e s  so r
prendieron cuando  intentaban atracar 
una gaso linera de O lías y  tras una 
p e rsecu c ió n  por la autovía , lograron 
d e te n e r le s . L le v a b a n  una p isto la  
robada en la R epúb lica  C h eca  y  u sa
ban un co ch e , tam b ién  robado.

TALAVERA

“ln fraganti”
Fueron so rp rend ido s por la policía 

dos lad ro n es m ie n tra s  in ten taban  
robar el bo lso a una m u jer y  go lpear a 
su  aco m p añ an te  en Ta lavera . En  un 
cen tro  com erc ia l de la m ism a  ciudad, 
se  ha deten ido  a o tras tre s  m u je re s  
que intentaban sa lir del e stab le c i
m ien to  con ropa valorada en 4 30  
eu ro s . El vig ilante se  había percatado  
de com o la guardaban en un bolso 
que resu ltó  e sta r forrado de a lum in io  
para evitar las a la rm as.
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L O S  D IR E C T O R E S  D E  R N E , E N  T O L E D O
Los directores de Radio Nacional de 
España (RNE) de todas las autonomías 
celebraron una jornada de trabajo en 
Toledo. El papel de los centros 
territoriales fue una de las cuestiones 
sobre las que debatió este grupo de 
profesionales, que visitó al Presidente 
de la Junta de Comunidades, José 
María Barreda y también al alcalde de 
Toledo, Emiliano García-Page.
Se trata de la segunda vez que una 
reunión de estas características tiene 
lugar en Toledo. Los directores de la 
emisora pública estatal celebraron su 
jornada matinal de trabajo en el 
Palacio Fontecruz Eugenia de Montijo, y la vespertina en el Cigarral de Las Mercedes. FO T O : BARRI

• DESAYUN O S
• TAPAS
• RACIO NES VARIADAS
• BO CA D ILLO S • SANDW ICHES 

HAM BURGUESAS
ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
C/ ARGENTINA N° 1 ■ TOLEDO 
TELF.: 925 21 05 68

Especialidad en d e ™ " " ^  
pulgas variadas
Menú diario

B P ^ l e l f . :9 2 5  254 314 
C/Santo del Caballo, 8 TOLEDO

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general

ESTUCO

C/. Esparteros, 1 Local 
45006 Barrio Sta. Bárbara 
TOLEDO

TA R IM A

Telf. y Fax: 925 253132 
Móvil (Oficina) 657 962 348 

Móvil (Gerente) 657 962 346

Avda. América esquina calle Bolivla 
Telf.: 925 21 16 25 • Fax: 925 21 20  Í0  

4 5 0 0 4  Toledo

PLANTA ALTA
■ INTERNET
■ CAFETERÍA
■ PARTIDOS DE FÚTBOL
■ PIZZAS, HAMBURGUESAS, 
BOCATAS

PLANTA BAJA
■ BILLAR, FUTBOÜN, DIANAS, 
CARTAS

■ COPAS, MÚSICA, TELEVISIÓN
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N U E V O  C L U B  T A U R IN O

MABEL LOZANO
ESTRENA EL I I -M

Mabel Lozano ya tiene fecha para 
estrenar su segundo documental como 
directora, llamado "Teoría del 
espiralismo". La gran cita será el 11 de 
marzo en la sala Kinépolis, en Pozuelo 
de Alarcón (Madrid).

La actriz toledana ya estrenó su 
anterior documental, "Voces", en este 
mismo espacio cinematográfico, en lo 
que fue un evento multitudinario al que 
acudieron muchas caras conocidas de la 
política, el deporte, el cine y la vida 
social española.

En "Teoría del Espiralismo", Mabel 
Lozano narra el ejercicio diario de 
superación de varias atletas 
paralímpicas que triunfan también en 
su vida profesional. El documental ya ha 
sido comprado por TVE.

SE  LLEVA
Pedir tiempo muerto, irse de 
compras para combatir la 
depresión, leer a Stig Larsson, 
tener un lenguaje secreto, elogiar 
a los anfitriones, difuminarse,

no SE  LLEVA
Interrumpir, fugarse con una 
cupletista, ir a por tabaco y tardar 
siete años en volver, ser un 
hombre triste, echarles mal de 
ojo a los domadores de leones,

La presentación oficial del Club Taurino de Fuensalida contó con la presencia 
de algunos personajes emergentes del mundo taurino, como el matador 
Sergio Marín, el novillero José Manuel Mas y el novillero sin caballos Alvaro 
Montalvo.
Al evento, que fue presentado por la periodista taurina Ana Belén Pinto, 
acudieron también representantes de algunas ganaderías, y por supuesto los 
miembros del flamante club, que recoge la gran afición que existe en 
Fuensalida por el arte de Cúchares.

E N  N U E V A  Z E L A N D A
Cecilio García de 
Blas Martín
Maestro, profesor 
de joyería toledano 
que reside en 
Sidney (Australia), 
ha pasado unos días 
de vacaciones en 
Nueva Zelanda 
buscando el golpe 
definitivo de 
inspiración para su 
nueva novela, que 
está situada en el 
siglo XIV.
Como se recordará,

este escritor sonsecano publicó el año pasado el libro "Un toledano en Australia", 
que presentó en un conocido cigarral de la capital regional. Cecilio, que llama a 
Nueva Zelanda "la tierra de la nube blanca" no ha olvidado sus raíces toledanas. 
En Sidney suele acudir al "Spanish club", donde se encuentra con otros paisanos, 
que son en su mayoría de Galicia. En la literatura, Cecilio García de Blas ha 
encontrado una manera de reivindicar sus orígenes.
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SE M ETE EN TO D O  
EL CHISME DE LA SEMANA

l)¿Qué empresario toledano ha esta
do en los carnavales de Dusseldorf 

(Alemania)? 2)¿Qulén es ese diputado 
toledano que paseaba por la Feria ARCO 

en compañía de una bella mujer?
3) ¿Quién es ése dirigente deportivo 

toledano que dió un romántico paseo por 
el Valle el domingo 15 de febrero?. 

4)¿Qué importante político castellano- 
manchego le va a entregar un premio en 

el Casino a un decorador de interiores 
toledano?.5)Del compañero de esa políti

ca manchega (secretaria nacional de su 
partido) dicen que se mete en todo, y eso 
que no tiene un cargo en el PP. Sus ene
migos sustituyen las dos primeras letras 

de su segundo apelllido por una "y", y 
....crean así un segundo significado.

MARTA LÓPEZ ABRE TIENDA 
NOVIAS EN TALAYERA

Marta López, excomponente de "Gran 
Hermano", ha abierto una tienda de novias 
en Talavera, evento que contó con la 
presencia de María Castro, actriz de "Sin 
tetas no hay paraíso'IB establecimiento está 
ubicado en Travesía San Isidro y es de la 
franquicia Aire Barcelona. Marta López está 
invlrtiendo en la Ciudad de la Cerámica, ya 
que tiene también una discoteca y una 
terraza. Además, cuenta con una casa en 
una urbanización cercana a Talavera.

el f i lón
IG N A C IO  A R IZ A G A

humor manchego

J
osé Mota, el s u p e rv iv ie n te  m á s  v is to s o  de  " C ru z  y  
R a ya ", re iv in d ic a  el h u m o r m a n c h e g o  c ad a  v e z  q ue  
t ie n e  o p o rtu n id a d . En  el p ro g ra m a  q u e  h a c e  a c tu a l
m e n te  en la P r im e ra  h a y  a lg u n o s  p e rs o n a je s  q u e  e n c a 
ja r ía n  en  c u a lq u ie r  p u e b lo  de aq u í. P e ro  M o ta , q ue  
t ie n e  e n fa d a d o  a su  p ad re  p o rq u e  s e  ha q u itad o  el 

Sánchez, va  m á s  a llá , y  c u a n d o  hab la  en lo s fo ro s  d e  in te rn e t  
con  su  leg ió n  d e  s e g u id o re s , s ie m p re  p o n e  el a c e n to  en s u s  o rí
g e n e s  co m o  un e le m e n to  im p o rta n te  de su  hu m o r.
M ota-o  S á n c h e z  M o ta , p ara h a c e r le  ju s t ic ia  a su  p a d re -n a c ió  en 
M o n tie l (C iu d a d  R e a l) el 3 0  de ju n io  de  1 9 6 5 . A  él le g u s ta  p o n e r 
é n fa s is  en e s te  d a to , p o rq u e  s u e le  d e c ir , co n  un h u m o r q u e  d e ja  
d e lib e ra d a m e n te  e x h a u s ta  a la s in ta x is , q u e  s o y  “ n a c id o , c r ia d o  
y  v iv id o " .
E l c ó m ic o  m a n c h e g o , q u e  e s tá  c a s a d o  co n  la a c t r iz  Patricia 
Rivas, co n  la q u e  t ie n e  un h ijo , e x p re s a  co n  la s  s ig u ie n te s  p a la 
b ra s  su  c o n e x ió n  m a n c h e g a : “ en  m i tra b a jo  h a g o  re fe re n c ia s  
c o n s ta n te s  a d ic h o s  m a n c h e g o s , a i h u m o r  de  La M a n ch a , q u e  es  
un g ra n  d e s c o n o c id o  y  es in te lig e n te , ca rg a d o  de  iro n ía  y  con  
m u c h a  re tra n c a " . Y  e s  q u e  M o ta  re iv in d ic a  d ire c ta m e n te  a 
Quevedo, del q u e  d ic e : " m u r ió  en  V illan ue va  de  lo s  In fa n te s  
(C iu d a d  Real), d o n d e  yo  e s tu d ié " .
S o b re  el h e c h o  de s e r  h u m o r is ta  a ñ a d e  e s to : " p a ra  m í  e l h u m o r  
n o  es una e le c c ió n , es  un m e c a n is m o  d e  d e fe n s a  a n te  e l e n to r 
n o " .  Y  por c ie r to , a s e g u ra  q u e  n u n ca  ha re c ib id o  n in g u n a  q u e ja  
de lo s  p e rs o n a je s  a lo s q u e  ha im ita d o . En  f in , q u e  S á n c h e z  
M o ta  e s  ah o ra  m is m o  el n ú m e ro  uno de l h u m o r n a c io n a l, te n e 
m o s  aq u í a o tro  c a s te lla n o -m a n c h e g o  q u e  m a rc a  te n d e n c ia , 
c o m o  Juande Ramos en  e l R e a l M a d r id , Iniesta en  el 
B a rc e lo n a , Alm odóvar y  José Luis Cuerda en el c in e  o Alvaro 
Bautista en el m o to c ic l is m o .
Y  d e d ic a m o s  e s ta s  ú lt im a s  lín e a s  para re c o rd a r q ue  el lu n e s  23  de 
fe b re ro  v u e lv e  la P a sa re la  C ib e le s , con  la m o d e lo  Bárbara García, 
a s tu r ia n a  pero  c a s te lla n o -  m a n c h e g a  d e  a d o p c ió n , co m o  una de 
la s  e s t re lla s . B á rb a ra  ha ve n id o  de N u eva  Yo rk  y  ve la  a rm a s  e s to s  
d ía s  con  su  m ad re  en V illa n u e va  de La To rre  (G u a d a la ja ra ).
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FEDERICO AGUADO ES DON CLEMENTE EN "ABRE EL OJO" DE ROJAS ZORRILLA

Un actor toledano 
protagoniza una obra toledana
Toledo acogió la representación de la obra de un autor toledano, 11 A bre  el o jo " , de 
Rojas Zorrilla. El protagonista m asculino de la pieza, Federico Aguado, es tam 
bién natural de la capital regional, al igual que la productora. Incluso el director,
Juanm a Navas, posee ascendencia toledana, ya que su padre es de Cam arena y 
su madre de Cabezamesada. La representación tuvo una positiva acogida por parte 
del público, que acudió en buen número a la Sala Thalía .

Federico Aguado Espinosa es un
prometedor actor toledano de 
26 años que protagoniza “Abre 

el ojo” , de Rojas Zorrilla. 
Anteriormente ha tenido diversas 
intervenciones en “Hospital Central” 
y “Hermanos y Detectives”, dos exito
sas series de televisión. Aguado ha 
sido seleccionado recientemente 
para interpretar un papel en la obra 
“Los desterrados de la calle Montera”, 
que está dirigida por Mario Bolaños, 
el narcotraficante colombiano de “Sin 
tetas no hay paraíso".
“Abre el ojo” , una pieza de reconocí-

F ederico Aguado 
ha tenido un 
personaje en 

“ Hospital Central’1 y  
ahora participará en la 
obra “ Los desterrados 
de la ca lle  M ontera’’

da autoría toledana, tuvo una 
buena acogida en la Sala Thalía de 
Toledo. El evento contó con la 
presencia del vicealcalde de la ciu
dad, Ángel Felpeto, quien había 
presentado la obra el día anterior 
junto al propio Federico Aguado 
en la sala de prensa del 
Ayuntamiento de Toledo.
En ésa presentación, Aguado des
tacó la singularidad de la pieza, 
que huye del machismo clásico de 
la época ' “porque Don Clemente 
engaña a tres mujeres y éstas, lejos de 
resignarse, le dan su merecido”- lo 
que deja claro que Rojas Zorrilla 
fue, entre otras cosas, un adelanta
do de su tiempo.
El actor toledano, que ha sabido 
rodearse de un buen equipo de 
intérpretes y técnicos, cargados de 
energía e ilusión, comentó a este 
semanario que lo más importante 
en la carrera de un actor son “la 
paciencia y la constancia” . Luis 
Pablo Gómez Vidales, técnico 
cultural del Ayuntamiento de 
Toledo, ya tenía bien localizado a

A la izquierda, Federico Aguado, en un momento 
del ensayo general de la obra, que se representó 
en la Sala Thalia de Toledo. Aguado ha trabajado 
también en la serie “Hermanos y  detectives”.
Fo t o s : barrí
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S O C I E D A D

EL DIRECTOR DE LA OBRA, JUANMA NAVAS, TAMBIÉN TIENE RAÍCES TOLEDANAS

La amazona Susana Aguado, hermana del 
actor (a la izquierda) acudió al evento en 
compañía de sus amigas.

este actor toledano. Tuvo la ocasión 
de verle en una representación en el 
Círculo de Arte que causó una grata 
impresión entre el público. Por cier- 
to, los actores preferidos de Aguado 
son Juan Diego y Sean Penn. El 
hecho de representar esta obra en su 
tierra supuso una sensación muy 
especial para él.
El director de “Abre el ojo”, Juanma 
Navas, también está íntimamente 
relacionado con Toledo. Su padre es 
de Camarena y su madre de 
Cabezamesada. Navas, que ha 
desempeñado diversos papeles en 
sonadas series de televisión, definió 
el montaje como “sencillo, divertido y 
eficaz, que tiene además la gran energía 
de los actores jóvenes". El director 
confesaba que sentía cierta dosis de 
nerviosismo antes de que empezara la 
obra, algo que le sucede siempre. 
“Abre el ojo" se estrenó en diciembre 
en una conocida sala de Madrid y

tuvo una buena acogida. La produc- 
tora está ahora cerrando diversas 
representaciones en distintos puntos 
de España. De Toledo salieron con la 
moral reforzada. O

Arriba, los padres del actor, Federico 
Aguado y  Susana Espinosa, cambian 
impresiones con Luis Pablo Gómez Vidales, 
técnico municipal de cultura. En el centro, 
panorámica de la sala, que registró una 
buena entrada. Sobre estas líneas, en el 
centro, el vicealcalde, Ángel Felpeto.
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JE S Ú S  GAROZ, DE N O BLEJA S, GANA EL IX CON CURSO PROVINCIAL

Los jóvenes cocineros 
llegan pisando fuerte
El IX Concurso Provincial de Cocineros, evento de carácter bianual, puso de manifiesto el 
empuje con el que vienen las nuevas generaciones de profesionales de la cocina. Se pre
sentaron dieciséis aspirantes, tres de ellos mujeres, que tuvieron que preparar obligatoria
mente una receta de bacalao y otra de ternera. El ganador fue el noblejense Jesús Garoz, 
del restaurante "Alm ena" de Toledo, que recibirá 1.200 euros. Segunda quedó Celia 
Martín-Nieto, del Hotel Hilton. Ambos se clasifican para el campeonato regional.

Jesús Garoz, el vencedor del IX 
Concurso Provincial de Cocineros, 
estaba exultante tras hacerse públi- 
el fallo del jurado. “Hemos acertado 

con los platos que hemos presentado”, 
comentaba a este semanario. Garoz, 
que estudió en la Escuela de Hostelería 
de Aranjuez y tiene 29 años, estaba 
muy satisfecho con el resultado final de 
ambos platos, pero ponía énfasis en el 
del bacalao, del que destacaba que 
“hemos jugado con ¡a temperatura de 60 
grados, durante ocho minutos, y con el 
helado de pil pil ibérico. Ha llegado en su 
punto al jurado” .
Garoz se define como un profesional al

G aroz triunfó  
con un 
bacalao

confitado con helado  
de pil pil ib érico , 
gom inolas de piquillo  
y  algodón de azú car

que le gusta la nueva cocina “pero con 
los pies en el suelo. Dentro de la creati
vidad hay que tener sensatez y dirigirse a 
todo el público, no sólo a los entendidos. 
Por supuesto que aprovecho lo novedo
so, pero sin meter química” . Este c o c í - 

ñero de Noblejas sentencia su con
cepto de cocina con la siguiente 
frase:”me gusta mantener la tradición 
pero adaptada a los tiempos” . En el 
plato de carne hubo una utilización

Jesús Garoz (a la izquierda) y su ayudante, 
Andrés Miguez, trabajan en el restaurante 
“Almena” de Toledo. El primer premio está 
dotado con 1.200 euros. El segundo plato 
que presentaron fue “solomillo de ternera 
con coulant de setas y foie, carpaccio de 
mango e infusión de vino, canela y azafrán”. 
Fo t o s : barrí

deliberada de productos de la región, 
como el vino y el azafrán.
El segundo puesto del certamen fue 
para un mujer, Celia Martín-Nieto, de 
24 años, quien presentó “bacalao con
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TUVIERON QUE PREPARAR OBLIGATORIAM ENTE BACALAO Y TERNERA
S O C I E D A D

mollejas glaseadas, 
leche de oveja y 
trufa’’ y como 
segundo plato 
“tartar de solomilb 
macerado en hier
bas y lima con pan 
de jengibre’’. Esta 
profesional desta
caba que el baca
lao y el cordero 
no tienen mucho 
que ver, pero el 
plato había que
dado muy con
vincente. Su filo
sofía gastronómi
ca pasa por "la 
creatividad pero 
defendiendo los 
productos típicos de 
la zona” . Esta cocinera del Hilton se 
presentó hace dos años, en esa ocasión 
con el Hotel “Villa Nazules”.
Jesús Garoz y la consaburense Celia 
Martín-Nieto representarán a la pro
vincia de Toledo en el concurso regio
nal de cocineros, que se celebrará el 3 
de marzo en Ciudad Real. El tercer pre
mio del certamen fue para Jorge 
Rodríguez de Arce, de Belvís de la 
Jara, quien presentó “ravioli de bacalao 
ajoarriero, azafrán y cebolla carameliza
da” y “coca de solomillo, tomate compota-

Arriba, los miembros del jurado. A la izquierda, Jesús 
Obregón, del restaurante “Las Nieves”. Sobre estas 
líneas, la segunda clasificada, Celia Martín- Nieto, del 
Hotel Hilton.

do y ensalada agridulce de foie, 
trufa y parmesano”.
El jurado del evento estuvo 
compuesto por conocidos 
profesionales de la provincia, tanto del 
mundo de la empresa como de la 
Universidad. El Presidente, Manuel 
Seller, de Madridejos, destacó que 
“aquí se valora todo, la armonía, una pre
sentación vistosa.......”. Este empresario
de la restauración ponía énfasis en la 
exigencia:”s¿ queremos salir de nuestra 
provincia debemos ser exigentes” . Soller

se declaraba, además, un firme partida
rio de “la cocina de raíz■ Hay que tener 
también en cuenta la cocina creativa, pero 
con cuidado, sin pasarse” .
Los concursantes tuvieron cuatro 
horas, aproximadamente, para presen
tar sus creaciones. Una técnico en 
seguridad alimentaria supervisó que 
todos los procedimientos se hacían 
conformes a la legislación. O
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MÁS DINERO RARA LAS ESCUELAS 
DEPORTIVAS DE D IS C A P A C ID A D

El G o b ie rn o  d e  C a s t illa - L a

SE LA JUEGAN 
EN CASA
El Voleibol Toledo va tercero por 

la cola y  desc ienden  dos. Las 
capitalinas se  van a jugar la 
permanencia en casa, por donde 
tienen que pasar sus rivales directos, 
el San Sebastián  de los R eyes 
(penúltim o) y  el Caja Canarias 
(último).

Este  fin de sem ana se  enfrentan 
al Burgos en la capital castellana. El 
partido es muy complicado, ya que 
las burgalesas están arriba. La gran 
cita es el m iércoles 25 de febrero, día 
en el que reciben al Sanse , partido en 
el que está prohibido fallar.

B
 M an ch a  va a d e s t in a r 2 6 0 .0 0 0

e u ro s  para el m a n te n im ie n to  y  
d e sa rro llo  d e  la s  53  e s c u e la s  
d e p o rtiva s  de la reg ión en  la que 
to m an  parte  e s c o la re s  con  alguna 
d is c a p a c id a d  in te le c tu a l. E s ta  
can tid ad  su p o n e  un in c re m e n to  
del 8 , 5 por c ie n to  so b re  el año  
an terio r.

E l C o n s e je ro  d e  S a lu d  y  
B ie n e s ta r  S o c ia l, Fernando 
Lamata y  el P re s id e n te  d e  la 
F e d e ra c ió n  d e  D e p o rte s  para 
P e r s o n a s  co n  D is c a p a c id a d  
In te le c tu a l de C a stilla -La  M an ch a  

(F e c a m ), José Eloy Molina firm aro n  e s te  c o n v e n io , q ue  co n sa g ra  a 
C astilla -La  M an ch a  co m o  una re fe re n c ia  nacio na l en lo s p ro g ram as de 
in teg rac ió n  so c ia l d e sd e  el d ep o rte .

El deporte  para d iscap ac itad o s in te le c tu a le s  ha dado un gran sa lto  en 
los ú ltim os t ie m p o s , ya que el núm ero  de lice n c ia s  d ep o rtivas ha crec id o  
un 53 por c ien to , su p erand o  las m il. El núm ero  de e sc u e la s  dep o rtivas 
ha pasado  de 13 a 53 . El cam p e o n a to  naciona l de s e le c c io n e s  
au to n ó m icas s e  ce leb ra  el 7 de jun io  en B en id o rm  (A lican te ).

E L  IL L E S C A S  A U N  P U E D E
LOS AMAÑOS DE PARTIDOS. El 
Gobierno va a incluir la figura del 
amaño de competiciones deportivas 
en el Código Penal. Esta medida llega 
cuando existe una impresión generali
zada en ambientes futbolísticos de

t que muchos partidos, especialmente 
de final de temporada, están adultera
dos. Una de las prácticas más extendi
das es comprar a varios jugadores del 
equipo contrario, especialmente el 
portero, los defensas centrales y un 
delantero, para que faciliten la victoria 
del rival. En el Toledo se habló de un 
jugador, en la temporada 95-96, que 
cometió errores deliberados para que 
ganara el Mallorca y así ascendiera. Es 
hora de descubrir a los farsantes.

*
El lllescas se  encuentra a cinco 

puntos del play-off tras derrotar con 
autoridad al Socué llam os. La próxima 
jornada viaja a D aim ie l y  
seguidam ente recibe al Piedrabuena. 
Son dos choques en los que los 
illescanos no pueden fallar. Quedan 
trece  partidos por disputarse y  la lucha 
por entrar en los play-off e s  cosa de 
diez equipos. Sólo hay cuatro plazas.

E l co n ju n to  s a g re ñ o  m a rc h a  
n o ve n o  y  t ie n e  el s e x to  m e jo r 
a taq u e  de la L ig a . D e  los 29  g o le s 
q u e  han m a rc a d o , 10 lo s ha 
anotad o  Dani Gómez, e s  decir, 
m á s de la te rce ra  parte  . Fo t o : gh
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D ÍA Z  Q U IE R E  M EJO RAR EN  LAS  
JU G A D A S  A  B A L O N  P A R A D O

BUSCA LA MINIMA 
RARA ROMA

Javier Noriega está entrenando 
cinco horas diarias para conseguir la 
m arca m ínim a que se  exige en el 
Cam peonato del M undo de Rom a, 
que se  disputa en julio. El toledano 
tiene que nadar en 22, 20 en la 
modalidad de crol, algo que está a 
su a lcance , ya que su m ejor marca 
e s  22, 08 . La primera gran cita de 
Noriega e s  en abril en el 
Cam peonato de España Open, que 
se  disputa en M álaga. El toledano 
ha cam biado de entrenador. Ahora 
le lleva un preparador polaco que ha 
vivido 12 años en E E U U .

Luis Díaz (en  p r im e r p lano) 
q u ie re  que su  equ ipo  m e jo re  en la 
ju g a d a s  o fe n s iv a s  a balón parado . 
E l e n tre n ad o r del To ledo  co n s id e ra  
q u e  s u s  h o m b re s  p u e d e n  
p ro sp e ra r en e s ta  fa c e ta , ya que 
v a r io s  fu tb o lis t a s , c o m o  Oscar 
Martín, Javi Sánchez, Joaqui y  
Guille van  m u y  b ien de cab e za  

P o r lo d e m á s , el té c n ic o  
c o n s id e ra  q ue  su  equ ipo  llega al 
d e rb y  co n tra  el T a lave ra  en un 
b u en  m o m e n to , c o m o  líd e r 

re fo rzad o , con c in co  p u n to s de ve n ta ja  so b re  el se g u n d o .
S o b re  el riva l, D íaz c o n s id e ra  q ue  " t ie n e  ju g a d o re s  de  m uch a  

ca lidad, que  p u e d e n  h a c e r un g ran  p a p e l en Tercera D iv is ió n " . El 
té cn ic o  del To ledo  a se g u ra  q ue  en el Ta lave ra  s e  ha p roducido  un 
cam b io  de e stilo  d e sd e  q ue  Bermúdez su s t itu y e ra  a Javier Rosado en 
el banquillo .

"A h o ra  es un e q u ip o  a l q ue  le g u s ta  lle v a r e l p e s o  d e l p a r t id o " ,  
su b ra ya  Lu is  D íaz , qu ien  p re fie re  f ija rse  en el e s ta d o  de su  equ ipo  
a n te s  q ue  en el co n tra rio . "E l Toledo es tá  aho ra  m u y  b ien . H e m o s  
su p e ra d o  la m ala  época. S o m o s  regu la res , y  eso  es m u y  im p o rta n te  ", 
a firm a .

S E R G IO  S E  C L A S IF IC A
LOS DETRACTORES DE CAPELLO. 
Hace dos temporadas, Fabio 
Capel lo era muy criticado porque 
se decía que el Real Madrid era 
un equipo defensivo. No importó 
que ganara la Liga. Se impuso el

t iestribillo de que el Madrid juga
ba mal, sin grandeza, metido 
atrás. Es curioso que ahora, con 
Juande Ramos, el Real Madrid 
juega muy defensivo, al contraa
taque, sin llevar la iniciativa, 
pero nadie dice nada. Los gran
des teóricos del fútbol se han 
vuelto "resultadistas”. Los certe
ros ojeadores del balompié sólo 
hablan de las ocho victorias con
secutivas.^ jQ u é  desastre¡.'................

Sergio Luján ha obtenido otro 
gran resu ltado  en E E U U . El nadador 
to ledano  logró la m ín im a jún ior para 
el C am p eo nato  de U S A  de ve rano .

Lu já n , que  acab a  de c u m p lir  
d ie c isé is  añ o s , quedó el p rim ero  de 
su  edad en el U S A  S w im m in g  Gran 
Prix  de M isso u ri, un even to  en el 
que participó el m edallista  o lím pico  
Ryan Lochte, lo que da una ligera 
idea del n ive l q ue  tu vo  la 
com petic ión .

En  ca te g o ría  ab so lu ta , Se rg io  
q ued ó  d u o d é c im o , te n ie n d o  por 
d e lan te  a n ad ad o res que , co m o  
m ín im o , le sa ca n  t re s  añ o s .
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FRAN SÁ N C H EZ  
DEJA EL B A N Q U IL L O  

DEL M O R A  CF

El que fuera la pasada campaña 
responsable de la cantera del 
Talavera CF, Fran Sánchez, ha 
dejado de ser el entrenador del 
Mora CF tras haber llegado a un 
acuerdo satisfactorio con la junta 
directiva moracha. Fran fue firmado 
por este club con el único objetivo 
de ascender a Tercera división, 
pero los resultados cosechados a lo 
largo de la temporada han hecho 
que el Mora esté en la zona media- 
alta de la tabla clasificatoria. El 
técnico ha tomado esta decisión 
después de que escuchara insultos 
-al igual que el presidente del club 
Ángel Cervantes- por parte de un 
sector de la afición. Antes de llegar 
a Mora, Sánchez había entrenado al 
Talavera B y al Torpedo 66 y como 
jugador defendió las elásticas del 
Atlético Escalona -equipo de su 
pueblo-, la Peña Athletlc, Talavera 
CF, San Prudencio y UD Talavera, 
adem ás de la del primer equipo de 
juveniles del A lbacete Balompié. 
Fran comienza una nueva etapa.

EL AZULEJOS RAMOS FS DISPUTARÁ EL 
PRIMER ASCENSO A LA DIVISIÓN DE HONOR

El día 21 de m arzo pasará a la historia del A zu le jo s R am o s F S  com o la 
jornada en que disputó el prim er a sce n so  a la D ivisión de Flonor, p ues esa  
e s  la fecha en la que com enzará un play-off que puede acabar con el cuadro 
cerám ico  entre los m ejo res c lubes del fútbol sa la patrio. M entalidad, 
sufrim iento  y  lucha son los parám etros que han definido al equipo en esta  
prim era fa se  regular, según  su  entrenador Chema Jiménez. Un técn ico  que 
desea c las ifica rse  com o cuarto  clasificado  -detrás de los tres g randes de la 
categoría- y  que brinda e ste  prim er paso exitoso  tanto al p residente  
Benjamín Ramos com o a la afición -en el últim o encuentro  s e  concentraron 
1 .200  personas-. A d e m á s , en e sto s  días fe lice s  nadie se  ha acordado de los 
jugadores que han causado  baja -Ventas, Taku y  Guillermo- y  ya se  piensa 
en los próxim os rivales: A ntequera , Valencia y  Puertollano.

_v \  -'l

\

eBBa

í l f f I m ' J

RODRÍGUEZ, MÁXIMO 
GOLEADOR DEL CELTA
David Rodríguez, el delantero 
gamonlno que fuera máximo 
goleador europeo con la selección 
sub-19, también se ha convertido en 
el máximo anotador de su equipo: el 
Celta de Vigo. El ariete, por su 
velocidad, se  ha convertido en un 
jugador imprescindible para su 
técnico Pepe Murcia. Rodríguez 
actúa como cedido en el Celta, pues 
fue fichado por el Almería el pasado 
verano tras pasar por el Salam anca.
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1_A CANTERA DEL 
TALAYERA, A LA DERIVA

EL CD SAN PRUDENCIO FICHA A JUGADORES  
VETERANOS PARA PALIAR SU BISOÑEZ

No es sólo el primer equipo del 
Talavera CF el que está 
defraudando esta temporada. Al 
mismo tiempo que la cantera de la 
Unión triunfa, la del Talavera CF se 
desmorona. Y  como ejemplo 
podemos citar al primer equipo 
juvenil del club, que está en la zona 
de descenso de la Liga Nacional. 
Una categoría a la que ascenderá el 
segundo equipo de la Unión. En la 
foto, Ayuso, entrenador del primer 
equipo juvenil del Talavera.

La directiva del CD San Prudencio está reforzando el equipo ante el Informe 
ofrecido por el cuerpo técnico, que encabeza Ángel Bernabé, en el que se 
dice que la actual plantilla peca de blsoñez e Inexperiencia. Por ello, la 
entidad prudencista ya se ha hecho con los servicios del centrocam pista 
Josué -que está dando m ás empaque al conjunto-, Pero, adem ás del ex 
jugador del Talavera CF, Bernabé podrá contar para lo que resta de temporada 
con un central de la contundencia y veteranía de Carlos, otro ex jugador del 
Talavera que triunfó en el fútbol extrem eño, y de Jull, un delantero que 
puede ofrecer m uchos goles. Adem ás, según ha podido saber esta revista, 
se  está intentando hacerse con los servicios de un nuevo guardameta, 
aunque ésta es una operación difícil porque en la Ciudad de la Cerám ica no 
abundan los porteros. En la foto, una formación del equipo.

MADRID DEJARÁ EL TORPEDO TRAS 16 AÑOS 
COMO PRESIDENTE Y 18 COMO JUGADOR
El actual presidente del Torpedo 66, el cebollano José Ramón Madrid, dejará 
la presidencia del club de su vida una vez que finalice la actual temporada. 
Madrid se convirtió en máximo rector del club blanquinegro en el año 1993, 
pero antes había defendido esta elástica a lo largo de dieciocho temporadas. 
"Estoy cansado de perm anecer tantos años al frente del club", declara a esta 
revista un Madrid que espera que el equipo mantenga la categoría de Tercera 
división. No obstante, también adelanta que "e l nuevo presidente podrá 
contar conm igo para lo que haga falta; pues seguiré colaborando en lo posible  
para que este equipo se haga más grande". Madrid deja clara que esta ayuda 
la aportará como sim ple aficionado, ya que descarta hacerlo como directivo. 
Por lo dem ás, la directiva ha tomado la decisión de que David Rodríguez 
continúe como entrenador del equipo hasta final de temporada para que 
intente conseguir que el Torpedo no descienda.
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J I MÉ N E Z

ACUSAN A LA DIRECTIVA DE NO CUMPLIR SUS PROMESAS Y ÉSTA CONTRAATACA

La plantilla del Talavera 
se siente engañada

Da la impresión que el único cauce de diálogo existente entre la junta directiva del Talavera 
CF y la plantilla de futbolistas del primer equipo son los comunicados a través de los 
medios de comunicación. Tres días después de que los jugadores airearan que se sienten 
engañados por el club, la ejecutiva blanquiazul anuncia un expediente disciplinario contra 
los futbolistas por expresar su malestar después de permanecer tres meses sin cobrar.

M omento en que ¡os integrantes de la plantilla del primer equipo del Talavera CF leen el comunicado - 
que tanto ha ofendido a  la directiva' a  los representantes de ¡os medios de comunicación que se dieron 
cita en el campo municipal de El Prado.

El Talavera CF lleva camino de 
militar una temporada más en 
Tercera división como mal 

menor, pues hasta la pérdida de cate- 
goría se puede dar si se mantiene la 
situación de enfrentamiento entre la 
plantilla de futbolistas y la junta direc- 
tiva. La ejecutiva ya ve enemigos 
hasta donde no los hay y algunos de

sus integrantes aseguran en privado 
que los futbolistas no quieren ganar 
los partidos de casa como medida de 
protesta por las tres mensualidades 
que se le adeudan. El club ha recono
cido que se confeccionó un presupues
to irreal y que tan sólo depende de 
rubricar una acuerdo con la OID para 
poder subsistir, pero para cerrar este

convenio -que ascendería a 115.000 
euros- el Talavera deberá de realizar 
un auditoría en la que se expliquen las 
deudas adquiridas no sólo de esta tem
porada, sino la anterior. Esta es una 
exigencia de la OID, una organización 
que entraría a gestionar el club si éste 
se convierte en Sociedad Anónima 
Deportiva (SAD).

Ante esta situación se ha creado 
una guerra de comunicados entre 
jugadores y directiva. Los futbolistas 
han denunciado su “situación de cons
tante engaño” y han criticado que el 
club no dejará salir a algunos en el 
mercado de invierno y que, además, 
engañaran a otros tres compañeros 
más al ficharles en el mes de diciem
bre. Por su parte, la directiva ha abier
to un expediente disciplinario por la 
manifestación de los integrantes de la 
plantilla y por el plante de 30 segun
dos que protagonizaron los jugadores 
titulares el pasado domingo.

Pero lo cierto y verdad es que el 
horizonte está negro y los aficionados 
más optimistas piensan en la creación 
de una gestora para remediarlo. Y 
dentro de unos días ya se deberán cua
tro meses a los futbolistas.
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M Á X I M A  E M O C I Ó N  
EN  D IV IS IÓ N  DE H O N O R  B

L L E G A  E L
F L E X I BAR
Un conocido  g im nasio  de la 

capital regional acogió la 
p resen tac ió n  de una nueva 
m odalidad deportiva denom inada 
flexi bar. Esta disciplina se  practica 
con una barra flexib le elaborada en 
plástico reforzado con fibra de vidrio 
y en cada extrem o tiene una pesa 
en form a de cilindro. Una vez que se  
inicia el balanceo y  la barra se  pone 
en m o vim ien to , se  origina una 
reacción en la m usculatura de la 
espalda, de la zona abdominal y de 
la zona pélvica. Una treintena de 
a lum nos asistió  a la prim era c lase .

E s te  dom ingo , los a fic io nad o s al balonm ano de To ledo van  a v iv ir una 
jornada apasio nan te . El Lábaro  Toledo, que va te rce ro , s e  m ide al R ea lita s 
G uadala jara , seg un d o  c las if icad o , aunque am b o s e stán  e m p atad o s a 
puntos. El a s c e n so  a A S O B A L  e stá  en  juego , ya que el líder, Pozob lanco , 
e stá  só lo  a un punto . En  D iv isión  de H onor B a sc ie n d e  el p rim ero  y  juegan 
la prom oción del seg un d o  al quinto .

Lo s  to ledano s viajan a G uadala jara en un gran m o m en to , ya que su  
d e fe n sa  e s  p rácticam en te  la m e jo r del cam p eo nato . El R ea lita s  llega al 
partido un poco m á s titu b ean te , aunque e s  un conjunto  con un fo rm idab le  
potencial que cu en ta  con una afición que p resio nará hasta  la exten u ac ió n . 
U no s 50  to ledano s v iajarán hasta  G uadala jara para ap o ya r al equ ipo .

E L  P O L IG O N O  G A N A
RAMÓN CALDERÓN. Los finiqui
tos del Real Madrid están provo
cando una comprensible indigna
ción entre los aficionados. Los 
directivos que están siendo des
pedidos de la etapa de Ramón

t Calderón se llevan, como míni
mo, 600.000 euros de liquida
ción, lo que no deja de ser un 
insulto a los socios, más en los 
tiempos que corren. El presiden
te que salga en las elecciones de 
julio debería levantar las alfom
bras para dejar a la intemperie a 
ese grupo de vividores y aprove
chados que se están lucrando 
con algo tan serio como el Real 
Madrid.

El Tosh iba Polígono s ig u e  so ste n ie n d o  una bonita pugna con el 
G erindo te  por el liderato de P rim era  D iv isión  N acional. Lo s po ligoneros (en 
la im agen) derrotaron a C u e n ca  destacan d o  Antonio Ruiz y  Alberto 
Sánchez con ca to rce  y  doce  puntos cada uno. foto: sanchez de la morena
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CON TRA EL CÁ N CER DE C U E L L O  DE ÚTE RO

A N A  N O D A L

Una vacuna bajo control
El sistem a de Farm acovig ilancia permanece atento a las posibles reacciones que pueda 
producir la vacuna contra el v irus del papiloma humano, aunque sólo una niña de la 
región ha sufrido efectos graves. La alarma surgía tras el ingreso hospitalario de dos 
adolescentes de la Comunidad Valenciana, a las que les fue adm inistrada esta vacuna. 
La dirección general de Salud Pública lanza una m ensaje de tranquilidad: no en vano, 
este año se distribuirán 36.000 dosis en Castilla-La Mancha.

Los expertos recomiendan a las niñas vacunarse contra el virus del papiloma humano antes 
de que comiencen a mantener relaciones sexuales. En todo caso, hay que utilizar medidas 
preventivas, foro: b a r r í.

T ranquilidad. Éste es el 
mensaje que transmite la 
directora general de Salud 

Pública, Berta Hernández, respecto 
a la administración de la vacuna 
contra el virus del papiloma humano, 
principal causante del cáncer de 
cuello de útero. La inmunización se 
consigue mediante tres dosis que, 
según el calendario vacunal 
consensuado por los técnicos de 
todas las Comunidades Autónomas, 
se inyectan a las niñas de 14 años. 
Hernández insiste en que el sistema 
de Farmacovigilancia controla, al 
igual que ocurre con el resto de 
medicamentos, las posibles 
reacciones adversas a esta vacuna, 
que, en el caso de Castilla-La 
Mancha sólo fueron graves en una 
adolescente de Ciudad Real, aunque 
no requirió hospitalización.

La alarma saltaba el 6 de febrero, 
a raíz de que dos niñas de la 
Comunidad Valenciana, una de las 
cuales permanecía en la Uvi al cierre 
de esta edición, hubieran de ser 
hospitalizadas por posibles reacciones 
adversas tras recibir la segunda dosis 
de esta vacuna. Parece que el 
problema, que aún se investiga, fue 
provocado por un lote de la marca

Gardasil, la misma que se administra 
en Castilla-La Mancha. Eso sí, a 
nuestra región no llegó ninguna de 
las dosis del lote en cuestión. Existe 
otro medicamento, Cervarix, para 
inmunizar contra el mismo virus.

Tras la celebración de una 
Comisión de Salud Pública 
extraordinaria, a la que acudieron 
representantes de todas las 
Comunidades Autónomas, el pasado

lunes se reanudaban las 
vacunaciones en la Comunidad 
Valenciana. En el resto de España se 
habían mantenido con normalidad.

Fue en 2008 cuando la vacuna 
contra el virus del papiloma humano 
se integró en el calendario de oficial 
de Castilla-La Mancha. Durante 
2008, la Junta adquirió 33.000 dosis y 
administró esta vacuna a unas 11.000 
niñas, lo que supuso un coste de 3,4
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S A L U D

SÓ L O  UNA NIÑA DE LA REGIÓN HA SU F RI DO  G R A V E S  R E A C C I O N E S

Berta Hernández, directora general de Salud Pública. Aunque el calendario oficial recoge la vacuna a los 14 años, no 
hay límite de edad para inmunizarse frente al virus.

millones de euros. Para 2009, según 
la directora general de Salud Pública, 
la consejería ha adquirido 36.000 
dosis, con una inversión de 3,6 
millones de euros.

Las autoridades sanitarias 
acordaron que en el sistema público 
sólo se administraría a las niñas de 14 
años. Y es que, a juicio de los 
expertos, la eficacia de la 
inmunización es mayor si las chicas 
no han mantenido relaciones 
sexuales. En este sentido, los estudios 
indican que la edad media de inicio 
se sitúa entre los 15 y los 16 años. En 
cualquier caso, la vacuna, la primera 
que se comercializa contra un tipo de 
cáncer, se vende en las farmacias, 
donde puede ser adquirida, eso sí, a 
un precio que supera los 400 euros.

La aplicación de esta vacuna, se 
lleva a cabo en los centros de salud. 
Consiste en una inyección en el 
brazo que se realiza en tres dosis: a la 
primera, le sigue, dos meses después, 
una segunda, mientras que la última 
se ha de producir a los seis meses de 
haber recibido la inicial.

Hernández resalta que, según el 
seguimiento que ha realizado su

deparmento desde la puesta en 
marcha de esta vacuna, en febrero de 
2008, han sido un 70 por ciento las

El M in is te r io  de S a n id a d  y  
C o n su m o  ha actu ad o  d e sd e  el 
p r im e r m o m e n to  en q u e  s e  
c o n o c ie ro n  lo s  c a s o s  de 
re a c c io n e s  a d v e rsa s  a la vacu n a  
co n tra  el v iru s  de l p ap ilo m a 
h u m an o . Y e s  que el S is te m a  
E sp a ñ o l d e  F a rm a c o v ig ila n c la  
actúa  an te  cu a lq u ie r so sp e c h a  de 
re a c c ió n  a d v e rs a  a lo s  
m e d ica m e n to s

E s te  d e p a rta m e n to  a d v ie rte  
que , en  el c a so  de una vacu n a  
in y e c ta d a , la s  re a c c io n e s  
a d v e rs a s  e n g lo b an  d e s d e  el 
e n ro je c im ie n to  de la zo n a  del 
p in c h a zo  h a s ta  un m a re o  e 
in c lu so  un s ín co p e  a c a u sa  del 
p inchazo  o fie b re , n o rm a lm e n te  
to d a s  e lla s  d e f in id a s  en  su  
p ro sp ecto .

A c tu a lm e n te , el S is te m a

niñas que se han administrado las 
tres dosis de la vacuna.

En cuanto a los efectos adversos,

E sp a ñ o l d e  F a rm a c o v lg ila n c ia  
t ie n e  re g is t ra d a s  103  
n o tif ica c io n e s  de s o s p e c h a s  de 
re a c c io n e s  a d v e rs a s  a s o c ia d a s  
con  el G a rd a s il. D e  é s ta s , 35  s e  
c a lif ic a ro n  in ic ia lm e n te  co m o  
g ra v e s  se g ú n  lo s  c r ite r io s  
in te rn a c io n a le s  de c la s if ica c ió n , lo 
q u e  in c lu y e  s itu a c io n e s  co m o  
d ia rrea , dolor, s ín co p e  o e rro r en la 
vía de a d m in is tra c ió n .

D e  en tre  las g rave s , só lo  c inco  
han s id o  re la c io n a d a s  con  
c o n v u ls io n e s . D e  e s to s  c in co , los 
ú n ico s  d o s c a s o s  c lín ic a m e n te  
g ra v e s  so n  lo s d e  la s  n iñ a s  
h o sp ita lizad as en la C o m un id ad  
V a len c ian a  de las que el M in iste rio  
de San id ad  y  C o n su m o  ya in form ó 
y  so b re  lo s  q u e  s e  e s tá n  
u lt im a n d o  lo s a n á lis is  
c o rre sp o n d ie n te s .

Cinco casos de convulsiones tras 
la administración de la vacuna
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S A L U D

a incidencia del cán cer de 
cuello de útero en España no 

b i e s  muy alta: cada año se  
detectan 2.1 OO nuevos caso s

“no tendrían por qué 
producirse, salvo algunos de 
ámbito local, como dolor, 
hinchazón o una ligera 
urticaria” , apunta Berta 
Hernández.

Aunque en la ficha 
técnica del medicamento 
se advierte sobre estas 
cuestiones, la Agencia 
Española del
Medicamento estudia la 
revisión de los prospectos a 
fin de incluir datos más 
precisos, tras los últimos 
casos detectados de graves 
reacciones a este 
compuesto.

Lo cierto es que la 
incidencia del cáncer de 
cuello de útero en nuestro 
país no es muy alta: se 
detectan 2.100 nuevos 
casos al año de esta 
enfermedad y, en España, 
el porcentaje de personas 
infectadas por el virus del 
papiloma humano es uno 
de los más bajos de Europa, 
al igual que las cifras de 
mortalidad. Así, en 2005 
se registraron 594 
fallecimientos por cáncer 
de cuello de útero, lo que 
supone una tasa ajustada 
por edad de 2 muertes por 
100.000 mujeres, con una 
edad media de defunción 
de 63 años.

En cuanto a esta 
enfermedad, el virus del 
papiloma humano (VPH)

provoca lesiones genitales 
que suelen cursar sin 
síntomas y, en la mayoría 
de los casos, desaparecen 
espontáneamente. En 
ocasiones, si la infección 
persiste en el tiempo, 
algunos de los tipos del 
virus del papiloma pueden 
llegar a causar cáncer de 
cuello de útero. Se 
transmite en cualquier tipo 
de contacto sexual con 
personas infectadas. La 
probabilidad de infectarse 
aumenta a medida que el 
número de contactos es 
mayor y cuando las 
relaciones sexuales se 
inician a una edad 
temprana.

Es conveniente
recalcar que la vacuna no 
inmuniza frente a todos los 
tipos del virus del 
papiloma capaces de 
infectar al ser humano. La 
directora general de Salu 
Pública insiste en que estar 
vacunada no implica estar 
potegida por completo 
frente al cáncer de cuello 
uterino. Por eso, es 
importante adoptar el 
resto de medidas 
preventivas, como el uso 
de preservativo en las 
relaciones sexuales, así 
como, en el caso de las 
chicas, realizarse las 
preceptivas revisiones 
ginecológicas. □
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REGIÓN
MÁS DE 48 KILOS 
DE PAN ALAÑO

Según un estudio de la empresa 
nacional Mercasa, en Castilla-La 
Mancha se consumen 48,2 kilos de pan 
por persona al año en el hogar, cinco 
kilos más que la media nacional.
Lo cierto es que los panaderos están 
preocupados por el descenso en el 
consumo de este alimento y han 
decidido informar a la población de las 
ventajas del pan. Para ello, han 
distribuido en Toledo 10.000 bolsas de 
papel, con mensajes informativos al 
consumidor, en el que les dan a 
conocer, en el anverso, su aporte en 
nutrientes, como hidratos de carbono, 
fibra, vitaminas, proteínas y minerales. 
En el reverso aclara cuál es el consumo 
diario recomendado en las dietas 
normales y en las de adelgazamiento. 
Los especialistas aconsejan entre 200 y 
250 gramos diarios repartidos en las 
diferentes comidas.
La doctora Goméz Candela, jefa de la 
Unidad de Nutrición de La Paz, indica 
que "hay que romper falsos mitos y que 
se tenga en cuenta la importancia de 
este alimento para llevar una dieta 
sana y equilibrada". Y es que una de las 
razones por la que ha descendido el 
consumo de pan es por la falsa creencia 
de que este producto engorda.

C-LA  M ANCHA  
POLEN MODERADO

La Red Española de Aerobiología (REA) 
prevé que las concentraciones polínicas 
de ciprés puedan llegar a ser 
moderadas en zonas de Aragón, 
Asturias, Cataluña, Castilla-La Mancha, 
Madrid, Extremadura y Andalucía.
El informe semanal elaborado por la 
REA, con sede en Córdoba, señala 
además que en el resto del país, los 
valores de polen de ciprés 
permanecerán bajos, así como los 
niveles de polen de ortigas.
En cuanto al análisis de esta semana, el 
informe indica que las concentraciones 
polínicas del aire no han 
experimentado todavía un aumento 
considerable debido a las lluvias.

COMPLEJO HOSPITALARIO DETOLEDO  
CURSO SOBRE INCONTINENCIA URINARIA
El Servicio de Ginecología y Obstetricia del Complejo Hospitalario de Toledo ha 
organizado el curso 'Diagnóstico diferencial y selección del tratamiento para la 
mujer con incontinencia urinaria. Tratamiento de la vejiga hipereactiva', que 
tendrá lugar este 20 de febrero en el hospital.
El objetivo d ela jornada, auspiciada por la Sociedad Española de Ginecología y 
Obstetricia (SEGO) y diseñada por la Sociedad Española de Suelo Pélvico (SESP) 
es difundir entre los profesionales los protocolos diseñasod psra mejorar la 
detección, el diagnóstico, la aplicación de las alternativas de los tratamientos 
adaptadas a cada paciente y evaluar de forma adecuda los resultados.
Las alteraciones en el suelo pélvico de la mujer es una patologúia muy frecuente 
después del parto. En algunos casos son transitorios y en ocasiones se agravan 
con la edad, afectando a la calidad de vida de las mujeres.

RARAPLÉJICOS
PRÁCTICAS DE ESTUDIANTES DE 

FISIOTERAPIA DE LA ONCE
Un total de siete alumnos de 
la Escuela de Fisioterapia de 
la Organización Nacional de 
Ciegos de España (ONCE) 
están realizando prácticas en 
el Hospital Nacional de 
Parapléjicos de Toledo, 
dependiente del Gobierno de 
Castilla-La Mancha.
La relación docente entre 
ambas instituciones, informa 
la Junta, se remonta al año 
1985, fecha desde la que 
tradicionalmente los alumnos 
pasan dos semanas de 
prácticas, en las que 
completan 70 horas, haciendo 
rotaciones, acompañados de monitor, 
por las principales unidades de este 
centro de referencia para el 
tratamiento de la lesión medular. 
Como novedad, este año los alumnos 
podrán acercarse a las instalaciones 
en el barrio de Santa María de 
Benquerencia de Toledo donde 
habitualmente se realizan sesiones de 
hipoterapia. Según el responsable de 
Fisioterapia del Hospital Nacional de 
Parapléjicos, Manuel Salinero, la 
relación con los alumnos "es 
buenísima y destaca un gran ambiente 
de camaradería y compañerismo". 
Como anécdota, entre los asistentes 
se encuentra la perra Tica, lazarillo de

uno de los alumnos, que se ha 
convertido en amiga de muchos 
profesionales y pacientes del centro. 
La Escuela Universitaria de 
Fisioterapia de la ONCE es un centro 
docente adscrito a la Universidad 
Autónoma de Madrid. La formación 
de grado se imparte exclusivamente 
para alumnos ciegos o con 
discapacidad visual mientras que a la 
parte de postgrado puede acceder 
cualquier alumno que tenga título de 
fisloterapeuta.
Según los estudios de integración 
laboral realizados por la escuela, el 87 
por ciento de alumnos encuestados en 
los últimos cinco años estaban 
trabajando desde el primer año de 
terminar la Diplomatura.
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AYUDAS
30% MÁS DE DROGO 

DEPENDIENTES
La Federación de Ayuda al 
Drogodependiente de Castilla-La 
Mancha (Fapat) atendió el año pasado 
a 2.146 personas con 
drogodependencias, lo que supone el 
30°/o más que el año anterior, mientras 
que el número de personas con 
problemas mentales y
drogodependientes creció asimismo el 
10°/o. Así lo dio a conocer el presidente 
de esta entidad, Alejandro Márquez, 
quien precisó que el segundo grupo de 
personas atendidas ascendió a 465. 
Márquez explicó que el principal 
objetivo de la Fapat, que agrupa a 32 
asociaciones de la región, para este 
año, será el de aumentar la presencia 
de la entidad en el mundo de las drogas 
para prevenir el aumento de personas 
afectadas, ya que es previsible que la 
crisis económica aumente el número. 
"Estamos muy preocupados -dijo- por 
la situación económica de nuestro país, 
porque la crisis repercute en el 
consumo de drogas y aumenta la 
delincuencia, ya que los 
drogodependientes tienen menos 
ingresos para conseguir sus dosis, 
además la propia crisis ya genera un 
aumento del consumo de drogas en 
otras personas".
Añadió que ante la menor disposición 
de recursos, la federación ha observado 
que la droga se vende más barata, pero 
con más adulteración, lo que genera 
problemas de salud añadidos a los 
consumidores.
La Federación firmará un protocolo de 
actuación con Sanidad, el Tribunal 
Superior de Justicia y el Consejo del 
Poder Judicial para aumentar su 
eficacia en su funcionamiento diario, 
dijo también el presidente.
Un estudio realizado por la entidad 
sobre la población que atiende 
muestra que el 90 por ciento de los 
drogodependientes son hombres, el 69 
está en paro, el 41 tiene alguna causa 
judicial pendiente y el 13 se encuentra 
cumpliendo condena.
Márquez explicó que han observado 
un aumento del consumo de cocaína y 
un descenso de la heroína.

AFANION
DÍA MUNDIAL DEL NIÑO CON CÁNCER

La Asociación de Familias de Niños con Cáncer de Castilla-La Mancha (Afanion) 
ha hecho público un llamamiento a las distintas administraciones públicas y a la 
sociedad en su conjunto para velar en defensa de los adolescentes con cáncer. Y 
es que ellos tienen derecho, por sus especiales características físicas y 
emocionales, a tener sus 
propios especialistas, y a 
que se creen sin dilación 
unidades de referencia 
especializadas.
Desde Afanion también se 
ha considerado que es 
importante reclamar en 
este día la necesidad del 
desarrollo de las Unidades 
de Hospitalización
Domiciliaria y de Cuidados 
Paliativos para niños y 
adolescentes, que mejoren 
la calidad de vida durante 
todo el proceso de la 
enfermedad, sin la 
necesidad de estar permanentemente ingresando en los hospitales, disminuyendo 
así ansiedades y preocupaciones innecesarias.
Por otro lado, ha indicado que resulta imprescindible también para niños y 
adolescentes la observación y el control de las secuelas que produce la 
enfermedad y algunos de los actuales tratamientos con indeseables efectos 
secundarios, para que todos ellos, enfermos hoy, puedan ser adultos totalmente 
integrados mañana.
Afanion ha animado a aquellas personas que estén interesadas en hacerse 
donantes de médula ósea a ponerse en contacto con la Asociación de de Castilla- 
la Mancha a través del teléfono 900 101 643. En la imagen, acto celebrado en el 
colegio Maristas de Toledo con motivo del Día del Niño con Cáncer.

HOSPITAL VIRGEN DE LA SALUD 
NUEVO EQUIPAMIENTO PARA ESTUDIOS

HEPÁTICOS
El Servicio de Aparato Digestivo del Complejo Hospitalario de Toledo ha 
incorporado una nueva técnica de imagen para determinar el grado de fibrosis 
hepática en pacientes con hepatopatías y que pueden evitar, en numerosos 
casos, la realización de biopsias, eliminando las consecuentes molestias.
El diagnóstico, realizado con un aparato llamado Fibroscan, para cuya 
adquisición el Gobierno regional ha destinado cerca de 73.000 euros, permite 
determinar en unos 15 minutos el grado de fibrosis hepática del paciente. 
Además, al tratarse de una técnica no invasiva, no precisa del ingreso 
hospitalario del enfermo, no le provoca dolor ni riesgo de sangrado y puede 
repetirse periódicamente, lo que favorece el seguimiento de la evolución de la 
enfermedad hepática.
Se realiza mediante un aparato que presiona suavemente sobre el costado 
derecho en el espacio que queda entre las costillas. La prueba está 
contraindicada en personas con deformidad costal o espacios intercostales 
pequeños y en aquellas con sobrepeso.
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MIGUEL ESTEBAN
M uere el misionero Joaquín Tebar

Ha fa llec ido  en un acc id e n te  de trá fico  e s to s  d ía s . E l fra n c isca n o  
m ig u e le te  s e  ha pasado  los ú ltim o s 4 0  añ o s de su  vida traba jando  por 
q u ie n es  m e n o s tien en  en la región b ras ileñ a  del M ato  G ro sso . A llí puso

en m archa una c a sa  de acog ida para n iñ os de 
la ca lle , va rio s  co leg io s y  un co m ed o r que 
atiend e  d ia riam en te  a m á s de mil p e rso n as . 
Contó  para ello  con la ayuda de M iguel 
E s te b a n , que ha seg u id o  de ce rca  y  co labo 
rado d ire c ta m e n te  en s u s  in ic ia tivas . Una de 
las ú lt im as : el co n c ie rto  b en é fico  que o frec ió  
la banda de m ú s ica  local para co n se g u ir d ine
ro para que todo s los n iños de Po ko né  tu v ie 
ran s u s  rega los de N avidad . El a lca ld e , Pedro 
Casas, ha m o strad o  "la  c o n s te rn a c ió n "  que 
ha su p u e s to  en M iguel E s te b an  su  m u e rte .

FUNDACIÓN

247.000 euros
E s  el dinero que ha reunido la 

Fundación Castellano M anchega de 
Cooperación con la cam paña que 
puso en m archa en septiem bre para 
llevar ayuda hum anitaria a Haití, 
Honduras, República Dominicana y 
Cuba, países arrasados por varios 
huracanes al final del pasado verano. 
El Fondo Castellano M anchego de 
Cooperación, ayuntam ientos y  dona
c io n es particu lares han aportado 
esta cantidad, que ahora se  distribui
rá entre las O N G s que estén traba
jando o tengan proyectos para estos 
países caribeños. Las organizacio
nes tienen hasta el 9 de marzo para 
p resentar su s  iniciativas. El Gobierno 
de Castilla la M ancha ya destinó en 
septiem bre 120 .000 euros com o 
ayuda de em ergencia para la zona, 
que se  em pleó en alimentación bási
ca y  en una unidad de atención sani
taria.

III PLAN
0,7% en 2 0 12

El III P lan  D ire c to r de 
C o operac ión  Esp añ o la , que acaba 
de ap ro b a r el C o n se jo  de 
M in is tro s , e s ta b le c e  que en el 
año  2 0 1 2  el G o b ie rn o  c e n tra l 
d eb e  d e st in a r ya el 0 ,7 %  del 
P roducto  Interior B ruto  nacional a 
coo p erac ión  al desarro llo . P revé  
de ja r de priorizar a e co n o m ía s  
e m e rg e n te s , co m o  C h in a  o 
Turqu ía , y  cen tra r el 8 5 %  de la 
ayuda en 23 p a íse s , en tre  los que 
s e  e n c u e n tra n  H a ití, E t io p ia , 
S e n e g a l, M alí, Bo llv ia , los te rrito 
rios p a le stin o s y  los re fug iado s 
sa h a ra u is . El nuevo  Plan e s ta b le 
ce  n u e vo s m e c a n ism o s  de co n
trol so b re  el d inero  invertido  y 
so b re  coord inación  en tre  in stitu 
c io n e s  y  O N G s.

PROSALUS
A frica

H asta  el m ié rc o le s  25  de 
feb re ro  s e  puede ve r en el c e n 
tro  so c ia l de  S a n ta  M aría  de 
B e n q u e re n c ia  (en la c/ R ío  
Bu llaq ue  de To ledo), de 1 0 :0 0  a 
2 0 :0 0  h o ras , la e xp o s ic ió n  de 

: fo to s  "Derecho a la alimenta
ción, el agua y la salud en 
Africa", o rgan izada por P ro sa lu s . 
La O N G  qu ie re  m o stra r una im a
gen positiva  y  a le jada de tó p ico s 
del co n tin en te .

AjOFRÍN

Encuentro
El que organizó  la a so c iac ió n  

juven il El Buho  de A jo frin  el p asa 
do fin  de se m a n a  en su  pueblo 
reu n ió  a d is t in ta s  O N G s  que 
hablaron de s u s  p ro ye cto s  de 
ayuda al desarro llo  y  de los gran
d es re to s a los que se  en fren tan  
en lo s  p a ís e s  m á s  p o b re s . 
M ú sica  y  p ro ye cc io n e s  co m p le 
taron la In iciativa .

MANOS UNIDAS

Prem io
El re sp o n sa b le  n ac io n a l de 

M an o s U n id as y  antiguo párroco 
de Q uintanar, M arcelino Casas,
ha sido  galardonado con el II 
P re m io  a la So lid a rid ad  y  los 
V a lo res H u m an o s, otorgado por 
la aso c iac ió n  San tiag o  A posto ! 
del m un ic ip io  m an ch eg o . A  b en e
fic io  de e s ta  O N G  cató lica , que 
e s te  año ce leb ra  su  50 a n ive rsa 
rio , el g rupo  de T e a tro  de 
M a yo re s  de S o n se c a  re p re se n tó  
una obra el pasado  fin  de se m a 
na. Foto: Arturo Rojo
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BIBLIOTECAS 
Catálogo unificado para 
toda la región

A  s e is  m illo n e s de d o cu m e n 
to s  tien en  a c c e s o  los caste llan o - 
m a n ch e g o s que acud an  a una 
b ib lio teca púb lica y  re n u e ve n  su  
ca rn é  local por el ca rn é  ún ico  
reg ional que co m e n zó  a fu n c io n a r 
el p asado  lu n es  16 en en las 26 
p rin c ip a le s  y  quedará im p lantado  
en 3 2 5  de C astilla -La  M an ch a  en 
2 0 1 1 . Para po der llevar a cabo  
e s te  p ro ce so  de u n ificac ió n  del 
c a tá lo g o , v e in t is é is  b ib lio te ca s  
p ú b licas  de la reg ión tuv ie ro n  que 
su sp e n d e r su  se rv ic io  de p ré s ta 
m o del 9 al 15 de fe b re ro  "para 
m o dern iza r'1 el se rv ic io  q ue  a d ia
rio o fre ce n  las b ib lio tecas . El pro
c e s o  fin a liza rá  en 2 0 1 1 , fe c h a  en 
la s e  habrán  in co rp o rad o  3 2 5  
b ib lio tecas de la co m un id ad  au tó 
nom a.

PREMIOS
Literatura y periodismo sobre 
Defensa

El M inisterio  de D efensa  ha 
convocado los Prem ios 2009 en 
tre s  m odalidades, investigación , 
periodism o y  Prem io extraordinario. 
Cada una de e stas  m odalidades 
cuenta con apartados según la pro
cedencia de los trabajos, tiene una 
dotación de 6 .000  a 12.000 euros. 
El plazo para la presentación de los 
originales finaliza el 10 de marzo y 
deben ir aco m pañ ado s de un 
modelo de solicitud disponible en la 
w e b  w w w .m de.es/porta lcu ltu ra

ARTE
N acho Llam as en A rco

El 2008  ha sido un año m uy fruc
tífero  para Ignacio Llamas. Su  obra 
se  ha podido ver, en exp o sic io nes 
in d iv id u a le s , en  lu g ares com o  
V a len c ia , Pam p lo na , Bad a jo z o 
M adrid. He incluso  fuera de n u es
tras fronteras con una exposición 
individual en Cerdeña (Italia). Su 
p resencia  en fe ria s nacionales e 
in te rn ac io n a le s  no s e  lim ita a 
A R C O , tam bién ha estado  p resente  
en A rte  L isb o a , Foro  Sur, A rte  
Santander o Valencia Art. A unque 
no e s  la prim era ve z  que e ste  artis
ta to ledano  e s tá  p re se n te  en 
A R C O , ya que ha participado en las 
ed ic iones de 2003 , 2005 , 2006  y  
2007 , en esta  ocasión ad em ás , la 
feria ha sido el escen ario  para la 
p resentación del libro 'Sueño de 
luz, la estética de Ignacio Llamas', 
obra del crítico  to ledano  Jesús 
Cobo

MÚSICA
Gala lírica benéfica

El Coro del C o nservato rio  de 
M ú s ic a  'Ja c in to  G u e rre ro ', de 
To ledo  y  la ag rup ac ió n  
S a x o fo n is ta s  S in fó n ic o s , del 
m ism o  ce n tro , p ro tagon izan  el 
p róxim o v ie rn e s  28  la Gala Lírica a 
benefic io  de los la A so c iac ió n  'E l 
soco rro  de los pobres de Toledo, 
C ip riano  G o n zá le z ', que tend rá  
lugar en el Auditorio  del Centro  
C u ltu ra l de C C M , en la ca lle  
O caña . El precio  de la entrada e s  
de c inco  eu ro s . _

Museo de Santa Cruz
Exposición. España 1808-1814. De 
súbditos a ciudadanos'. Hasta el 14 
de junio

Galería Tolmo.
Pintura. Eduardo Sánchez Beato . 
Hasta el 17 de marzo

Galería Ar+51.
Mirada colectiva. Miguel Mejía, Félix 
Pantoja, Juan Pedrosa, Tomas Ruiz y 
Femando Salinero. Hasta el 2 de 
marzo

Convento de San Clemente
Exposición. 'Herencia recibida', pie
zas del patrimonio mueble regional 
restauradas por el Centro de 
Restauración y Conservación de 
Castilla-La Mancha. Hasta el 13 de 
marzo.

Círculo de Arte
Escultura. J. Carlos Albaladejo. Hasta 
el 28 de febrero .

Sitio Histórico de Melque
Exposición, de José Antonio G. 
Vilíarrubla. Hasta marzo

Teatro de Rojas
Teatro. 'Rebeldías posibles', por la 
Compañía Cuarta Pared. Viernes 20 
y sábado 21 a las 20,30

Sala Thalía
M úsica. 'Dúo de guitarras Gea 
Gómez',Viernes 27 a las 20 h.

Cine club Municipal
'Happy. Un cuento sobre la felicidad', 
de Mike Leigh. Lunes 23, a las 20h, 
en el auditorio de CCM; y Miércoles 
25, a las 20 h, en la Biblioteca del 
Polígono.

Teatro Palenque. Talavera
Teatro. 'Ariadna', por la compañía 
Atalaya. Domingo 22, a las 19,30 h.

actividades
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NUMISMÁTICA 
Nueva revista provincial

La A so c iac ió n  N um ism ática  
Toledana presentó, el pasado m iér
co le s , el p rim er núm ero de su 
revista . La A sociación , según seña
la en su prim er editorial, pretende 
con este  boletín llenar el vacío de 
e ste  tipo de publicaciones relacio
nadas con las m onedas com o afi
ción y  com o coleccion ism o . En el 
prim er núm ero de Parva Urbis, la 
A sociación  anuncia su intención de 
editar tres núm eros anuales, aun
que lo supedita a la disponibilidad 
de trabajos que realizan colabora
dores, y  que, al m enos en el núm e
ro publicado, abarcan desde las 
m onedas rom anas, denarios, hasta 
fe c h a s  m u ch o s m ás re c ie n te s  
com o las rescatadas de naufragios 
ocurridos en el renacim iento.

JÓVENES ARTISTAS 
Exposición en Cáceres

La directora general de Patrimonio 
Cultural de Extremadura, Esperanza 
Díaz, inauguró el pasado jueves en la 
Sala de Exposiciones San Jorge de 
Cáceres, la muestra de las obras pre
m iadas y se leccionadas en el 
Certam en “Jó ve n e s  A rtistas de 
Castilla-La Mancha 08”. Entre los 
artistas, tanto premiados como selec
cionados en el certamen en sus dife
rentes categorías, están Roberto 
Infantes, Rubén Fernández, 
Salomé Ortega, Óscar Salmerón, 
Enrique Calvo, Luis Miguel 
Romero, Adolfo López, Pedro Luis 
Mas, Miguel Ángel Rubio y 
Francisco Javier Martínez, entre 
otros. La muestra es de una gran 
variedad, cuenta con obra pictórica, 
escultura, fotografía e ilustración.

1

a r a n a  de l  t a j o
H p r . ’

Wl j B l É b • V  - \  1 .

Al poeta Beato
•

El v iento  m arino d e scan sa  en la som bra ten iendo  de 
alm ohada su  negro clarín y  las m an ch as de rojo hon
ran los lienzos en los que Beato  p lasm a s u s  su e ñ o s 

sin  fin . Mi sapo  pregona por los rincones de Toledo, que e s  
atalaya del m undo, que hay que ir a ve r la exposic ión  de 
Beato  en Tolm o, que e s  el no va m ás , y  que, seg ún  él, sin 
d e sm e re ce r a otros, e s  el m ejo r pincel del grupo, o, al 
m en o s el que a él m ás le gusta . Y  mi sapo  e s  as í, s in ce ro  y 
natural. A s í que, ya que él ha ido, yo  tam bién  m e he p ase 
ado, sin  que nadie m e vea , por la calle de Santa Isabel, he 
v isto  la exposic ión  m añana, tarde y  noche y  tengo  que decir 
que mi sapo  lleva razón. La pintura de Beato  a esta  rana 
s iem p re  le pareció  un arte con d iscu rso . Y  m e pasa lo con
trario de cuando leo el libro de A lberti "A  la p in tu ra” . Con 
A lberti entre  las an cas , a travé s  del ve rso , reproduzco en mi 
cereb ro  los cuad ro s de cada pintor retratado y  s e  m e  llenan 
los o jos de líneas y  co lo res . Con los cuadros de Beato  m e 
ocurre  al re vé s ; los m iro y  se  m e llena el cereb ro  de ve rso s . 
Y  si A lberti escrib ió  un texto  que tituló "A l poeta Pablo 
P ic a s so " , esta  rana, si el pintor lo tiene  a bien y  se  acerca 
un día al borde del Tajo a ped írm elo , tam bién  está  d isp u es
ta a escrib ir un poem a que se  titu le : "A l poeta Eduardo 
S án ch e z  Beato  y  su  m ancha ro ja” . ¡S i e s  que mi sapo  e s  un 
so l!, m e  d ice algo y  m e apasiono  y  luego, ya sin  palabras, 
m e  entrego a él com o si fuera un é x ta s is  de Bern in i. Y  con 
Beato , la verdad , m e ha tocado la fibra. Q ué espac io  m ila
groso  el de las m ano s de Beato  y  el p incel en tre  los dedos; 
las m ano s del artista am an , tocan , retienen la vida sobre  el 
lienzo, p resien ten  el co lor -el añil m e priva-, s iem bran  luz, 
abrazan el concepto , ed ifican e stru ctu ra s  de profundidad 
fo rm idab le , acarician el horizonte que la línea m arca , valoran 
el s ilencio , m iden la d istancia entre  dos puntos que se  
fugan y  s e  cierran en un puño ... y  esta lla  la m ancha roja que 
tanto m e gusta ve r d esd e  e s te  ninfeo rem anso  del Tajo. 
A m é n .

I,
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G Ó M E Z  H E R R U Z

SEGUNDA PARTE DE LA OBRA DEL INVESTIGADOR JUAN ANTONIO MORALES

La g u e r ra  c iv i I en a c o m a rc a  d e T o r r i jo s
Juan Antonio Morales Gutiérrez,

abogado de Tonijos y autor de La 
Guerra Civil en la comarca de Torrijos 
ha escrito la segunda parte de lo que 
será una trilogía sobre los aconteci
mientos dramáticos que se vivieron en 
esa comarca durante los años 1931 a 
1940. En la primera parte, libro ya ago
tado, el autor centró su trabajo en la 
proclamación de la II República hasta 
el estallido de la guerra y en esta segun
da parte que aparecerá en las librerías 
en este mismo mes, narra los hechos a 
partir del estallido de la guerra civil en 
la comarca.

En esta segunda parte, Juan 
Antonio Morales, relata en los prime
ros capítulos la represión frente populis
ta contra curas y líderes derechistas de 
la comarca, para seguidamente reseñar 
los asesinatos cometidos por los falan
gistas canarios y las fuerzas franquistas.

Un ejercicio difícil, y por ello espe
cialmente meritorio el que propone el 
autor, para un trabajo de investigación 
que se pretende aséptica de unos acon
tecimientos que aún hoy sigue levan
tando pasiones y rencores. Esta segunda 
parte del libro Morales Gutiérrez la 
finaliza con una lista de los nombres de 
los asesinados en ambos bandos.

El autor ha bebido de diversas fuen
tes para la elaboración del estudio, 
especialmente significativas han sido 
las numerosas entrevistas con ancianos 
que vivieron aquellos momentos en 
plena juventud. Los archivos municipa
les de la zona y los provinciales, así 
como la prensa de la época, han sido 
rastreados por este investigador nacido 
en Gerindote a quien el tema de la gue
rra civil le apasiona hasta el punto de 
llevar más de diez años con esta inves
tigación. En un intento de explicarse

como vecinos e incluso amigos pueden 
convertirse en feroces enemigos y trans
formarse en fieras los unos para los 
otros, Morales Gutiérrez ha desarrolla
do un trabajo imprescindible para 
conocer la parte de la historia de 
España del siglo XX más destacada en 
la zona de Torrijos. o

• E L E V A D O R E S  E S P E C IA L E S  PA R A  D IS C A P A C IT A D O S  

Y  U N IF A M IL IA R E S .
• C O N  M IN IM A  O B R A  D E  A L B A Ñ ILE R IA .
•F A B R IC A C IO N  A  M E D ID A .
• S IN  M A N T E N IM IE N T O .
• M O N T A C A R G A S  Y  M O N T A C O C H E S .

E L E V A D O R E S  F E N IX
P a s e o  de  la R o sa , 1 2 4  • 4 5 0 0 6  Toledo  

tlfno. 9 2 5  2 8 0 1 7 0  fax . 9 2 5  2 8 0 0 1 5  

w w w .e leva d o res fen lx .c o m

Pásate por nuestra tienda de 
venta directa al público J

Abierto de Lunes a Sábados
De Lunes a Viernes:
10:00 a 13:30h y 17:00 a 20:00h.
Sábados:

. 11:00 a 14:00h y 17:00 a 20:00h
C/ Roma, 4 Polán (Toledo) - 925 370 297

EN M O D A  web: www.pivellon.com
>E F Á B R IC A  email: pivellon@pivellon.com

Piiv e IIOIni
Fabricantes de Géneros de Punto

’ 0LIG0N0 LOS ALRARDIALES 59 N-IY KM. 52 
VIA DE SERVICIO 0NTIG0LA (TOLEDO)

(desde Toledo Ctra. Aranjuez dirección N. Andalucía a 20 min.)

Será Difícil Que Encuentres Albo Parecido

Avda. América esquina calle Bolivia 
Teli: 925  21 16 25  • Fax: 925  21 20  1 

4 5 0 0 4  Toledo

■ Sala conexión INTERNET
■ CAFETERÍA
■ PLANTA BAJA zona de copas
• Campeonatos de dianas
■ Todos los partidos de fútbol en T
■ Pizzas, hamburguesas, bocatas, 

perritos calientes
■ PANTALLA GIGANTE TV
• RECARGA DE MÓVILES
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UNA AUTOSELECCIÓN DE 42 POEMAS Y UN CUENTO

Antología poética 
de Gómez Menor

Una selección de 42 poemas, un cuento y un corto capítulo de notas y agradecimientos 
componen el libro 'Siega de pan y flores. Antología poética', con el que José Gómez 
Menor celebra su ochenta cumpleaños. La obra, con una introducción exhaustiva de 
Santiago Sastre y editada en Ediciones Covarrubias, se presentó el pasado jueves y ya 
está en todas las librerías de Toledo.

José Carios Gómez Menor, a  s u s  80 años, sigue escri
biendo, “aunque a otro ritmo”.

Hay algunos poemas escritos 
hace más de 60 años, mien
tras que otros son inéditos. Es 

lo que ocurre en las antologías, la 
diferencia es que en esta ocasión es el 
propio autor el que ha hecho la selec
ción “Hace tiempo que quería hacer 
este libro, y seleccionar los poemas que 
mejor han aguantado el paso del tiempo, 
porque con los años la escritura se depu
ra, y quería ser yo quien seleccionase los 
poemas, en unos casos por motivos 
afectivos y otros por la calidad de los 
poemas” , señala José Carlos Gómez 
Menor.

Gómez Menor, miembro de una 
familia muy ligada a la literatura - 
propietarios de una librería y una edi
torial- ha publicado con anterioridad 
dos libros de poemas ‘La luz en la 
mañana’ (1978) y ‘Hay algo de verdad 
en las palabras’ (1991), además de 
varias obras de investigación históri
ca y artística, centrándose durante 
una etapa en obras relacionadas con 
pintores toledanos desde El Greco, 
Blas de Prado, Correa de Vivar o 
Juan de Borgoña “que hice por encar
go de mi hermano, para una colección 
de la Editorial Zocodover”. Pero tam

bién ha trabajado sobre 
otras figuras ilustres de 
Toledo del mundo de la 
literatura como
Garcilaso de la Vega,
“del que encontré varios 
documentos inéditos en el 
Archivo Histórico 
Provincial” , San Juan de 
la Cruz y Santa Teresa,
“sobre los que versó mi 
discurso de entrada en la 
Real Academia de Bellas 
Artes y Ciencias 
Históricas de Toledo” , de 
la que forma parte desde 
hace casi 40 años y en 
cuya revista ‘Toletum se 
han publicado.

También es autor de 
algunos cuentos, uno de 
ellos el incluido en esta 
antología ‘Pliegos de cor
del’ , escrito recientemente y como 
consecuencia del hallazgo, en un 
archivo, de unos versos del siglo 
XVIII que le dieron el argumento 
para este cuento literario.

El abanico de temas que este poe- 
mario aborda abarca desde la natura

leza, a los afectos, el amor “en el sen
tido más lato de la palabra” las emocio
nes y los asuntos religiosos “algo natu
ral por mi condición de sacerdote” .

La obra ‘Siega de pan y flores’, con 
un exhaustivo prólogo de Santiago 
Sastre, incluye también un capítulo 
final de notas y agradecimientos.
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TEATRO ALTERNATIVO Y DE HUMOR DURANTE EL MES DE MARZO

El festival T+T vuelve a la 
Rosada de la Hermandad
La llegada del Carnaval es para los toledanos am antes del teatro más atrevido e 
irreverente, la fecha que les recuerda y anuncia, desde hace ya nueve años, el Festival 
de Teatro T+T. Una iniciativa de la compañía local Escuela Teatro Ruido (ETR ), que bajo 
la dirección de Juan Carlos Villacam pa, busca acercar a la ciudad proyectos y 
espectácu los contem poráneos, que con el denom inador com ún del hum or, 
representen también una propuesta de reflexión desde puntos de vista alternativos.

El talaverano Pablo M uñoz, ‘Pablo S u p e rs ta rexhibirá su 
magia y  humor el viernes 6  de marzo.

T res fines de semana, viernes y 
sábado, entre el 27 de febrero y 
el 14 de marzo, son las fechas 

en la que se desarrollará la IX edición 
del Festival de Teatro ‘T +T ’ en la Sala 
Alberto Sánchez de la Posada de la 
Hermandad, lugar en el que inició su 
andadura, y que cuenta con una 
capacidad de aforo cercana a los 120 
espectadores. Seis espectáculos de 
pequeño formato componen el 
programa de esta edición que, como en 
años anteriores, comenzarán a las diez 
de la noche, pondrán las entradas en 
taquilla una hora antes de la 
representación al precio de 8 euros, 
excepto el primero que costará 15, y el 
abono para todo el ciclo por 40 euros.

La primera función será la de 
Albert Pía, en un espectáculo ‘La 
Diferencia’, que él subtitula como 
‘mulúmierda puro , en el que el autor 
interpreta a la guitarra al tiempo que se 
ocupa del control del sonido y de las 
luces, para vestir las canciones.

El sábado 28, es Malaje Solo, que

acude a este festival por 
tercera vez, quienes con 
su humor gestual- 
absurdo, representan 
‘Fiesta’. El viernes 6 de 
marzo, le toca el tumo a 
Pablo Superstar, que 
contará, con grandes 
dosis de humor teatral 
absurdo y de clown, 
aliñado con la magia, sus 
inicios en el mundo del 
espectáculo su calvario 
con los paparazzi, los 
fracasos amorosos y 
mucho más. La Factoría 
Teatro, el sábado 7 de 
marzo, pondrá ‘Hamlet, 
por poner un ejemplo’, un 
montaje que parte del clásico para 
llegar al humor con unos análisis ‘con 
los que arreglar el mundo en tomo a unas 
cañas’. ‘Ex Abruptos’ es el título de la 
banda de clowns Impro Clown 
Sytem, que improvisan con un hacer 
fresco, divertido y distinto. El broche

final del ciclo lo ponen, el sábado 14 
de marzo, Pablo Albo y la banda 
T+Jazz, cuentos para adultos y música 
a ritmo de swing, bossa y otras cosas 
más, por los toledanos Juan Antonio 
Maldonado, Luis Herades, Pedro 
Diezma y Luis Medina.
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LAS 40 TUMBAS DESCUBIERTAS PERTENECEN A UNA NECRÓPOLIS JUDIA DEL SIGLO XIII

Continúan las obras, con el 
cementerio judío sin resolver

Las obras de ampliación del Instituto Azarquiel, que se paralizaron por el hallazgo de 
restos de un cementerio judío, se han reiniciado, a pesar de que, oficialmente, sigue sin 
resolverse la ubicación definitiva de los restos. Tanto desde la Consejería de Cultura, 
responsable de la conservación del Patrim onio, como desde la Federación de 
Comunidades Jud ías en España esperan dar una solución definitiva 'en breve'.

7tes varios meses de paralización de las obras, éstas se reiniciaron la semana pasada

La consejera de Cultura, 
Artesanía y Turismo, María 
Soledad Herrero, señaló que 

“los restos se han sacado y se están tra
tando con el máximo respeto y rigor 
tanto desde el punto de vista científico 
como desde cualquier otro. Y estamos 
pendientes del protocolo firmado con la 
Federación de Comunidades Judías de 
España, para resolver definitivamente 
qué se hace con esos restos".

Por su parte, desde la Federación 
de Comunidades Judías, su secretaria 
general Carolina Aisen, manifestó 
que “el protocolo, que es un documento 
base aprobado por el Ministerio de 
Justicia en 1992 -similar a los firmados 
con otras confesiones religiosas-, prevé 
tres posibilidades de actuación con los 
restos para cumplir con la ley judía, una 
vez que se ha certificado que se trata de 
restos judíos, y en función del tipo de 
estructura o construcción que vaya a 
tener encima, porque normalmente las 
necrópolis surgen en excavaciones por 
obras de construcción”.

Una de las posibilidades que prevé 
la ley religiosa judía y el protocolo, 
firmado por Jacobo Israel, presidente 
de la Federación de las Comunidades 
Judías, es que los restos permanezcan 
en el mismo sitio, incluso con una

construcción encima. “La ley religiosa 
judía considera la muerte como el des
canso eterno, pero hay fórmulas cons
tructivas y soluciones técnicas que per
miten la construcción sobre las tumbas".

Esta puede ser la opción que se ha 
adoptado en el caso del Instituto 
Azarquiel, ya que ninguna de las ins
tituciones firmantes del protocolo 
quiere decir dónde se encuentran en 
este momento los restos, ambas ase
guran que están cumpliendo rigurosa
mente con la Ley y con el protocolo

suscrito y las obras, paralizadas desde 
septiembre, se han reiniciado hace 
una semana. Al parecer, la modifica
ción del proyecto para cumplir con 
las características que establece la ley 
judía, no supone un incremento 
importante del presupuesto previsto.

Las obras, que se iniciaron en sep
tiembre tenían por objeto la amplia
ción del instituto en seis aulas más en 
la parte sur del centro, además de la 
mejora de las instalaciones deporti
vas.
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cultura
TODAS LAS FUNCIONES DE ESTA SALA MUNICIPAL SERÁN GRATUITAS

Música, teatro dásico e 
infantil para la Sala Thalía

La sala municipal Thalía, en el centro Cívico del Polígono, acogerá hasta finales de mayo 
alrededor de una veintena de espectáculos que com plem entan y am plían la 
programación del auditorio municipal del Teatro de Rojas. La música, el teatro clásico, el 
contemporáneo y el teatro infantil, en horario escolar, componen esta programación que 
arrancó el pasado 11 de enero con el montaje infantil 'El Cascanueces'.

A bre el ojo’, que se representó el 
pasado martes, es el segundo 
de los espectáculos del ciclo- 

iniciados con ‘El Cascanueces’ el 
pasado 11 de febrero- que el espacio 
cultural del Polígono, Sala Thalía, 
acoge hasta finales del próximo mes 
de mayo y que fueron presentados 
por el concejal de Cultura, Angel 
Felpeto.

Se trata de diecisiete actividades 
musicales y teatrales realizadas en su 
mayor parte por grupos no profesio
nales, con cierto acento didáctico en 
algunos casos y desarrolladas parale
lamente con respecto al resto de pro
gramas lúdicos y culturales organiza
dos por el Ayuntamiento, como 
‘Entre lunas’ y ‘Hoy t-toca...’.

Tanto el concejal de Cultura, 
Angel Felpeto, como el técnico 
municipal Luis Pablo Gómez- 
Vidales, explicaron que aproximada
mente la mitad de las actividades 
serán musicales. Entre ellas, cabe 
destacar recitales de flamenco orga
nizados por la Peña El Quejío, con
ciertos de música clásica de mano del 
Cuarteto Doria y del dúo de guita
rras Gea-Gómez, y también una 
actuación de la Unión Musical 
Benquerencia.

El teatro, además de ‘Abre el ojo’ - 
adaptación dirigida y estrenada en el 
Teatro de Rojas con motivo del 
Centenario del autor, por Francisco 
Plaza-, estará representado por gru
pos como Nedjma, contemporáneo, 
y Cervantes, centrado en las come
dias -ambos toledanos-, Guirigay, 
Recursos Educativos y Remiendo 
Teatro, destinados al público infantil 
tanto para fomentar el gusto por el 
teatro, como una formula diferente 
de abordar la educación en valores y 
que representarán en horario escolar, 
además de la Asociación Cultural 
Siglo XXII con una versión de la 
popular ‘Jesucristo Superstar’.

Mención especial merece el 
espectáculo de ‘El reino de la tierra’, 
que tendrá lugar el próximo 16 de 
marzo de la mano de la compañía de 
Blanca Marsillach, que se represen
tará por la mañana para escolares y a 
las ocho de la tarde para todos los 
públicos. Un montaje de la obra de 
Tennessee Williams con un look 
cinematográfico “como el de las pelí
culas de Elia Kazan”, en palabras de la 
actriz

Todas estas actividades serán gra
tuitas y la mayoría de ellas dará 
comienzo a las 20,00 horas, a excep
ción de las representaciones infanti
les a media mañana.
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onmar [Paraje natural d e  las Barrancas) 
Ctra. Comarcal 4.000 /  km.23 

Teléfono 925 78 93 18 
BURUJON (Toledo)

B a n q u e t e s  d e  B o d a
&  OlreyS.L.
'  Ctra. Madrid-Toledo, km. 61 

Telf.: 925 49 0101

j'JL tìf ËigUAl ELICTI 
JLUj'jJIN^eiON

A V D A  R IO  B O L A D IÉ Z . 3 4  L O C A L . 1 

4 5 0 0 7  T O LE D O  (p o l íg o n o  r e s id e n c ia l )

<Sr«!Í¡Ft0g<$anchez
Carpintería-Ebanistería

Todo tipo de Muebles a medida 
Puertas de interior y blindadas

Amplia variedad en muebles de cocina

F Á B R I C A  V  E X P O S I C I Ó N :
c /  R io  M archés, 

Parcela 44-46 Nave 3 
Tel.: 925 24 06 70

P olígono  In d u stral - TOLEDO

AUTO BREMAS
MECANICA - CHAPA y PINTURA 

BANCADA - HORNO - PINTURA ECOLÓGICA 
AIRE ACONDICIONADO - MONTAJE DE LUNAS

AD AP TACIÓ N  DE V EH ÍCULO S 
PARA M INUSVALIDOS

Jarama, 108 (junto I.T.V.) 925 240 976
PolígonoInd.TOLEDO Fax: 925 233 103

autobremar@auna.com

MATERIALES DE FONTANERIA 
CALEFACCIÓN Y SANEAMIENTOS

PAVIGRES
CERAMICAS,

T o d o  e n  a z u l e j o s  y  g r e s  
E s p e c ia l is t a s  e n  h id r o m a s a j e  y  b a ñ e r a s

C)Jarama, 41 (Políg. Industrial) 45.007 Toledo 
Teléfono: 925 23 11 60 Grúas GPT

SERVICIO 24 HORAS

«  649 948 323 
«  649 948 324r)® gráficos impar

C P « ---------  V  7  L .  O Calle Valcavero,l4

T oledo

Todo tipo de embalajes, cajas de cartón de todas las 
medidas y grosores, precintos, plásticos embalar, burbuja, foam, 

etc...

CATALOGOS /  TBIPTICCS / DIPTICOS / PUBLICIDAD EN GENERAL 
OFFSET / IMPRESION DIGITAL ¡  PAPELERIA DE EMPRESA PERSONALIZADA 

IMPRESION EN PAPEL AÜTOCOPIATIVO / EDICION DE LIBROS / INVITACIONES DE BODA

C/. Hernisa Industrial, I - n.° 28, 30 
45007 POLIGONO INDUSTRIAL / (Toledo)

hTf
J ¡ [flfi

fg 1 JLI

T
oledo
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belleza&salud
DOCTORA PALOMA TEJERO MASTER EN MEDICINA ESTÉTICA

REJUVENECE SIN BISTURÍ

El envejecimiento facial pro
ducido como consecuencia 
del inexorable paso del tiem

po y de la exposición a agentes 
lesivos cutáneos deja en nuestra 
piel estigmas visibles del daño 
celular, como son la pérdida de 
luminosidad, de brillo y de tersura, 
así como la pérdida de tono, que 
favorecerá la aparición de arrugas 
y la caída de los tejidos.

Actualmente podemos luchar 
contra estos signos de envejeci
miento mediante la técnica de 
bioestimulación cutánea con fac
tores de crecimiento obtenidos 
de las plaquetas. Los tratamien
tos con Plasma rico en plaquetas 
han sido utilizados con gran éxito 
en el campo de la cirugía maxilo- 
facial, en medicina deportiva, en 
cirugía plástica y cada vez en más espe
cialidades médicas. Desde hace varios 
años se utilizan también en Medicina 
Estética, para lograr una 
"Bioestimulación cutánea".
El objetivo que se persigue es paliar el 
envejecimiento, pero también pode
mos conseguir excelentes resultados 
en el tratamiento de cicatrices, en la 
alopecia y en algunos casos de celulitis. 
La base del tratamiento está en repro
ducir la respuesta de nuestro cuerpo 
ante cualquier herida o agresión. Las 
plaquetas, que son células de nuestra 
sangre, se activan y liberan, entre otras 
cosas, factor de crecimiento epidérmi

co, para regenerar la piel y cicatrizar 
heridas. Al mismo tiempo, se estimula 
la producción de elastina y de ácido hia- 
lurónico, así como activan los vasos 
sanguíneos.
En Medlestic tenemos una amplísima 
experiencia en la utilización de Factores 
de Crecimiento obtenidos de cultivo en 
levaduras y utilizados en diferentes for
mulaciones farmacéuticas y cosméti
cas. La utilización de Factores de 
Crecimiento obtenidos de las plaquetas 
de la sangre del propio paciente supone 
un gran paso hacia delante.

La técnica consiste en extraer sangre 
y centrifugarla para obtener suero rico

en plaquetas. A continuación a este 
suero se le pone en contacto con 
calcio, que estimula a las plaquetas 
para que liberen los factores de cre
cimiento, obtendremos así un plas
ma rico en factores de crecimiento, 
listo para poderse introducir 
mediante pequeños pinchacitos 
con una finísima aguja.
Se puede notar cierta rojez, que 
desaparece en unas horas. Es 
posible  hacer vida normal y 
maquillarse tras ser som etido a 
este tratam iento.
La Bioestimulación es la utilización 
de suero de nuestra sangre rico en 
plaquetas con Factor de crecimien
to, que estimulan la creación de 
colágeno, elastina y ácido hlaluróni- 
co que son los responsables de 
mantener la piel elástica y joven. 

Este tratamiento se puede combinar y 
potenciar con Botox para tratar arrugas 
dinámicas, láser y fuentes de luz para 
corregir los defectos de la piel y ácido 
hialurónico y otros materiales de relle
no, para corregir defectos de volumen 
y arrugas de reposo.
Cada persona es diferente y el trata
miento debe ser personalizado y adap
tado a cada necesidad. Como siempre 
les aconsejamos, póngase en manos 
de profesionales
Mediestetlc es el único centro en 
Toledo que ofrece este nuevo y eficaz 
tratamiento en el rejuvenecimiento de 
la piel.

■ *C*WIE*y

d t e  ¿/ESÍÍfc—̂
C EL U L IT IS

sin intervención quirúgica  
con LPG  Enderm ologie

M E D IC IN A  E S T É T IC A  
C IR U G ÍA  P L Á S T IC A  Y  E S T É T IC A  

N U T R IC IÓ N  Y  D IE T É T IC A

H o rario  in in te rru m p id o  
d e  9 ,0 0  d e  la  m a ñ a n a  a  8  d e  la  t a r d e

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tel. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:mediestetic@mediestetic.com / w w w .m e d ie s te tic .c o m
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horóscopo
2 1 D E  F E B R E R O  D E  2 0 0 9 / 6 7

P O R  E L  M A G I C O  D E  T O L E D O
S E M A N A  D E L  2 I A L  2 8  D E  F E B

Estás en un momento propicio para renovar tu vida 
de pareja y para vivir de forma distinta tus sentimien
tos. La calma te parecerá el mejor estado posible, 
intentarás que nada te perturbe. Busca la conciliación 
y la ternura. En el trabajo, está aumentando conside
rablemente tu visión de las cosas, tu perspectiva. Tus 
ideas son más audaces

Aumenta considerablemente tu necesidad de tener 
contactos sexuales y las oportunidades, pero el pro
tagonismo no es tuyo. La fuerza que tienes en este 
momento, si no la utilizas bien, puede desgastarte. 
Debes desarrollar tus valores, para incrementar tus 
ingresos. Las circunstancias te van a ser muy favora
bles

En asuntos de amor, vas a vivir una de cal y otra 
de arena. Alegrías mezcladas con enfados, con
trola las reacciones. Practica de vez en cuando la 
respiración profunda y la relajación. Con relación al 
dinero las oportunidades que se te van a presen
tar pueden ser excelentes. No te permitas ningún 
despiste.

21 A B R I L  
21 MAYO

tauro
Tu magnetismo favorece el contacto con nuevas per
sonas del sexo opuesto. No te conviene dejarte llevar 
por la tristeza. Con solo unos minutos al día de ejerci
cio puedes mejorar mucho, tanto en el ámbito físico 
como en el psicológico. Con relación al dinero, en este 
momento, puedes tener una influencia considerable 
en los demás.

22 M A Y O  
21 JUNIO

En asuntos sentimentales vas a tener más capacidad 
de improvisación y de adaptación a todo lo que se pre
sente. Tu corazón está dando tumbos y tu cabeza tam
bién. Cualquier tipo de ejercicio va a aumentar tus 
recursos físicos y te va a dar más vitalidad. Sobre el 
dinero debes desarrollar nuevos puntos de vista, nue
vas fórmulas.

Vas a tener la necesidad de cambiar pero a la vez de 
controlar la dirección que está tomando tu vida senti
mental. Piensa si lo que persigues es lo que más te 
conviene. Te conviene hacer una cura de relajación. 
Con relación al dinero no te conviene dejarte llevar por 
la impaciencia o las prisas. Puedes sacar más partido 
a tus recursos.

24 A G O S T O  
2 3 SEPTIEMBRE

Bajarás tus barreras para poder encontrarte con la per
sona que te interesa, pero no olvides ‘mejor solo 
que....' No arrastres horas de sueño o al final lo acaba
rás pagando. Con relación al trabajo vas a sentir que 
tus conocimientos ahora son más valorados y respe
tados. Te pedirán consejo en asuntos económicos y de 
gestión.

2 4 SEFTIEMBRE 
23 O C T U B R E

Es el momento idóneo para mejorar cualquier relación 
personal que atraviese una pequeña crisis. No debes 
abusar de estimulantes. Evita cualquier tipo de exci
tante, desde el café a la cola. Vives un magnifico 
momento para dar un empuje a tus negocios y a tu 
vida laboral. No dejes pasar la ocasión, porque no está 
el panorama para eso.

24 O C T U  B R E 
22 NOVIEMBRE

Observarás todo lo que se mueve a tu alrededor 
encontrándote con oportunidades para iniciar nuevas 
relaciones. Sobre salud, piensa que mucha energía 
mental encierra peligros, en especial, si no se aplica 
correctamente. En el trabajo vas a usar tus ¡deas y 
energía de una forma más directa, con mayor habili
dad para avanzar en tus intereses

Si eres padre o madre puedes vivir fantásticas expe
riencias en relación con tus hijos, si no, con otros 
familiares. Procura ser más tierno y sensible. Estos 
días vas a tener un tono optimista que contagiarás a 
los demás. Con relación al dinero, para que las cosas 
vayan bien, tienes que tener la certeza de que las 
riendas la llevas sólo tú.

21 E N E R O  
1 8 FEBRERO

En asuntos de amor debes entender que la razón 
absoluta no está en poder de nadie, procura negociar, 
pero no olvides que nada es eterno. Piensa que si no 
te quieres a ti mismo es imposible que te cuides. 
Además del ejercicio necesitas distracciones. En este 
momento, tienes más confianza en ti mismo y te 
muestras más competitivo.

En asuntos de amor las expectativas se van cum
pliendo tal y como las habíais planeado. Respecto 
a tu salud, vas a tener que hacerte cargo de 
muchas más tareas de las que te gustaría. Con 
relación al dinero; quizá ahora debieras pedir un 
aumento de sueldo. Si crees en ti, obtendrás 
resultados favorables.

t s f t e r e z a d e

■ Elegancia y Distinción
■ Exclusivo
• Privacidad Absoluta
• Credit Card

\  ■ Habitaciones Dobles
(  ¿ con Baño

• Parking Privado
Telf.: 689 022 271 Chalet de Lujo en Toledo

w g W jS fiH tu .
L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrublas, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO
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música RADIO AQUÍ - RADIO MARCA TOLEDO 104 .6  FM - www.aquidigltal.com

Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partearroyo | Colaboran: Manuel Sánchez y Gabino Soler

Top-10 de Aquí y ahora.,, música

PROGRAMACIÓN NOVEDADES

Miércoles 25 febrero, 1 de la tarde

- James Yorkston: "Tortoise Regrets Hare”

- Vetiver: "Everyday''
"On The Other Side"

- Barzin: "Look W hat Love Has Turned Us"
"Words Tangled In Blue"

- Jason Karaban: "Because I Love You”
"Sobriety Kills"

- Scott Miller: “Cheap Ain't Cheap [For Crying 
Out Loud” "Heart In Harms Way”

-Shemekia Copeland: "Sounds Like The Devil” 
“Dirty W ater”

-The Allman Brothers Band: “Stormy Monday”

N O V E D A D E S
v ______________________________: -________________________________________ _________ J

Jueves 26 febrero, 1 de la tarde

- C hris B ergson: "Rain B ea tin ' D ow n”

- C hris Cook: “Old G u ita r”

- Harry Manx: “Nothing Fails Like Success”

- Corey C ro w d e r :" Inocence”

- Hayes Carll: “ I Got A Gig”

- B re tt Dennen: “C loser To You”

- The Go B etw eens: "Finding Y ou”

- Pete Murray: "Change To Say Goodbye"

- Del A m itr i: “S cared  To Live"

-The Damnwells: “Newborn History”

- Ell "Paperboy” Reed: “I'll Roll W ith You”

-Harold Melvin &The Blue Notes: “You Know 
To Make Me Feel So Good” 

S E L E C C I Ó N  DE :

Disco de la sem ana

VETIVER
"T ig h t K n it”
'u"u"u"á”ur

Solo unos m eses después, sin 
habernos dejado tiempo para recuperar
nos de su anterior trabajo, ya tenemos 
"Tight Knit” lo nuevo de Vetiver. Van por su 
cuarto disco y las constantes siguen siendo 
más o menos las mismas, esa nueva y cau
tivadora forma que los callfornianos tienen 
de entender la fusión entre el folk y el rock 
de raíces. Otra pequeña pieza maestra.

BAR ZIN
“ N o te s  To An A b s e n t L o v e r”

JA M E S  YORKSTON
“W h e n  The H a a r R olls  In ”

'w’ô A trû

SH EM EKIA  CO PELAND
"N e v e r G oing B a c k ”
■ ù'dùfj’ù

SCOTT MILLER
“ For Crying Out Loud”

ÙÙÙ'Ù'Ù

©
“Hold T im e” 

M.WARD

"Sidewalk Caesars" 
SCRAPOMATIC

3
"Oktibbeha Country" 

WSNB

©
"Real Anim al" 

ALEJANDRO ESCOVEDO

5
“Changing H orses" 

BEN KWELLER

I
"The D ust” 

IAN SIEGAL

?
"N ever Ending T ra in ” 

BIG HOUSE

"W onderlands" 
JERSEY BUDD

*
“The Orchid Highwayn” 

THE ORCHID HIGHWAY
10

"Roots &  W ings" 
NEAL CASAL

IMPRESCINDIBLES
CREEDENCE CLEARWATER REVIVAL
“W illy  A nd  The P o o r B o ys” (1 9 6 9 ]

Desde los prim eros aco rdes uno 
se da cuenta de que está en pre

sencia de un c lásico  absoluto. “W illy And The 
Poor Boys" es el cuarto  disco de la infalible 
Creedence C lea rw ater Revival, contiene diez 
com bativas y m ag istra les canciones a ritmo 
de rock pantanoso, arom as sureños y heren
c ias country, blues y folk. Un álbum sin altiba
jos, una rotunda obra m aestra .

FA IR P O R T
CON VENTION
“Liege & L ie f” 
[1969]

DONOVAN
“Su nsh ine
S u p e rm a n ”
[1966]
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precio cerrado en contrucción

INSTJ

¡nrioD iliar;

GRUPO MARESMAN
Nuestra Transparencia, Tu bienestar

PRO YECTA C O N STR U YEG ESTIO N A
H ará P^STi r - i

8  ^  L ¿ I  M
f S  Ediper 2L s .l .

C o n s t r u c t o r a

C/ Río Valdemarías, 25, I o- 45007 Polígono Residencial, Toledo Tlf.: 925 28 31 37/Fax: 925 23 11 15 - www.maresman.cor
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C u m p le a ñ o s
20 de febrero: Francisco Flernández, jubila
do de Talavera, 82, Francisco Javier 
Labrado, empresario, 54, Ramiro José 
Sánchez Calvo, estudiante, 10, Vicente 
Patiño Fernández, 56, Carlos Pérez 
Cisneros, director de agencia de viajes de 
Talavera, 65, Cristina Sánchez, comentarista 
taurina, 37, Noelia Crespo, 30, Martín 
Velasco, entrenador de atletismo, 64,
Nieves Arriero, diputada regional, 52.
21 de febrero; Victorino González, concejal 
del Ayuntamiento de Talavera y seguidor 
del Salamanca, 55, Ana Isabel Urban, 37, 
María Cuevas, 27, Juan José Conejo Pérez, 
26, Julio de la Cruz, librero, 55.
22 de febrero: Pilar Bejerano, empresaria 
inmobiliaria, Martina Martín, funcionaria, 
Mari Carmen de la Cruz, funcionarla, 49, 
Raúl Jumela, 36, Jesús Santolaya 
Heredero, empresario, 60, María José 
Romeral, ama de casa, 41, Belén Bouza, 
abogada, 42.
23 de febrero: Manuel Gutiérrez Sánchez 
Caro, Presidente de la Audiencia Provincial 
de Toledo, 62, Alba Sánchez Rojas, estu
diante, 18, María Jesús Sánchez, auxiliar de 
enfermería, María Soria, modelo, 28, Ángel 
Basco, 42, Antonio Cruz Segovia, 44, José 
Moreno Rulz, empresario, 57, Carmen Pilar

Martínez Muñoz, 27, María del Mar 
Sánchez Roldán, 32.
24 de febrero: Sylvia Diez, periodista, 36, 
Matías Alonso Hernández, jubilado de la 
Fábrica de Armas, 83, Antonio Mateos 
Sánchez, 51, Joan Linares, jugador de fút
bol sala, 34, Juana María Almendros 
Camuñas, 38, Lola Zarraute, Cristina 
Muñoz, 28.
25 de febrero: Juan José Losana, sindica
lista del CSIF, 43, Isabel Barrio Real, ejecuti
va del Hotel Beatriz de Toledo, Julián César 
Moar Gómez, 39, Emilio Rojo Cervantes, 
empresario de hostelería de Toledo, 56.
26 de febrero: Emilio Maqueda, 32, Ángela 
Suárez Pittana, estudiante de fotografía, 24, 
Montserrat Cabezas, 45, Alejandro Espejo- 
Saavedra, 58, María Ángeles Ruano del 
Cerro, 55, José Sánchez Domínguez, car
diólogo, 64, Gabino Díaz Merchán, obispo, 
83, Carmiña Arroyo, 23, Pedro Sánchez- 
Terrlza, médico, 56, Yolanda Nuñez, esteti- 
cien, 28.

Fallecim ientos
(del 9 al 15 de febrero)
Juan Sánchez Horneros Vidales 79, Epifanía 
Benayas Jiménez 69, Francisco Aguilar 
Romero 84, Bernardo de la Rocha Olmedo 
87, María del Carmen Gó, Rafael 
Ramírezmez Parra 72, Ángel Rodríguez 
Gómez 79, Félix Rodríguez Yubero 87,

Luisa Ramos Díaz 83, Dlonlsia Olmedo 
Marugán 90, Isabel Arroyo Candelas 80, 
Eustasio Plasencia Sánchez 74, Blas 
Castillo Robles 74, Abdón Muñoz Dorado 
84, Desiderio Gil Gómez 92, Manuela 
Rodríguez Trillo 84, Desiderio Martín 
Mirón 82, Isabelo García Sánchez 80, 
María Martín Nuñez 83, Quintín Martínez 
Martínez 63, Manuela Gómez Martín 85, 
Rafael Ramírez Rulz 64, Juan Abel 
Fernández 82, Salomé Cañadilla Moreno 
82, Benito Nuñez Rollón 82, dementa 
González Muñoz 80, Rita Jiménez 
Sánchez 64, Balbina Manzano García, 86, 
Isabel Martínez Porcel 53, José Nevado 
García 68, Florencia Pérez Serrano 83, 
Julián Mejías Gómez 89, Felicidad López 
Baltasar Mora 75, José Luis Muñoz 
Ancillo 66, Miguel Clavero Méndez 82, 
Eustaquia Bernardo Delgado 83, Ana 
Durán Fernández 79, María Baruque 
Alonso 75, Jacinto Blázquez Araújo, 74, 
Antonio Blanco de la Peña 85, Faustino 
Pérez González 86, Faustino Fernández 
Sánchez 81, Victoria de los Ángeles 
Salvador Corral 53, Francisco de los 
Reyes Rodríguez 68, Felicia Garoz Garrido 
79, Manuel Conde Rubio 16, Virginia 
Fraile Muñoz 85, Mercedes Castillo López 
72, Rufino Camino Dávila 77, Gonzalo 
Alguacil Pantoja 96, Fidel Linares Martín 
81, Teodoro Leandro Moreno Molina 82
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cines
21  DE F E B R E R O  DE  2 0 0 9 /  71

DEL VIERNES 2 0  AL JUEVES 26 DE FEBRERO

Cinesur (Luz del Tajo)
Sala 1: El curioso caso de Benjamin Button 

Sala  2: Push 
Sala  3: Valkiria 
Sala 4: La duda 

Sala  5: Siete almas 
Sala 6: The Reader 

Sala  7: Slumdog Millionaire 
Sala 8: Un chihuahua en Beverly Hills 

Sala  9: Viernes 13 

Sala  10: El luchador
Para información sobre los horarios llamar al teléfono 925 - 23 46 58

Real Cinema (Olías)
Sala  1: La clase 
Sala  2: Valkiria

Sala  3: El curioso caso de Benjamin Button 
Sala 4: Un chihuahua en Beverly Hills 

Sala  5: Push 
Sala  6: Siete almas 
Sala 7: Mal ejemplo 

Sala  8: Revolutionary Road 
Sala 8: Dieta mediterránea 

Sala  9: City of Ember. En busca de la luz 
Sala  9: Camino 

Sala  10: El lince perdido 
Sala  10: Bienvenidos al norte 

Para información sobre los horarios llamar al teléfono 925 - 49 12 91
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castilla-la mancha

MUSICA% « I?
primavera 09

EN RED

Akelarre Agrocelta - Con Gaitas y a lo Loco 
Alberto Pérez - Más Allá de la Mandràgora
Alejandro Torres y su Cuadro Flamenco - Como el Brillo de un Diamante
Alpomu Cddc - Órgano Ibérico: Privilegio Único
Ana Luisa Espinosa - Stabat Mater. de Boccherini
Ara Malikian y Fernando Egozcue Quinteto - Lejos
Asfalto - Asfalto en Concierto
Basilio Villalta y su Cuadro Flamenco - Recital Flamenco 
Caco Señante - Caco a La Carta 
Clara Serrano-Arrebol
Compañía Lírica Conde de Orgaz - La Tabernera del Puerto
Cómplices - Cómplices
Concha Buika - Niña de Fuego
Ensemble Orfeo - La Familia del Violín
Hevia - Obsessión
Jaraí z- De Pascuas a Ramos
Javier Bercebal Quartet - Electric Freedom
Kayser Sozé - 8 Months Later
Kepa Junkera y Aura - Kepa Junkera y Aura
La Brassa Band - Estamos de Vuelta
Laxula - In X-ile
Lolaimón - Demo-mento
Los Galván - Desde Alguna Parte
Madrid Goyesco - Al Final Vence la Mujer
Manuel Luna y la Cuadrilla Maquilera - Música de Raíz en Castilla - La Mancha
Mar del Norte - Música en la Botella
María Toledo y su Grupo - Alma Flamenca
Marina Bollai n- Historia de Yuco
Miguel Ángel Rodenas - Desde la Calma
Mine Kawakami - In The Forest
Mr. Swing -Touché
Nacho González - Al Otro Lado del Cristal
Orquesta de Cámara Orfeo - Orfeo? Tres Clásicos de la Ópera
Orquesta Filarmónica de Cuenca - Las 7 Palabras de Cristo en la Cruz
Orquesta Filarmónica de La Mancha - Jazz Sinfónico
Orquesta Filarmónica Oltenia de Craiova
Orquesta Sinfónica de Albacete - Del Teatro al Cine
Orquesta Sinfónica de Albacete - Evocaciones Poéticas para Cuerda
Orquesta Sinfónica la Mancha-Homenajea Jacinto Guerrero
Paco Damas - Mujeres de Carne y Verso
Pastora Soler - Pastora Soler
Paul Collins Beat - Paul Collins Beat
Pedro Javier Hermosifla
Producciones La Folia - La del Manojo de Rosas
Riki López - Buenrollitina
Saxofonistas Sinfónicos de Toledo - Concierto 'Con Mucha Marcha'
The Rottenmeyers - Psicodelia - Dance
The Valde-membra 's - Desde Cuenca con Humor
Toosoul - Noche de Soul
Veneranda Dies Ensemble - Mùsica Medieval del Peregrino

DANZA EN RED

Ananda Dansa - El Circo de la Mujer Serpiente
Ballet Folklórico Nacional de Cuba - La Raízy el Tiempo
Cía. Núria Ventura - Anima
Cía. Perros en Danza - Petroff Sólo Quiere Bailar (Coreografía Panfletaria para Momentos de Crisis) 
Compañía Arte Y Compás - Alameda de Hércules 
Compañía de Danza Carmen Cortés - Mujeres de Lorca 
Compañí a de Flamenco Miriam Jiménez - Pasión por el Flamenco 
Compañía KievModern Ballet -  Carmen TV 
Dani Pannullo Dancetheatre - Little Street Pieces 
Dunas de Baires & Artetango - Espectáculo Dunas de Baires 
Fenicia Compañía de Danza Oriental -  Drom 
La Intrusa - Damian Muñoz / Virginia García - Staff 
Producciones Imperdibles - Danza Attack

'
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